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ESPECULACIONES SOBRE SU SUCESOR 

SE PREVEN • ALGUNAS DIMISIONES MAS 
CON I A B E l AIMIRANTE PITA DA VEIGA 
• EN SOLIDARIDAD E l MINISTRO, AYER 10 HIZO 

E l SUBSECRETARIO DE LA MARINA MERCANTE 
ALGUNOS M I L I T A R E S L L E G A R O N A P E D I R 
E L C E S E D E A D O L F O S U A R E Z 

j 
S E DESMIENTEN L O S RUMORES DE DIMISION DE 

LOS MINISTROS DEL AIRE, JUSTICIA Y VIVIENDA 
PAGINAS ONCE Y ULTIMA 

IOS BOMBEROS, EN HUELGA 

IEL EJERCITO MOSTRO SU 
ÍAUZACION DEL P. C. E„ 

PERO LA ACEPfA COMO UM HE€H0 COMSUMADO 

:L CONSEJO -SUPERIOR 
IEPULSA HACIA LA t 

Se intíesíra indisoliiblenieníe m ú i i t m h 

defensa de la unidad de la Patria, de la Bandera 
de la permanencia de la Corona y 
de 1 a d i s e i p 1 i n a d e l E j é r c i t o 
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El cuerpo de Bomberos de Madrid se halla en huelga, si bien 
acude a los casos de emergencia, ya que sus componentes están 
acuartelados en sus respectivos Parques. Exigen diversas reivin
dicaciones salariales y laborales, entre ellas ¡ornada de 42 horas 
semanales e inclusión en la Seguridad Social. En la foto, ios bom
beros encerrados en el Parque de Ventas exhiben una pancarta 

alusiva a sus derechos. - (Foto CIFRA GRAFICA) 

PREPARANDO EL FESTIVAL 

Ayer, cuatro sesiones de ia Diputación Provincial 

P R E S I P I I E S T Q O R D I N A R I O : 

Los actores que han de actuar en el festival de teatro de Chichester, han comenzado ya sus 
ensayos en Londres. En la edición del presente año, una de las figuras más destacadas la será sin 
duda ingrid Bergman que interpretará el papel estelar de la obra "Las aguas de la luna". Esta 
fotografía - ha sido captada precisamente durante uno de los ensayos, junto con las actrices 
Oandy Nichols, que aparece a ia izquierda, y Wendy Hiller. - (FOTOFIEL - CENTRAL PRESS) 

IMPORTA MAS DE VEINTINUEVE 
E l E S P E C I A L DE RECAUDACION 
Suprimida la subvención anual para 
muéblaje dei (gobierno Civil, y las de 
J e f a t u r a P r o v i n c i a l , F r e n t e de 
Juventudes y S e c c i ó n F e m e n i n á , 
destinadas a promoción de la juventud 
Dimisión irrevocable del diputado Sr. Nistal 
Paleo, al no aprobarse las obras de 
l a c a r r e t e r a de Al tar a Reinante 
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PROTESTA DE IOS ARMADORES CORUÑESES 
¥ DE IOS PUERTOS DEI CANTABRICO 
# Por las limitaciones de ta C . E. E. 

sobre la pesca de barcos españoles 
en a g u a s de la C o m u n i d a d 

PAGINA DIEZ 

Noreas. 15 - 2.° Dcha., Dpto. 20 

Teléfono 211326 — LUGO 

ATENCION INVERSIONISTAS 

DISPONEMOS PARA LA VENTA de 
PISOS - BAJOS COMERCIALES 
FINCAS RUSTICAS - PARCELAS 

E X C E L E N T E S F A C I L I D A D E S 

SUEÑOS EN CADENA 
PARA SU HOGAR 

D i s f r í b u i d ó r : 
ARMANDO RODRIGUEZ 

R o n d a C a í d o s , 2 2 * T e l é f o n o 
L U G O 

CASTRO 
2140 47 
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Gran Teatro 
H O Y . 5.15 - 8 y 10,30 

U L T I M O D I A 
F A B U L O S O E S T R E N O 
TODOS LOS P U B L I C O S 
J E F P B R I D G E S , en 

KING KONG 
con C H A R L E S G R O D I N 

J E S S I C A L A N C E 
De nuevo... K I N G K O N G en 
la superproducción norte
americana, la película que le 

ha rá vibrar en su butaca 

P R I M E R A CADENA 

13,45 Carta de ajuste de Pano
rama de Galicia. 

14,00 Panorama de Galicia. 
14.30 Apertura y presentación. 
14.31 Gente. 
15,00 Telediario. Primera edición. 
15,35 Andante. 
15,45 ¿Quién es...? 
16,00 Espacio 1999. "Un momen

to de humanidad". 
16,55 Página musical de cierre. 

"Pequeñas biografías de 
grandes músicos: Mozart". 

17,15 Despedida y cierre. 
11,45 Carta de ajuste. "Betty 

Missiego'1. 
19.00 Apertura y presentación. 
19.01 Avance informativo. 
19,05 J n globo, dos globos, tres 

globos, jAbrete Sésamo!: 
Episodio número 60 A. 
Juan sin miedo. Nuestro 
corro. 

20,30 Novela. (Capítulo IV) . "Las 
cerezas del ceméntério", 
de G. Miró. 

21,00 Telediarlo. Segunda edi
ción. 

21,30 Por favor, no molesten. 
1965. 

23,20 Ultima hora. 
23,35 Teledeporte. 
23,40 Despedida y cierre. 

üLA DIVERSION 
DE SUS HIJOS!! 

TRICICLOS 

Ventas al mayor y detall 

Hijos de Félix Latorre 
Ronda Castilla. 24 - 26 

Tels. 211020 - 217608. L U G O 

SEGUNDA CADENA 

19.30 Carta de ajuste. "Folklo
re* Agrupaciones corales 
vizcaínas" (I). 

20.00 Presentación y avances. 
20.01 Redacción de noche. 
21,00 Polideportivo. Actualidad 

deportiva. 
22,30 Documental. " L a guerra 

que acabaría con todos". 
20,30 Despedida y cierre; 

^ a ó a MUEBLES OE 
COCINA 

Ronda Primo de Rivera. 26 
Tel. 222139 . l U G O 

YOGUR R U E D A 
fabricado en Lugo 

preferido en todas partes 
N U T R E Y NO ENGORDA 

C I N E P A Z C I N E K U R S A L 
HOY 

EMOCIONANTE E S T R E N O 
5,45 - 8 - 10,80 

Mayores de 18 años 
A N G E L A W I N K L E N 
MARIO A D O R F 

en 

EL HONOR PERDIDO 
í DE RATHAR1NA BLUM 

Es el blanco de muchas l la 
madas y cartas anónimas, 

proposiciones sexuales y 
amenazas 

HOY. 5.45-8 y 10.30 
D I V E R T I D I S I M O E S T R E N O 
Un desliz, con una, otro con 
Peregrina y un resbalón con 
Angelita, le acarrearon con

secuencias imprevisibles 

VIRILIDAD 
A LA ESPAÑOLA 

Eastmancolor 
Fernando Esteso 

Mónica Randall 
Florinda Chico 

Mayores de 18 años 

Tv.E. : La programación de hoy 

NUEVA C O M E D I A D E D O R I S DAY 
En la segunda cadena, documental de guerra 

M A D R I D . — ( M U L T I P L E S S ) . - -
Un programa pequeño... y que si-
gue siendo malo de verdad, es 
«Andante». Sorprende acercarse 
después del Tdediario a este cada 
día peor mini-espacio musical. Ma
risa Medina campa por él con un 
desparpajo propio de la Televisión 
del país más subdesarrollado. Que 
lástima dé tiempo perdido, ¿Se han 
parado ustedes a pensar la nefasta 
influencia que tiene el medio tele
visión para promocional- el mal 
gusto, en su sentido más literal? 
-Pues éste es un ejemplo bien claro. 

* «UN MOMENTO D E 
HUMANIDAD» 

Quizá los amantes de la serie 
«Espacio 1999» son aquellos públi
cos a los que la anticipación y los 
relatos de ciencia ficción le son 
ya familiares. Para «entrar» en ca
da capítulo hay que creerse lo que 
se va a ver, y no siempre resulta 
fácil en series como ésta. De todas 
formas, «Espacio 1999» es una se
rie que cuida, y muy bien, los efec
tos especiales, cosa fundamental en 
un telefilm de este tipo. En el epi
sodio de hoy, la base Alfa cae bajo 
la influencia del Planeta Vega. Es
te está habitado, y al poco un men
saje fija condiciones pára que Alfa 
pueda seguir su camino. 

* M O Z A R T COMO C I E 
R R E 

A las 4,55 en «Pequeñas biogra
fías de grandes músicos», Antonio 
Fernández Cid glosará hoy la de 
Wolfgang Amadeus Mozart, 

i r LOS T R E S GLOBOS 

Hoy incluyen un nuevo progra
ma de «Abrete sésamo» y «Nuestro, 
corro», otró espacio «Cajón de sas
tre» dedicado esta vez a los niños 
y que algunas veces resulta dema
siado pesado. Se anuncia para uno 
de estos días el programa infantil 
«Juan Sin Tierra», un espacio de 
marionetas con guión de Manuel 
de la Rosa —Don Redondón— y 
realización de Luis Enciso. 

* N O V E L A 

Hoy a las 8,30, nuevo capítulo-
de «Las cerezas del cementerio», 
la obra de juventud de Gabriel 
Miró que esta semana ocupa el es
pacio tradicional de las tardes. An
tonio Chicho ha conseguido real
mente la atmósfera melodramática 
que reina en el texto original. L a 
obra es menos en relación a «El 
obispo leproso» o «Nuestro padre 
San Daniel». Miró la escribió cuan
do tenía sólo treinta y un años. De 
todas formas es bastante válida 
como obra para programar en un 
espacio de este tipo. Lástima que 
muchas veces el recortado presu
puesto de la «novela» ofrezca ese 
aspecto tan triste y tan de obrita 

Confecciones V A L A D E 

TRAJES - AMERICANAS - PANTALONES 
VESTIDOS-BLUSAS-FALDAS-JERSEYS 
Para el buen vestir en PRIMAVERA 

Armañá, - 9 L U G O 

de teatro. Hoy, a las 8,30, el capi
tulo IV . 

• «POR F A V O R , NO MO
LESTEN» 

Si Tv. E . cometió una vez más 
la desatención con su público de 
variar el film programado para el 
sábado pasado, sustituyéndolo por 
una comedia americana vieja y ma
la, hoy tendremos que soportar por 
criterios de programación otra. E l 
fenómeno Doris Day es uno de los 
más tristes que se recuerda en el 
cine americano. Protagonista de 
películas de «teléfonos blancos», 
llevó la comedia americana a su 
ruina con unos argumentos insulsos 
y vacíos. Así la comedia que fue 
el gran género del cine yanki lan
guidece prácticamente desde enton
ces. Justo es decir que junto a Do
ris Day, otro buen número de ac
trices de segunda fila contribuye
ron a hundirlo, pero en nuestro 
país la más conocida es ella. Hoy, 
a las 9,30, se nos ofrecerá uno de 
esos títulos, concretamente: «Por 
favor, no molesten». E l reparto 
cuenta también con Rod Taylor, 
Hermione Baddeley y Sergio Fan-
toni. Comedia de celos entre la 
esposa de un alto ejecutivo new-
yorkino en viaje profesional por 
Europa, y la secretaria de éste. A l 
final, todos felices. 

i r E N L A S E G U N D A 

A las 8,00, «Redacción de no
che», que con el cambio gana en 
audiencia por la poca competencia 
que encuentra a esa hora en el pri
mer canal. Pero la verdad es que 
como magazine informativo es 
bastante flojo. Miguel Angel Gó
zalo es un hombre para organizar 
y coordinar, no para presentar. 

Polideportivo, a las 9,00, comple
tará la información con un análisis 
de lo más importante sucedido a 
lo largo de la semana en el mundo 
deportivo. 

A las 10,30, se ofrecerá un do
cumental que en principio parece 
interesante. Siempre el material de 
archivo histórico, el llamado celu
loide rancio, ha sido bien aceptado 
por el público ansioso de conocer
la historia filmada. 

L a muestra que hoy se ofrece 
pertenece a este tipo. Se titula el 
documental en cuestión «La guerra 
que acabaría con todas». Es un 
análisis, de los momentos anteriores 
a la famosa primera guerra mun
dial. Tiene una duración aproxima
da de una hora. 

MARCOS A I Z P U R U A 

SEÑORA Y SEÑORITA | 

Nayasha | 
ALTA COSMETICA FRANCESA | 

Tiene el gusto de invitarle a Vd. a la demostración de sus pro- ^ 
doctos, haciéndole una limpieza de cutis, con mascarilla, gratis, é 

Agradecemos la visita y le damos las gradas. ¿ 
Le esperamos en la calle Río Chamóse, n." 3-1.° - Tel. 211332 

L U G O 5 
Los días 15 (hasta las 8) y 16 por la mañana. Á 

PRECIOS DE SUSCRIPCION 
MES 300 Ptas. 
TRIMESTRE 900 Ptas. 
SEMESTRE 1.800 Ptas. 
AÑO 3.600 P*as. 

Para el extranjero rigen los mismos precios incrementados en 
el franqueo correspondiente. 

"DAR SANGRE A TIEMPO ES DARLA AHORA" 
Hermandad de Donantes de Sangre de la Seguridad Social. 

DONANTES DE SANGRE S. S. 

| FINES DE SEMANA EN | 
LA TOJA 

NOCHES DEL SABADO 
% Menús Gastronómicos en nuestra Bodega ; 
% Baile en la discoteca 
% Alojamiento en el Gran Hotel j 
% Desayuno especial / < 
0 Sauna \ 
% Instalaciones deportivas • 

LOS ALMUERZOS FAMILIARES 
DEL DOMINGO 

Precio por persona todo incluido: < 

2.000 p t s . 
Central de Reservas La Toja ¡ 

Teléfono (986) 730025 - Telex 83188 ; 
o directamente en su Agencia de Viajes ¡ 

1.66S P L A Z A S V A R O N E S 
14-15 AÑOS s i n T i m o 

O C A S I O N 
C O M E R C I A L LAMAS vende 
embarcación T A Y L O R 49, 
motor YAMAHA 55, motor 
auxiliar, remolque, muchos 

extras 
. Como nueva. Garantizada 

De especial interés para jóvenes residentes en pueblos o en Capitales que no hayan hecho el Servicio Mi» 
litar (o estén cumpliéndole). AHORA puede Vd. obtener un TITULO OFICIAL (automoción, electrónica, me
cánico de mantenimiento de avión, electromecánica de aeronaves, radiotelegrafista, etc., etc.), y acceder a la 
ESCUELA DE SUBOFICIALES ESPECIALISTAS. Tres convocatorias M. del Aire y una del Ejército. No se pide 
ningún Título (sólo estudios primarios); pruebas para ingresar sencillas y elementales que puede preparar en 
su misma casa, i ¡EXCEPCIONAL OPORTUNIDAD!! Infórmese sin compromiso URGENTISIMAMENTE, HOY MIS* 
MO (y si a Vd. no le interesa entregue este anuncio a algún amigo, compañero, familiar, etc.). Pida por correo 
(adjuntando quince pesetas en sellos para franqueo) informes, con modelo de instancia, indicando edad y títulos 
que posea (si no tiene ninguno indíquelo). Diríjase a CENTRO DE ESTUDIOS ADAMS, Ságasta, 23, MADRID-4, 

V I S I T E 
E L NUEVO COMERCIO 

de ALMACENES AMARO 
C / . Q. Ballesteros, 13 

(Frente al Palacio del Mue
ble y a 50 m. de la Plaza de 

Abastos) 

190 P L A Z A S AMBOS 
S E X O S 400.000 P E S E T A S 

Convocatoria del Ministerio de Justicia ("B. O. del Estado" 21-3-1977) para cubrir CIENTO NOVENTA 
plazas en el Cuerpo de OFICIALES D E JUSTICIA MUNICIPAL (Juzgados Municipales, Comarcales y de Paz). 
Desde 21 años, sin límite). Ambos sexos Título: Bachiller superior (o equivalente). Retribuciones: Sobre 
400.000 pesetas. (Véase información). DOS EJERCICIOS que puede preparar desde su misma casa. Instancias, 
hasta el 27 de abril. , , 

Infórmese gratuitamente, sin compromiso. Pida GUIA GENERAL DE INFORMACION, con modelo de 
instancia. Diríjase a CENTRO DE ESTUDIOS ADAMS, Sagasta, 23, MADRID-4. Telérono 445 92 88. 



HUEVES, T4 de Abril de 1977 PAGINA 3 

a U B K l i L A 
M A I I & I I A 

ANTON GARCIA 

iül ^ 

Me gustaría qué" se dieran 
ustedes una vuelta por su ca
sa, convertida casi toda ella en 
estudio. Hay cuadros, láminas, 
apuntes... por todos los rinco
nes, prueba más que evidente 
de que Antón Gárcía es un 
pintor —además de poseer 
unas cualidades artísticas que 
ya para sí quisieran algunos 
que se consideran figuras-— 
con una capacidad de trabajo 
increíble. Es joven, 27 años, y 
habla con dificultad. Un pro
blema congénito que poco a 
poco va superando. Nos enten
demos con la colaboración de 
su madre y también del P. Ma
to, porque Antón García está 
ahora estrechamente ligado a 
«Auxilia». Expone precisa
mente estos días en el local 
social de la Asociación. 

—Antón, ¿desde cuándo 
pintas? 

—Empecé a los 17 años, ha
ce diez. 

L a inclinación la tuvo desde 
siempre, pero le encauzó Ló
pez Guntín, a quien le está 
sumamente agradecido. Es su 
ídolo y su maestro. Bueno, 
también lo ha sido Blas Lou-
rés. De ambos aprendió lo mu
cho que sabe de pintura. 

—Veo que tu pintura es tre
mendamente realista... 

Está de acuerdo: 
—No sé hacerlo de otra ma

nera. N i quiero. 
Hasta el punto de que detes

ta lo abstracto. No comprende 
esas líneas, esos rasgos mal 
trazados. 

—Pues yo creo —le digo—, 
que si tu estilo fuese más des
enfadado quedaría mejor... 

—A mí me gusta así ,todo 
muy bien acabado, muy deta
llado. 

Hace copias, pinta al natu
ral, con apuntes, con la ima
ginación... 

—Como técnicas, ¿sólo em
pleas el carboncillo y el óleo? 

—Preferentemente. L a acua
rela es más latosa. 

En lo que se refiere a te
mas, pues se inclina por el 'pai-
saje y por la figura: 

—Lo figurativo es lo que 
más me entusiasma. 

A l padre Mato le llamó es
pecialmente la atención una 
colección de figuras romanas. 

—Pronto consegu i r em o s 
—anuncia el padre Mato— 
que exponga individualmente, 
bien en el Círculo u en otra 
sala céntrica. Por otra parte es 
posible que sus cuadros, al 
igual que los de otros miem
bros de «Auxilia», los envie
mos a distintas ciudades, donde 
existe nuestra Asociación. 

Antón García, un enamora
do de la obra de Miguel An
iel y de Velázquez, sólo ex
puso, individualmente, una vez 
en Ribadeo, donde sus cua
dros se vendieron muy bien. 

—¿Qué colores te gustan? 
—Me interesan los tonos 

fuertes. 
Lo dejamos trabajando. Es 

'"'< «hobhy», es su vida... 
L O P E Z CASTRO 

E l E j é r c i t o 

d e S a n H 

a y e r l a 

e n e g i l d o 

LOS Caballeros de la Real y 
Militar Orden de San Hermene
gildo y los retirados de los tres 
Ejércitos, han celebrado ayer la 
festividad de su Patrono, San 
Hermenegildo, 

Por la mañana, a las doce, en 
la capilla del Buen Jesús de la 
Santa Iglesia Catedral Basílica, 
tuvo lugar una misa rezada que 
ofició el R . P. José Ferro Mar
tínez. Presidió el coronel gober
nador militar, Andrés González 
Méndez, acompañado del vice
presidente de la Diputación, Da
niel Várela Piñeiro; teniente de 
alcalde, Luis López Díaz-Pallín; 
teniente coronel Juan Pereira V i -

Militar; comandante Luis Neira, 
presidente de la Hermandad de 
Retirados de los tres Ejércitos y 
comandante Paz, directivo de esta 
Hermandad. 

E n el presbiterio y en un lugar 
preferente del lado del Evangelio, 
se hallaba el Canciller del Obis
pado, Manuel Fernández Váz
quez. E n el templo y pese a que 
esta función religiosa no había 
sido apenas anunciada, se halla
ban un buen número de caballe
ros de la Orden y de retirados 
del Ejército, así como familiares 
y viudas e hijos, de militares. E l 
sacerdote oficiante pronunció una , 
importante homilía en la que hizo 

Uadonga, secretario del Gobierno un paralelismo entre los tiempos 

en que San Hermenegildo vivió y 
murió y los actuales que nos ha 
tocado vivir. Tuvo palabras de 
afecto y confianza para el Ejér
cito como garantía de la Unidad 
de la Patria. 

E n el momento de la comu
nión fueron muchas las personas 
que se acercaron a la sagrada me
sa. 

Terminada la misa, el señor 
Ferro Martínez rezó un responso 
por todos los fallecidos de la 
Real y. Militar Orden de San 
Hermenegildo y miembrós de la 
Hermandad de Retirados de los 
tres Ejércitos. 

E n el grabado de Vega, una 
perspectiva de la presidencia de 
la misa. 

EL PROXIMO MARTES, DESFILE DE MODELOS EN EL CIRCULO A 
BENEFICIO DE LA ASOCIACION DE PADRES DE NIÑOS SUBNORMALES 

A la vista tenemos ya el fes
tival que anualmente organiza 
" I n s u a " en el Salón Regio del 
Círculo de las Artes a beneficio 
de la Asociación de Padres de 
Niños y Adolescentes Subnor
males. Él pasado año, como re
cordarán, el a b a r r o t e en el 
Círculo había sido impresionan
te. Se pasaron sólo modelos de 
esas prendas llamadas " ín t i 
mas" entre las mujeres y en el 
salón no se hallaban más que 
señoras y señoritas. Este año 
tendrá el mismo carácter y los 
varones no tendrán acceso al 
salón. L a fiesta se organiza por 
todo lo alto. E l pasado año, en 
el transcurso de la fiesta, ha
bían sido sorteados hasta 27 

• E l 1$ de mayo, 

provincial 

de los Alféreces 

Provisionales 

A Y E R tarde, en su hogar del 
Cuartel de San Fernando, se reu
nió la Hermandad Provincial de 
Alféreces P i ovisionales para de
cidir sobre diversas cuestiones 
de palpitante interés. Se adopta
ron acue?'dos entre los que desta
ca la celebración de la Asamblea 
Provincial que tendrá lugar el 
domingo, 15 de mayo. 

Los alféreces provisionales, 
tanto los de la capital como los 
de la provincia, recibirán en su 
momento la comunicación opor
tuna con el orden del día de la 
Asamblea y detalle de los actos 
a celebra- con este motivo. 

modelos de las prendas pasadas 
entre las señoras asistentes y 
sirviendo de referencia el núme
ro de la tarjeta. "Este año —nos 
dijo Pepe Puga— como quiera 
que hay más casas exhibidpras 
es muy posible que sea mayor el 
número de prendas a sortear 
con lo que las señoritas asisten
tes tendrán más opción a pre
mio. 

Puestos ayer al habla con el 
delegado de Relaciones Públicas 
de ASPANATS, Dr. Manolo Sán -
dez, nos ha dicho que el festival 
dará Comienzo a las 8 de la tar
de del próximo martes día 19. 
ASPANAIS tiene fundadas es
peranzas en que el acto revista 
por lo menos la misma brillan
tez del que tuvo lugar el pasa
do año. 

Milucha Insua nos aseguró: 
—Estoy poniendo, como suce

dió la vez anterior, todo mi in 
terés y todo mi cariño en que 
la fiesta sea eso, una gran fies
ta y los ingresos para ASPA
NAIS sean lo más importantes 
posibles. 

—¿En qué consistirá todo? 
—Desfile de modelos de alta 

corsetería, de eso, desde corse
tería, hasta todas lás prendas 
íntimas de la mujer y, natural
mente, el último igrito en baña
dores para el próximo verano. 

—¿Algo más? 
—Yo ofrezco una merienda a 

todas las señoras que asistan. Y 
además, el sorteo de abundan
tes prendas y regalos. 

—¿Cuánto cuesta la tarjeta? 
—Hemos señalado 450 pesetas. 

Teniendo en cuenta los fines, no 
creo que sea mucho. Además es 
conveniente que digas que abso
lutamente todo cuanto se recau
de será entregado a la presiden

te de la Asociación, Conchita 
Teijeiro de Pardo Ouro. Los 
gastos que se producen corren 
de mi cuenta b de la de las ca
sas exhibidoras. 

Y concluimos esta breve i n 
formación diciéndoles que las 
tarjetas pueden ser retiradas en 
"Casa Insua", en la calle de l a 
Reina, desde las primeras horas 
de la mañana de hoy. 

• Conferencias en el 
Colegio de 
Vetériharios 

HOY, jueves, a las once de la 
mañana y continuando el ciclo 
de conferencias científicas que 
vienen celebrándose en el Co
legio Oficial de Veterinarios de 
Lugo, disertará sobre el tema 
"Profilaxis de las brucelosis" el 
Inspector Regional de Sanidad 
Animal, don Juan Manuel Ta? 
bara Delgado. 

A continuación lo ha rá el Ve- ~ 
terinario, técnico del Laborato
rio Regional de Sanidad Ani 
mal, don Alejandro Cantalapie-
dra Merino, quien disertará so
bre "Valor nutritivo de los fo
rrajes más comunes de la re
gión y su aplicación en alimen
tación". 

• ¡Que nos devuelvan 
el Martes dé 
Carnaval! 

E N el Boletín Oficial del Es
tado de fecha 12 de abril se pu
blica el calendario de fiestas lo
cales retribuidas y no recupera
bles en ia provincia de Lugo. 
Muchas son las ciudades que tie
nen dos días de fiesta local y L u 
go, como ustedes saben, disponía 
también de uno, el de San Froi-
lán, festividad de su Santo Patro
no y otro, la mitad, que corres
pondía, movible, al Martes de 
Carnaval. 

Pues bien, en el referido Bo
letín Oficial —Orden de 23 de 
marzo de 1977— ha desaparecido 
este Martes de Carnaval y por 
tanto, se ha sustraído así a los 
trabajadores lucenses medio día 
abonable y no recuperable y ade
más, que eso es lo que interesa, 
medio día que ampara una fiesta 
tan tradicional y tan entrañable 
para nuestro pueblo como es este 
Martes de Antroido, 

E n cuanto leímos la publica
ción en el B . O. hemos querido 
ponernos en contacto con el dele
gado de Trabajo para requerir 
información pero como era por la 
tarde y además bien avanzada ya 
ésta, no pudimos hallarle, ni en 
la Delegación ni en su casa. De 
todas formas queremos anticipar
nos en este nuestro comentario 
para expresar nuestra protesta por 
tal olvido y esperamos que el Mi
nisterio de Trabajo reconsidere 
esta cuestión y nos devuelva el 
Martes de Carnaval. 

Y todavía más, como quiera 
que pueden otorgarse dos días 
completos de fiestas locales —y 
muchas capitales los tienen— que 
ese Martes sea inhábil al comple
to, mañana y tarde. Es de creer 
que si fuera necesario, la Corpo
ración Municipal y todas las en
tidades y fuerzas vivas habrían 
de movilizarse para hacer llegar 
nuestra respetuosa pero también 
enérgica protesta ante el Minis
terio de Trabajo. No creemos, sin 
embargo, que sea preciso. Habrá 
que estimar que se trató de un 
simple olvido. Y subsanándolo, 
todos tan contentos. 

9 Que 
C R E D I T O F A M I L I A 

M A Q U I N A S D E E S C R I B I R 
S U M A R Y C A L C U L A R 

h i s p a n o • l i v e L t i 
Concesionario: 

FRANCISCO ORDOÑEZ 
JUAN MONTES, 7 
SAN ROQUE, 61 

— TELEFONO 212311 
— TELEFONO 221668 • L U G O 
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Luna: Cuarto menguante. Nueva el 18. El Sol sale a las 
6,38 y se pone a las 19,53 

^Si1 t eléfonos de urgencia 

Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 27 10 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, los miércoles de 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente 
PUESTO DE SOCORRO DÉ BECERREA 
PUESTO DE SOCORRO DE OTERO DE REY " 
PUESTO DE SOCORRO DE CHANTADA 

212299 
360131 
390393 

782 

Ambulancias Fernández 
Telófohos 2122 56 y 2189 66 • Miño, 23 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Cruz Roja 212299 
Casa de Socorro ...... 220628 
Juzgado n.0 1 ......... 221325 
Juzgado n.0 2 223626 

Renfe 222141 
G. de Policía ............ 213640 
Bomberos ;.. 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO .................................... 222000 

- o o- 7 

Puerta tte Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Fervedoira .... 221030 
Plaza de Et Ferro! ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avilés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Fernández . 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE ....... 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 
214502. 
Ambui 'Garda". Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Roja . 212299 

LLEGADAS 
—- Lugo 

T R E N E S 
TRAYECTOS SALIDAS 

a Vlgo, vía Monforte (Om. ferrobús) 
— Lugo a Coruña (Omnibus ferrobús) . • • 

8,46 irún a Coruña (Exp.) (literas) 
9,13 Madrid a Coruña y Ferrol (Exp.) (C. y lite.). 

10,21 Coruña a Monforte (Omnibus ferrobús) . 
10,27 Orense a Coruña (Omnibus ferrobús} . . 
11,01 Ferrol a Madrid y Astorga-Zamora (TER) (1). 
13,30 Barcelona a Coruña (Exp.) (IH.) . . . • 
14,32 Coruña a Monforte (Semidirecto) . • • 
15,05 Monforte a Coruña (Semidirecto) . . • 
15,47 Coruña a Barcelona Hendaya (Exp.) (lit.) . 
18,15 Coruña a Órense (Omnibus ferrobús) . . 
19,12 Monforte a Coruña (Omnibus ferrobús) . 
19,43 Madrid a Ferrol y Zamora-Astorga (TER) (1). 
20,32 Coruña y Ferrol a Madrid (Exp.) (C. y lit.). 
22,15 Vigo y Monforte a Lugo (Omnibus ferrobús). 
22,36 Coruña a Lugo (Omnibus ferrobús) . • • 

6,50 
7,45 
8,53 
9,20 

10,28 
10,30 
11,03 
13,37 
14,42 
15,15 
15,54 
18,22 
19,13 
19,44 
20,36 

(1) Enlata en Monforte con TER a/de Irún y Bilbao. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 
Juan Montes, 3 • Teléfonos 211542 • 212708 - LUGO] 

SERViaO AEREO 
Boeing-727 

Boeing-727 

Boeing-727 

Boeing-727 

SANTIAGO/MADRID iberia 
Diario a las 07,45, 14,55, 18,45 y 20,30. 

SANTIAGO/BARCELONA Iberia 
Martes, jueves y sábados a ias 10,10. 

SANTIAGO/OVIEDO/BARCELONA iberia 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 09,00. 

SANTIAGO/BILBAO/LONDRES Iberia 
Martes, jueves, sábados y domingos a las 12,05. 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS Iberia Boeing-727 
Lunes y viernes, a las 12,05. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT Iberia Boelng-727 
Miércoles a las 11,30. 

SANTIAGO/MADRID/GIN E BRA iberia Boelng-727 
Diario a las 14,55. 

SANTIAGO/MALAGA/LAS PALMAS/TENERIFE Iberia Boeing-727 
Martes a las 18,05. 

SANTIAGO/SEVILLA/LAS PALMAS/TENERIFE. Iberia OC-9 
Viernes y domingos a las 17,30. 

SANTIA60/SEVILLA/TENERIFE/LAS PAuMAS. Iberia DC-» 
Miércoles a las 16,25. 

LA CORUA A/MADRID Avlaeo Fokker-27 
Diario a las 12,05. 
Lunes, miércoles y viernes a iat 17,15 

F A R M A C I A i f l 

Hasta las 10.30 de la noche Figueroa Mosteiro, San Pedro, 
permanecerán abiertas las de: 2. 
doña Carmen Panisse Ferrer, 
Concepción Arenal, 21; doña 
María Mercedes Pintos Uribe, nisse Ferrer y doña 
Pastor Díaz, 11; don Domingo Pintos Uribe. 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de doña Carinen P a -

Mercedes 

N O T I C I A R I O L O C A L 

JUZGADO D E GUARDIA 
Desde el día 14 al 20 de abril, 

permanecerá de guardia el Juz
gado de Instrucción número 2, ijao it iriz, 
sito en la Avenida de Rodríguez De Santiago, 
Mourelo. 

T E L E G R A M A S D E T E N I D O S 
De París, para Ana María L a 

Vega Pedraza, 
De Bilbao, para Mart ín B ü -

para Daniel 
García Vázquez, Lopo Lías, 3. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Ss. Tiburcio, Valeriano y Máximo, mrs.; Précolo, ob-; Domnina, 

Llduvina, vgs.; Tomaides, Ardalión, mrs.; Lamberto, ob.; Frontón, 
ab.; Abundio, cf.; beato Raúl (Rodolfo), obispo 

JUEVES, ?4 de Abrít de t$7? 

• E l sábado 16, 

almuerzo homenaje 

a Rodríguez 

Magallanes 

LA MESA DE LA CAMARA, 
HOY EN CHANTADA 

A las ocho de la tarde de hoy, 
en el Casino de Chantada, se 
reunirá la Mesa de la Cámara de 
Comercio, Industria y Navega
ción de la provincia para tratar 
con los industriales y comercian
tes de la zona los problemas 

más vitales que en estos momen
tos sufren. 

Esta reunión se halla dentro 
del marco de los contactos con 
toda la provincia que el presi
dente de la entidad señor Posa
da Veiga y la Mesa correspon
diente, han dispuesto para estos 
primeros meses del año. 

ORGANIZADO por la Audien
cia Provincial, funcionarios ju-
diciales de toda la provincia e 
Ilustres Golégios de Abogados y 
Procuradores de Lugo, él próxi
mo, día 16, a las dos y media de 
la tarde, en el "Club Fluvial", 
tendrá lugar un almuerzo home
naje a Cándido Rodríguez Maga
llanes, hasta ahora fiscal-jefe de 
la Audiencia Provincial y con 
motivo -0 su reciente ascenso y 
su traslado al Tribunal Supremo. 

Sabemos muy bien que así co
mo la noticia de este ascenso y 
consiguiente traslado fue . bien 
recibida en Lugo, así también 
sus amigos 10 sienten muy de ve
ras porque, evidentemente, Cán
dido Rodríguez Magallanes es un 
ejemplo de eso, de amigos, de 
caballeros y de ciudadanos, así 
como de profesionales adminis
tradores de la justicia. Todo es
to hará que el homenaje sea mul
titudinario. 

Las tarjetas para este almuer
zo se despachan a partir de hoy 
en el restaurante "Ferreirós", 
Secretaria de la Audiencia y Co
legio de Abogados. 

N U M E R O 16 

T l 9 *o H 

• 9 

P 

Fiel, (tf?) 

HORIZONTALES.- 1": Abreviatura de ponto cardinal. Cincuenta. 2: 
Preposición. Valle de Santander. 3: Ajustado exacto. Gestos burlescos. 
4: Que tiene forma de red. 5: Pulidas, desbastadas con la lima. 6: 
Quitar lo ajeno. 7: Arte de explotar ias minas. 8: En Argentina, dis
parates. 9: Estera redonda. En germanía, ias narices. 10: Señal de so
corro. Tratamiento. 11: Signo numeral que entre los romanos valía 
80. Símbolo del nitrógeno. -

VERTICALES.- 1: Separado. Símbolo químico del cromo. 2: Divisi
ble por dos. Periodo de tiempo. 3: Inventor de la dinamita. Ligera 
humedad que no llega a ser sudor. 4: Burlones, mordaces. 5: Sitio 
plantado de limoneros. 6: Pueden entrar dentro de otra cosa. 7: Cam
biaran una cosa por otra. 8: Propiedad de adquirir una oreintación 
fija en el espacio. 9: Sacerdotes budistas de' Tíbet. Hermano de Moi
sés. 10: Hermana, religiosa. Una división de la unidad monetaria en 
varios países asiáticos. 11: Consonante repetida. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES. - 1: P. M. 2: Ces. Par. 3: Dagas. Aéreo 4: Matan-

drin. 5: Salomón. 4: Decir. 7: Regaras. •: Parásemos. 9: Tenor. Noten. 
10: Zas. San. 11: L . S. 

VERTICALES. - 1: D. T. 2: Cam. Pex. 3: »»egas. Ranal. 4: Saladeros. 
S: Salegar. 6: Nocas. 7: Admiren. 8: Peroremos. 9; Marín. Sota», 10: 
Ren. Sen. 11: O. N. 

H O R I Z O N T A L E S . - i : Vesti
dos lujosos. 2: Derribaba. Siglas 
comerciales; 3: Antiguo nombre de 
Francia. Movimiento convulsivo ha
bitual. 4: Bebida alcohólica. Ma
nojos de flores. 5: Terminación ver
bal. Tiene falta de algo. 6: Gober
nador turco. Dios del hogar. 7: 
Poner en lugar conveniente. Sím
bolo der radio. 8: Fatuas, simples. 
Ponchera. 9: Yunque de platero. 
Nombre de varón. 10: Naipe. De 
poco precio. 11: Advierten.. 

V E R T I C A L E S . — 1: Ajustado a 
peso ó medida. 2r Símbolo de plata. 
Prescripción facultativa. 3: Tienda 
de bebidas. Ligeras embarcaciones 
deportivas. 4: Medida para líquidos. 
Adverbio de cantidad. 5: Acerté-, 
mos. Té chino. 6: Soga de esparto, 
trenzada. Río de Canadá. 7: Río 
de Holanda. Alcanzara con instan
cias. 8: Yunque de platero. Nom
bre de varón. 9: Igual o muy pare
cido. Sobrino de Abraham. 10: 
Citar al margen. Negación. U : 
Fiesta nocturna. 

SOLUCION A L N.0 15 

H O R I Z O N T A L E S . — 1: Rutas. 
2: Arabia. Ca. 3: Sanea. R - J . 4: 
Sar. Cánon. 5: I V . Someterá. 6: 
Len. Sal. 7: Anómalos. Do. 8: Se
das. Boa. 9: Nos. Tilas, 10: Matara. 
11: Falaz, 

V E R T I C A L E S . — 1: Pilas. 2: 
As. Veneno. 3: Ras. Nodos. 
Ranas. Más. 5: Uberosas. Ma. 6: 
Tía. Tal . 7: Aa. Cenobita. 8: Rat. 
Solaz. 9: Cene». Aar. 10: Adorad. 
Sa. 11: Nalón. 
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AYER, PLENO ANTICICLON Y JORNADA DE ADTEMICO VERANO • E l 21, APERTURA DE FUEGOS PARA ADJUDICACION 
DE CAS OBRAS DE IA VARIANTE DE I A AVENIDA 
DE MADRID Y CARRETERA DE MEIRA 

T O D A V I A por la mañana ha
cía un poquillo de frío pero a 
medida que avanzó el día el sol, 
espléndido, empezó a calentarlo 
todo y al mediodía, daba gusto 
pasear por la Plaza de España, 
repleta de luz y con un ambiente 
veraniego, delicioso. L a gente se 
despejó de abrigos y gabardinas y 
ellas, libres ya de la ropa gruesa, 
se nos mostraban muy hermosas. 

E l tiempo se mantuvo así, anti
ciclónico y caluroso toda la tar
de. Y la gente llegó, ¡pásmense 
ustedes, a tan sólo cuatro- días de 
las granizadas!, a sudar. Se bus
caron afanosamente en los arma
rios las ropas de verano y se dis
pusieron para hoy, si la cosa con
tinúa así. 

Pero de todas formas, y esto lo 
añadimos después de haber escri
to el anterior comentario, hemos 
de señalar que a la caída de la 
tarde la temperatura ya no era 
tan benigna. «Sopla Norte —nos 
dijo un compañero— y como es 
natural, las noches son fresqui-
tas...» 

Después, exactamente por la 
noche, nos daríamos cuenta de 
que era así. Aunque hizo más 
fresco a -la caída de la tarde y 
primeras horas de la noche que 

S0F1C0 RENTA, S. A. 
ADMINISTRACION JCDICIAl 

Para conocimiento de aquellos 
acreedores de esta sociedad que 
no han podido informarse de la 
situación por haber cambiado de 
dirección u otras circunstancias, 
se hace saber que hasta el pró
ximo día 20 de Abril los acreedo
res de SOPICO R E N T A , S.A. que 
todavía no hayan votado a favor 
del convenio, pueden votar el 
mismo y hacer posible así que en 
breve plazo se produzca lá en
trega a los acreedores del patri
monio de la sociedad. Aunque son 
numerosas las adhesiones recibi
das hasta ahora, es necesaria la 
adhesión de muchos que todavía 
no han votado, para reunir la ma
yoría exigida por la Ley. S i esta 
mayoría no se reúne antes del 20 
de Abril, el convenio no podrá, ser 
aprobado y previsiblemente se 
producirá la declaración de quie
bra. El trámite judicial de adhe
sión es gratuito. 

Para facihtar el voto de ios 
acreedores, el juzgado especial ha 
acordado que además de en Ma
drid, pueda votarse el convenio en 
los siguientes Juzgados de Prime
ra Instancia: 

L a Coruña: Juzgado n.0 2; Vigo: 
Juzgado n.0 2; Orense: Juzgado 
n.0 2; Pontevedra: Juzgado n.0 2; 
Santiago de Compostela: Juzgado 
n.0 i ; Murcia: Juzgado n.0 1 A , 
Córdoba: Juzgado n.0 1; Sevilla: 
Juzgado n.0 3; Castellón: Juzgado 
n.0 3; Valencia: Juzgado n.0 2: 
Alicante: Juzgado n.0 1; Barce
lona: Juzgado n.0 2; Cádiz: Juz
gado n.0 1; Huelva: Juzgado n.0 1; 
Oviedo: Juzgado n.^ 2; Granada 
Juzgado n.0 2; Pamplona: Juzga
do n̂ 0 2, Sec. B ; Reus; Juzgado 
n.0 2; Tarragona: Juzgado n0 2; 
Lugo: Juzgádo. n.0 2; Jaén : Juz
gado n.0 1; Málaga: Juzgado n.0 
3 y en el de Talavera de la Rei 
na. 

Para cualquier Informaciósi 
complementaria llamen a ios te-
-léfonos de Madrid mineros 
262-44-30, 262-44-39 y 261-02-38. . 

después, con la noche ya bien en
trada. 

Mientras tanto y como quiera 
que es de esperar que hoy dis
frutemos de otra espléndida jorna

da, ahí queda ese grabado de 
Vega conseguido ayer en las pri
meros horas de la tarde, en la 
Plaza de España. 

NOS lo ha dicho el propio 
alcalde: 

— E l 21 de este mes tendremos 
apertura de pliegos. 

—¿De qué? 
—De las proposiciones para la 

construcción de las variantes de 
la carretera de Madrid y de MeU 
ra. 

—Explícate mejor. 
— Y a sabes que lie venido ges

tionando meses atrás, realmente 
desde mi toma de posesión, la po
sibilidad de construir un carril 
para vehículos pesados en la Ave
nida de Madrid y al mismo tiem
po la supresión de las peligrosas 
curvas desde la Avenida de Car
los de Azcárraga hasta la recta 
que va a la gasolinera, en la ca
rretera de Metra. Pues bien, por 
fin está todo conseguido. E l día 
21, como te digo, se abren los 

Nosotros opinamos... 

pliegos de ofrecimiento para ha
cer la obra. 

—¿Gestión directa? 
— S i , se avisó a unos cuantos 

contratistas de reconocida solven
cia y garantía técnica, se les dio 
a conocer los pliegos de condi
ciones, ellos han hecho las co
rrespondientes ofertas y, ya te 
digo el jueves 21, apertura de 
pliegos y adjudicación de los tra
bajos. 

•—¿Cuándo pueden iniciarse tas 
obras? 

—Inmediatamente, claro. Ha
brá que aprovechar el verano, el 
buen tiempo para darles un buen 
empujón. 

L a noticia es más que buena 
para nosotros, los lucenses de la 
capital. Ahí queda y, repetimos, 
recogida «en directo» de la boca 
del señor alcalde. 

Luisa Gayoso de Arias y Mari Luz 
Sánchez de Pímentel, damas de honor 
de la "VI Promoción de Delineantes" 

"ACERCA DE LA LEGALIZACION DEL 
PARTIDO COMUNISTA" 

REFORMA SOCIAL ESPAÑOLA EN LUGO 

Por doña María del Carmen 
Estévez de Praga Iribarne, ma
drina de la "Sexta Promoción de 
Delineantes" del Instituto Poli
técnico de Lugo (antigua Escuela 
de Maestría Industrial), han sido 
designadas Damas de Honor las 
distinguidas damas lucenses, do
ña Luisa Gayoso de Arias Núñez 
y doña María Luz Sánchez Oroz-
co de Pimentel. 

L a presentación de la madrina 
y damas de honor de la "Sexta 
Promoción de Delineantes" del 
Instituto Politécnico de Lugo 
tendrá lugar muy probablemente 
el día 22 próximo, en acto a ce
lebrar en dicho Centro, con asis
tencia de alumnos y profesores 
del mismo. Y se da también co
mo probable la fecha del 14 de 
mayo para la cena organizada 
con tal motivo —que presidirán 
las tres distinguidas damas— y 
que sin duda constituirá todo 
un acontecimiento social en L u 
go. 

Mari Luz Sánchez de Pimentel 

VIDA RELIGIOSA 

Hace tiempo que nos hemos ma
nifestado en favor de la legaliza
ción de todos los partidos políticos 
que la solicitasen y que, por lo 
tanto, manifestasen su voluntad de 
aceptar la legalidad aunque, siem
pre desde ella, pretendan modifi
carla por la vía de la reforma. 

Esta idea corresponde a nuestra 
actitud sincera de no ser anti-nada, 
sino de ser lo que somos, es decir, 
socialistas-democráticos (sin puños 
en altó ni cantos de la Internacio
nal), y no ser ni comunistas ni tam
poco derechistas, sin que por ello 
dejemos de respetar tanto al Parti
do Comunista de España como a 
Alianza Popular, si bien no com
partimos sus ideas e incluso estamos 
dispuestos a competir con ellos en 
las próximas eléceiones, limpia
mente y sin que de nuestras bocas 
o plumas salga palabra alguna de 
ofensa o falta de resj>eto para na
die. 

Por estas razones nos ha parecido 
acertada la actitud del Gobierno, 
al legalizar el Partido Comunista 
de España. 

Ahora bien, esta legalización, co-

CURSILLO DE PASTORAL RURAL 

Luisa Gayoso de Arias Núñez 

L a Mutualidad Nacional de 
Empleadas del Hogar ha susti
tuido al antiguo Montepío Na
cional del Servicio Doméstico 
ampliando al máximo el con 
junto de sus prestaciones de 
Seguridad Social. 

L a Delegación de Apostolado 
Rural anuncia un cursillo de Pas
toral sobre temas rurales, partiendo 
de un planteamiento cristiano de 
los mismos. 

Este cursillo se celebrará en 
Santiago de Compostela —Casa 
Diocesana de Ejercicios Espiritua
les—, los días 18, 19, 20 y 21 del 
presente mes de abril. 

Estará dirigido por don Felipe 
Fernández Alia, Consiliario de tos 
Movimientos Rurales y Coordina
dor de la Pastoral Rural de la zona 
del Duero. 

. L a temática del cursillo, confor
me a programa, es amplia. Después 
de un concreto análisis de la reali
dad en las Diócesis e información 
de la situación política del momen
to presente, ©1 teólogo y párroco 
rural don José Miguélez presentará 
la ponencia «La acción de la Igle
sia en el mundo rural y perspecti
vas futuras». 

L a segunda ponencia, como te
ma «Misión de la Iglesia hoy en 
Galicia», estará a cargo de don 

Andrés Torres Queiruga, teólogo-
profesor y director de la revista 
galega de pensamiento cristiano 
«Encrucillada». 

Don Felipe Fernández Alia ex
pondrá ia «Metodología y plan de 
trabajo Pastoral», tanto a nivel de 
grupos cristianos, como de equipos 
sacerdotales o comunitarios. 

A lo largo de este cursillo, se 
tratarán asimismo otros temas reli
giosos, culturales, socio-económicos, 
de sindicalismo agrario y eleccio
nes; temas que están influyendo en 
la Pastoral y vida rural. 

L a invitación para- este cursillo 
se hace pública a todos los Sacer
dotes, Religiosos/as y seglares cris
tianos, comprometidos todos en un 
dedicado servicio al mundo rural. 
Delegación de Apostolado Rural 

II 

• i m U D O S ARMADOS DE GALICIA, S A 

| f [ ] ! V j f i n r c s F I L . I O R A N B A U f m s i w . 
í m i i m s P R E F A B R I C A D A S ( r a i i i E C i c s . / a / i n 
CENTRAL. RAMON CABANILLAS.lB 598062.598150 IAWÍIS] 

S A N T I A G O D E C O M Í P O S T B L A 
DELEGACION LUGO- & 2 1 B m : ^ - - r ^ ^ - ^ -

L I N E A 

mo otras que puedan venir, la acep
tamos siempre bajo el supuesto de 
que debe mantenerse a ultranza el 
respeto de las leyes. Para nosotros 
la democracia tiene que basarse en 
varios pilares, uno de los ciiáles 
es la necesidad de exigir a todos 
por igual el cumplimiento de la 
Ley. No se nos oculta que hay mu
chas normas legales que habrán do 
ser cambiadas y sustituidas por 
otras que acierten a reflejar el ade
cuado encauzamiento de toda la vi
da ciudadana en un régimen de 
prosperidad material, enaltecimien
to de los valores espirituales y cul
turales y libertad, pero en tanto ese 
proceso no sé culmine, todos debe
mos aceptar como regla de juego 
el respeto al proceso de evolución 
legal que tiene que ir produciéndose 
en nuestro país. 

Nuestro Código Penal tiene que 
ser modificado, adaptándolo a la 
realidad actual y estableciendo pe
nas estrictamente atemperadas a 
las necesidades de prevención de 
delitos y ejemplaridad de los casti
gos y tan suaves como, para cum
plir estos fines, exija la dignidad 
humana —excluyendo indudable
mente la pena de muerte— pero 
que se cumplan de verdad. 

Y a hemos dicho en otra ocasión 
la urgencia con que se presenta el 
tener que salir rápidamente de este 
período de indecisión en la exigen
cia del cumplimiento de la ley en 
que nos encontramos. Somos cons
cientes de que esta anormalidad se 
está produciendo por un auténtico 
desbordamiento de la legalidad por 
la realidad social, y que el Gobier
no está haciendo todo lo que puede 
por soportar dignamente la avalan
cha de problemas que tal desbor
damiento produce. Pero es absolu
tamente necesario que la sociedad 
española se mentalice de que esta 
situación es transitoria y excepcio
nal, y por eso Reforma Social Es
pañola pide al Gobierno que sea 
inflexible en no 'tolerar que ningún 
partido político de ninguna tenden
cia —ni de derechas, ni de izquier
das, ni de eso que llaman centro—, 
pretenda con sus actitudes agravar 
aún más la situación acusada, por
que quién quiera pescar en aguas 
turbias debe ser descalificado social 
y políticamente, por muy sugestivas 
que resulten sus palabras que, esta
mos seguros, no pueden ya afectar 

a los oídos sensatos de muchos mi
llones de españoles. 

Reforma Social Española quiere 
lo mejor para España; quiere ver a 
España homologada con los países 
de Europa Occidental, con su mis
ma prosperidad económica, con su 
misma estabilidad social, con sus 
mismas libertades e incluso a costa 
de sus mismos defectos, y considera 
peligroso cualquier intento de origi
nalidad o singularidad que impida 
esa homologación; y para conse
guirlo, entiende Reforma Social Es
pañola que sin borrar nada de la 
Historia de España, nos guste o 
no nos guste, hay que trazarse co
mo objetivo político el lograr una 
nueva imagen, con rostros y caras 
nuevas que tengan detrás de ellas 
a un pueblo español lleno de pujan
za, de sensatez y de ansias de pa
cífica convivencia. 

(Pasa a ia página siguiente) 
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PERMANENTE MUNICIPAL: Casi treinta 
y un millones importa el padrón sobre 

c i r c u l a c i ó n de v e h í c u l o s 

LA NVEVA IDEA REGIONAL 

L a Comisión Municipal Perma
nente celebró sesión ordinaria el 
día 12 de abril actual, bajo la Pre
sidencia del alcalde Tomáis Notario 
Vacas, con la asistencia de los se
ñores tenientes de alcalde: Ramón 
González Rodríguez, Francisco Ca
charro Pardo, Antonio Tort Ortiz, 
José Serafín Pena Souto, Luis Ló
pez Díaz-Pallín y Narciso García 
Fernández, actuando como secre
tario el de la Corporación y como 
interventor, Ricardo Martín Her
nández. Y adoptándose en la sesión 
los siguientes acuerdos: 

A C T A . — Se aprobó el acta de 
la sesión anterior, de fecha cinco 
de los corrientes, 

B O L E T I N E S . — Se tomó razón 
de que en el Boletín Oficial del Esta
do del día 6 de los corrientes se 
publica la convocatoria del concur
so de proyectos para la construc
ción de un aparcamiento subterrá
neo de vehículos en la Plaza situa
da frente a la Estación de Auto
buses, con plazo de 90 días hábi
les para la presentación de los pro
yectos. 

COMUNICACIONES.— Se dio 
cuenta de un escrito del Capitán 
General de la' Zona Marítima del 
Cantábrico de E l Ferrol, Pedro Es
pañol Iglesias, agradeciendo la im
posición de la Medalla de Plata de 
la Ciudad de Lugo a dicho cargo. 

GASTOS Y PAGOS.— Se apro
baron cuentas de gastos de la Casa 
de Socorro, Refugio de Transeún
tes y Locales de Inspección Vete
rinaria, por un total de 9.920 pe
setas. 

—Gastos de inspección de fincas 
en el Registro de la Propiedad, por 
importe de 9.476 pesetas. 

—Dietas de chóferes en salidas 
oficiales en marzo, por un impor
te global de 4.850 pesetas. 

—Gastos correspondientes a cin
co recursos Contencioso-Adminis-
trativos, por un total conjunto de 
100.792 pesetas. 

—Cuentas de uniformes de la Po
licía Municipal y Vigilantes Noc
turnos, por un total de 858.339 pe-

—Gastos de »adquisición de ma
teriales para el Servicio de Aguas, 
por un total de 132.798 pesetas. 

— Y otro para el Servicio de Me

canización, por importe de 13.500 
pesetas. 

I N G R ESOS;— Reglamentaria
mente tramitado se aprobó defini
tivamente ei padrón municipal del 
impuesto sobre circulación de ve
hículos correspondiente al actual 
ejercicio de 1977, con un importe 
total general de 30.886.400 pese
tas. 

B I E N E S . — a) De conformidad 
con propuesta del Servicio del Par
que Móvil, se acordó la tramitación 
de un expediente para calificación 
como efectos no uíilizables, y pos
terior enajenación, de nueve moto
cicletas procedentes del Servicio de 
la Policía Municipal. 

b) Y transcurrido el correspon
diente plazo de garantía, se aprobó 
la recepción definitiva de la pla
taforma hidráulica acoplada a un 
vehículo Land-Rover del Servicio 
de Alumbrado. 

O B R A S M U N I C I P A L E S . — Pre
vio informe favorable del Perito 
Industrial Municipal, se aprobó la 
recepción definitiva de las obras 
de instalación de alumbrado en 
las calles Camino de Pipín y Aca
cia, y en 4a Parroquia de San Ma-
med de los Angeles. 

S E R V I C I O S . — Se tomó razón 
de nn informe del Programador 
del Ordenador Electrónico, referen
te a la necesidad de reposición de 
un estabilizador. Acordándose la 
urgente adquisición. 

L I C E N C I A S D E OBRAS.— Se 
concedieron las siguientes: 

— A Manuel Vázquez So moza, 
para la construcción de una nave-
almacén en el Polígono Industrial 
del Ceao. 

A Francisco Méndez Rico, para 
"la construcción dé un edificio, con 
destino a vivienda unifamiliar en 
San Vicente de Pías. 

— A José Romay Carbaliido y 
José López Vigo, para la construc
ción de dos viviendas unífamiliares 
aisladas, en la Régoa, en las inme
diaciones de la carretera de Lugo 
a Fonsagrada. 

— A Manuel Vázquez Pedrouzo, 
para la construcción de un edificio 
con sótano para garaje aparcamien
to, planta baja y entreplanta co
mercial y cinco plantas altas para 

• En favor de Juan Teijeiro Conde 
EN otro lugar de este número 

publicamos la referencia de la 
Permanente Municipal celebrada 
«1 martes en el transcurso de la 
cual el teniente de alcalde José 
Serafín Pena Souto hizo un rue
go en favor del lucense Juan 
Teijeiro Conde encarcelado en 
la prisiói. de Jaén. 

E l ruego en cuestión, estaba re
dactado en los siguientes térmi
nos: 

"José Pena Souto teniente al
calde de este Excmo. Ayunta
miento a la Comisión Municipal 
Permanente formula el siguiente 
ruego: 

De todos es conocida la situa
ción en que se encuentra nues
tro convecino e hijo de Lugo 
don Juar Teijeiro Conde, deteni
do actualmente en la prisión de 
Jaén y que se encuentra en esta 
situación desde diciembre de 
1968 

L a amnistía general concedida 
por el Gobierno, parece se olvida 

de este caso, cuyos motivos igno
ramos, y es de -justicia que des
pués de tantos años de privación 
de libertad., pueda ahora disfru
tar del mismo privilegio que 
otros muchos, y que sería injus
to además se viese discriminado 
dejándolo en el olvido sin que 
nadie reivindique su libertad. 

Sea cuel fuere su filiación o ideo
logía política, debemos tener 
en cuenta su edad de cuando se 
cometieron los hechos, y que és
tos no están envueltos en delitos 
de sangre. 

Por 10 expuesto, y por tratarse 
de un hijo de nuestra ciudad, 
que ha oasado aquí la mayor 
parte de sus años, ruego que co
mo miembros de la Corporación 
Municipal de su ciudad, elevemos 
por unanimidad, la más extensa 
y respetuosa súplica de libertad, 
a nuestro Gobierno de la nación 
y a Su Majestad el Rey, por con
siderarlo un caso de humana jus
ticia y equidad". 

"ACERCA DE LA LEGALIZACION... 
(Viene de la página anterior) 

Para nosotros las próximas elec
ciones van a ser de importancia 
decisiva para el porvenir del pueblo 
español. Hay que olvidarse ya de 
ir a las urnas para hacerle un favor 
a una persona que no tenga con
traído ningún compromiso con Jos 
electores. Las próximas elecciones 
deben ser la vía de confrontación 
cívica de los partidos políticos, Y 
el pueblo ha de votar a quienes re
presenten al partido político con el 
que se sienta más identificado. Y a 
ningún candidato podrá invocar sus 
circunstancias personales para pe
dir los votos, sino que éstos no ha
brán de llegarle más que si él está 
comprometido con el programa del 
partido político que represente, por
que a través del mismo partido será 
como el elector podrá exigirle res
ponsabilidad por su gestión al can
didato elegido. Por esta razón de
berá haber una gran identificación 
entre el votante y ©1 votado, y esta 

identificación la da, de un lado, la 
proximidad física de ambos —el 
cruzarse a diario en la calle vivien
do los mismos problemas— y de 
otro, el compromiso de seguir el 
programa del partido abierto a to
dos. Creemos que no pueden resul
tar sugestivos ni los candidatos ale
jados y subidos a altos pedestales 
inaccesibles, ni los solitarios que 
no quieren compromisos con nadie 
ni dar cuenta nunca a nadie de sus 
caprichosas actitudes. 

Por eso Reforma Social Españo
la va a presentar a unos candidatos 
por esta provincia que viven en 
ella, conocen y padecen sus proble
mas, son auténticos conciudadanos 
de los electores y están compro
metidos con el programa de un par
tido político que no es comunista 
ni derechista y que mantiene una 
ética fundamental basada en el res
peto auténtico de la' libertad y de 
k dignidad del hombre. 

R . S. E . 

otras tantas viviendas en la~ calle 
Quiroga Ballesteros. 

— A Jaime López López, para la 
construcción de un edificio com
puesto de planta de sótano para 
garaje aparcamiento, planta baja 
comercial y cinco plantas altas con 
destino a diez viviendas, a razón 
de dos por planta, en la calle Di
ñan. 

A Isauro Díaz Mouriz, para la 
construcción de un edificio con 
sótano para garaje aparcamiento, 
planta baja y entreplanta comer
ciales y cinco plantas para un to
tal de 20 viviendas, a razón de cua
tro por planta, en la calle de las 
Nóreas. 

— Y a la Empresa «VICOGA-
SA», para la construcción de un 
edificio con dos sótanos, y siete 
plantas más ático en grado tercero 
para un total de 41 viviendas y lo
cales comerciales, entre las calles 
Armando Durán, Pintor Corréelo i-
ra y Segunda Ronda. 

—-Desestimándose por el contra
rio una solicitud de la Empresa 
«Urgasa», referente a la construc
ción de licencia para una edifica
ción en la Avenida de Carrero 
Blanco, dado que se alega el levan
tamiento de la suspensión de licen
cias en la zona, y que ello no mo
difica la circunstancia del incum
plimiento de la condición de vi
viendas exteriores por las de la 
parte posterior, con arreglo a lo 
previsto en el Plan General y a las 
indicaciones del Ministerio de la 
Vivienda. 

C O N C E S I O N E S ADMINIS
T R A T I V A S E N E L C E M E N T E 
R I O D E S A N F R O B L A N . — Se 
otorgaron concesiones administrati
vas en el Cementerio de San Froi-
lán a favor de: Gervasio Fariñas 
Legaspi, Vicente Chao Paleo, Er-
mitas Rielo Ca&tiñeira, Enrique 
Gómez Martínez y Alicia Gamallo 
Curiada. 

P E R S O N A L . — E n esta materia 
se adoptaron los siguientes acuer
dos: 

a) Nombramiento definitivo de 
Santiago Puentes Colorado, como 
Aiquitecto Municipal en propie
dad, en virtud de la oposición re
cientemente celebrada al respecto, 
y visto que el interesado ha pre
sentado toda la documentación co
rrespondiente, disponiéndose su to
ma de posesión en el plazo reglar 
meníario. 

b) Jubilación forzosa por edad 
del operario del Servicio de Aguas, 
Jesús Lea Sandar. 

PROPOSICIONES D E L A P R E 
S I D E N C I A . — A propuesta de la 
Alcaldía, y en relación con el alu
dido nombramiento definitivo de 
Arquitecto, sé acordó encomendar 
a te Oficina Técnica Municipal de 
Arquitectura la redacción de los 
siguientes proyectos: 

—Conversión en gimnasio del al
macén situado bajo tes gradas del 
Palacio de los Deportes. 

—Construcción del nuevo alma
cén junto al -Palacio de los Depor
tes en la zona de acceso a los ves
tuarios. 

—Terminación del edificio mu
nicipal de la calle de Quiroga 
L . Ballesteros. 

—Ampliación de las dependen
cias municipales en la planta baja 
del patio de la Casa Consistorial. 

—Proyecto de Bar-Restaurante 
aprovechando ©1 desnivel existente 
sobre las cuestas del Parque, en la 
zona terminal de te Avenida del 
Dr. García Pórtela, para su posible 
construcción y adjudicación por 
concurso. Disponiéndose asimismo 
que por las Comisiones correspon
dientes se estudie una posible reor
ganización de los Servicios de Ur
banismo y Obras. 

P E T I C I O N . — E n relación con 
una propuesta del señor teniente 
de alcalde, José Serafín Pena Sou
to, y previo informe de Asesoría 
Jurídica, la Comisión Municipal 
Permanente acordó por unanimi
dad dirigirse al ministro de Justicia 
en petición de la concesión de l i 
bertad al amparo de las normas so
bre indulto o amnistía de don Juan 
Teijeiro Conde, que se encuentra 
en situación de privación de liber
tad desde el año 1968. 

R U E G O S Y P R E G U N T A S . — 
Finalmente en este apartado tu
vieron lugar las intervenciones si
guientes: 

a) Del señor teniente de alcal
de, Francisco Cacharro Pardo, dan
do cuenta de la creación por el Mi
nisterio de Educación y Ciencia de 

Como una lógica reacción más 
eontra el largo silencio de es
tos años, el hecho regional ha 
amanecido sobresaltado y con 
evidente riesgo de distorsiones 
que, en esta hora, cabría califi
car al menos, si llegaran, de 
inoportunas. 

E l largo trecho que ha de re
correr en nuestro pais la deba
tida cuestión regional parte de 
un presente muy distinto del 
que sirvió de inicio a anterio
res y no siempre afortunadas 
tentativas. En la actualidad, to-
de Europa Occidental, salvo Tur
quía y las penínsulas Escandi
nava e Ibérica, ha regionaliza-
do su territorio, las más de las 
veces por razones ajenas a las 
histérico-culturales. Y es que, 
sencillamente, los modernos co
nocimientos de política econó
mica, inmersos en el aquí casi 
inexplorado ámbito de la Orde
nación del Territorio, introdu
cen ex novo la figura de la re
gión como ante necesario en 
cualquier intento de planifica
ción integral de un país, e in
cluso para la simple compren
sión de fenómenos socioeconómi
cos que se manifiestan a niveles 
distintos del nacional.' -r 

Uno de los hechos que domi
nan el panorama de la moder
na economía territorial es la 
consideración del espacio como 
bien escaso, con lo cual pasa a 
ser un factor más en las ecua
ciones de rentabilidad de las 
inversiones, tanto públicas como 
privadas. Por otra parte, se tien
de al estudio de la organización 
macroeconómica de los países y 
de las comunidades internacio
nales, sistematizándolos en for
ma de estructuras de asenta
mientos de actividad y de rela
ciones entre ellos. L a Ordena
ción del Territorio pasa a alcan
zar categoría de ciencia, básica 
de cualquier política .de creci
miento al interrelacionar pre
cisamente espacio y desarrollo. 
E irrumpen conceptos de nue
vo cuño en torno a la región, 
de modo que por ejemplo, es 
ya definida por John Friedmann 
en el sentido de "objeto de ta 
planificación regional", como 
"espacio supra-urbano en que se 
formulan y clasifican objetivos 
sociales para la ordenación de 
las actividades que en él discu
rren". 

E l estudio más profundo de 
la región como marco de refe
rencia de la planificación del 
territorio nos llevaría demasia
do lejos y, desde luego, más allá 
de los necesarios limites de es
te artículo, que no tiene otro 
propósito que poner de mani
fiesto el doble enfoque con que 
puede abordarse el problema de 
la regionalización del país: jun
to al hlstórico-cultural, con pre
dominio de criterios de homo
geneidad frente a los de fun
cionalidad, se manifiesta la mo
derna tendencia a identificar la 
región como una estructura so
cioeconómica antosostenida has
ta un cierto grado, cuya conside
ración es necesaria para una 
planificación regional del terri
torio y para comprender y siste
matizar fenómenos que en ella, 
o a través de ella, discurren.' 

Es obvio que ambos conceptos 
no son forzosamente superponi-
bles geográficamente, sobre to
do si se tiene en cuenta que no 
hay unanimidad sobre el tama
ño óptimo de la región conside
rada como objeto de análisis eco
nómico. Berry afirma que "la 
región relevante para cada pro
blema es la que contiene como 

un total de 1.280 nuevos puestos 
escolares, en los Colegios Naciona
les de Las Gándaras, Rosalía de 
Castro, Las Mercedes, y Casás, y 
en las escuelas de la calle de San
tiago, expresando la Comisión Per
manente su satisfacción. 

b) Del mismo señor Cacharro 
Pardo, interesando un aumento en 
te dotación para gastos de alumbra
do y calefacción de Grupos Escote-
res. Acordándose someter dicha 
petición a estudio de la Comisión 
de Hacienda. 

c) Del señor teniente de alcal
de Luis López Díaz-Pallín, intere
sando se tramite la concesión de 
publicidad en el Mercado Ganade
ro. Indicándosele te tramitación 
correspondiente. 

Por Antonio PAPELL 

endógenas las variables signifi-
cativas y controlables". Y es in
mediato deducir que el tamaño 
no habrá de ser necesariamente 
el mismo sea cual sea el aspec
to que se investigue. Pero aún 
con la salvedad del carácter fle
xible de su dimensión, no parece, 
en el caso español, difícil llegar 
a compaginar la región sociocul-
tural, perfectamente definida, 
con la región socioeconómica, 
con lo que, al tiempo que se da 
entrada a las legítimas aspira
ciones de nuestros pueblos, tan 
peculiarmente diferenciados, se 
inicia un camino de estructura
ción económica que ha de ser la 
base de la futura planificación 
democrática y de nuestra inte
gración técnica al contexto eu
ropeo, acorde con la jerarquía 
territorial ya imperante en las 
Comunidades Europeas. 
x Como es evidente, la compa
ginación de estos enfoques no 
presupone una organización es
pecífica y concreta de la diver
sidad nacional, ni siquiera una 
fórmula que haya de ser forzo
samente federalista, de mera 
descentralización o simple des
concentración o de ambas a la 
vez. L a idea regional apuntada 
es polivalente, siempre que se 
entienda como extendida a todo 
el país. 

Por otra parte, una regionali
zación de España se opone, por 
esencia, a la homogeneidad ad
ministrativa y política. Sería un 
error cualquier intento de impo
ner un standard preconcebido a 
la policromía de las naciona
lidades españolas, cada cual en 
su total derecho a la esponta
neidad y, por eso mismo, a la 
autonomía entendida en su sen
tido más amplio, con el único lí
mite, claro está, del sometimien
to jerárquico al Estado español. 
Así, podría caber, por ejemplo, 
la redacción parlamentaria de 
una ley de Bases de institucio-
nalización regional que marcara 
unas escuetas líneas maestras 
que a posterior! desarrollaría ca
da región en particular, o cual
quier otra fórmula análoga, pues 
el problema no es unívoco. 

De todos modos, lo determi
nante hoy por hoy, al abordar 
la cuestión regional, es mante
ner en claro que cualquier deci
sión que se tome al respecto tie
ne serias implicaciones socioeco
nómicas de ámbito nacional, por 
lo que hay que abandonar el cri
terio simplista que se remite tán 
sólo a las nostalgias histórico-ro-
mánticas, étnicas o caracteroló-
gicas. Y no hay que olvidar 
tampoco que, si bien debe pre
ponderar la voluntad de las co
lectividades afectadas más di
rectamente por cada problema 
en ocasiones tal problemática in
cide —sin que haya de adver
tirse forzosamente en una pri
mera aproximación— en la co
munidad total del pais. En otras 
palabras: del status de una re
gión cualquiera depende en cier
to grado el equilibrio nacional 

Vale, pues, de muy poco el 
caer en la tentación demagógi
ca en lo que concierte a la es
tructura territorial de España. 
Tentación que, por otra parte, 
se muestra en ocasiones con pe
ligrosa procacidad en los reta-
zosvde país que más duramen
te han sufrido los desgarrones 
estos años, en que derechos tan 
elementales como el del idioma 
han sido cercenados de cuajo 
por la dictadura. Es muy proba
ble, además, que Ta oportunidad 
de llegar a un gran acuerdo na
cional, imprescindible para con
certar la regionalización. preci
se de una mínima etapa previa 
de normalidad democrática que 
atempere las reivindicaciones y 
racionalice las nostalgias. Pien
so que el momento de alcanzar 
tal estabilidad política puede ser 
buena hora para que los líderes-
naturales desarrollen a fondo 
el tema regional en convivencia 
con sus electores, de modo que 
pueda fraguar con unas garan
tías mínimas una solución con 
mejor suerte que las que culmi
naron en los anteriores fracasos 
históricos. 

Pretender imponer ahora, en 
un presente-predemocrático, una 
fórmula regional cerrada sería, 
a mi juicio, una especie de frau
de apoyado en una superficiáli-

(Pasa a la página 10) 
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a Drovincia 
SAN C i P R I A N 

LA OBRA C I V I L P A R A L A S F A C T O R I A S D E 

ALUMINA - ALUMINIO SE INICIO A GRAN RITMO 

# En el verano próximo el Mmero iie obreros puede superar los cuatro mil 
• ¿Otro "affaire" por una cantera en el monte Modela? 

CASTRO DE REY 

HOMENAJE A DOÑA GENOVEVA CE1DE 

S A N C I P R I A N . — (Especial pa
ra E L PROGRESO, por S ISO) . 

E n la zona de obras en donde 
se ubicarán las factorías de Alú
mina-Aluminio se trabaja inten
samente en la obra civil . L a zona 
ha cambiado de aspecto y el nú
mero de obreros se intensifica de 
día en día. E n la actualidad tra
bajan unos 1.200 operarios y se 
espera que para comienzos del 
verano próximo el número de 
trabajadores supere los cuatro 
millares. 

E n compañía de don Luis Ca
no, del departamento de relacio
nes públicas de "Aluminio Espa
ñol, S. A . " , así como del Jefe de 
obra del área de Alúmina, don 
Enrique Muñoz, hemos realizado 
un detenido recorrido por la zo
na de obras comprobando la mar
cha de las mismas, pormenores 
que nos fueron explicados por 
nuestros acompañantes. 

L a estructura metálica de la 
torre destinada a las pastas está 
práct icamente terminada. Desde 
la últ ima planta —-un noveno pi
so— hemos podido comprobar la 
magnitud de la obra tras los tra
bajos de movimientos de tierras 
y voladuras —que aún continúan, 
pero con menor intensidad— que 
han convertido en una enorme 
explanada la zona de Líeiro, B i -
dueiros y Lago en donde son 
construidas las factorías de Alú
mina. Comunes —oficinas, servi
cios, etc.— y Aluminio. 

E l grupo de empresás que cons
t rui rán el gran puerto comercial 
instala las plantás trituradoras 
de piedra, hormigoneras, etc., en 
donde serán elaborados los blo
ques para escollera y puerto co
mercial. 

Por cierto que, según nuestras 
informaciones, los pescadores de 
Morás han llegado a un acuerdo 
con "Aluminio Español, S. A . " en 
cuanto a las condiciones para ga
rantizar el normal desarrollo de 
sus actividades pesqueras,, así co
mo las compensaciones económi
cas que les satisfarán cuando, por 
causas de las obras, no puedan 
faenar normalmente. Parece que 
el puerto de servicios estará a 
servicio de los pescadores de la 
zona, lo que redundará en una 
indudable ventaba para los hom
bres de la mar de Morás. 

E L MONTE M E D E L A : ¿SE 
R E P I T E LO D E L I E I R O ? 

Parece ser que el "affaire" del 
monte "Costa de Lieiro" tendrá 
repetición en el municipio de 
Cervo. Al parecer los vecinos de 
Castelo han protestado ante el 
Ayuntamiento por la ocupación y 
explotación indebida de una can
tera en el Monte Medela. Según 
nuestras informaciones, el pasa
do domingo se trasladaron al I n 
dicado monte los miembros de la 
corporación municipal de Cervo 
que, en unión de los vecinos que 
llevan en usufructo el monte, que 

©s comunal, para comprobar la 
explotación que se está llevando 
a cabo. 

Por cierto que tras el acuerdo 
corporativo municipal, el acceso 
a la cantera del monte "Costa de 
Liei ro" ha sido cortado con la 
colocación de enormes piedras en 
su entrada. 

T R E M E N D O SOCAVON E N 
L A C A R R E T E R A D E SAN 
C I P R I A N A V I V E R O 

Como consecuencia del intenso 
tráfico pesado con destino a las 
obras de Alúmina-Aluminio, en ia 
carretei-a de San Ciprián a V i -
veiro se ha producido un tremen
do socavón que ha semienterrado 
un camión tres ejes, lo que obligó 
a desviar el tráfico por la carre
tera que parte de Riocobo. Pro
visionalmente, el bache fue tapo
nado con gran cantidad de tie
rra, pero la circulación no se 
puede realizar con normalidad. 
Este inconveniente, bastante gra
ve, se une al natural provocado 
por los enormes baches existen
tes en la carretera de Riocobo a 
San Ciprián, totalmente minada 
y casi intransitable. Esperemos 
que la pretendida reparación se 
lleve a efecto con l a urgencia que 
el caso requiere, porque de seguir 
así San Ciprián quedará práct i 
camente incomunicado por sus 
carreteras de acceso. 

C A S T R O D E R E Y . — E n el Te 
leclub "Ignacio Rey - Stolle" ,de 
la localidad de Bazar, de nuestro 
término municipal, se ha rendido 
un sencillo y merecido homenaje 
a doña Genoveva Ceide Gonzá
lez que, durante más de trece 
años, fue maestra nacional de la 
escuela de Carral de Vilar, en 
Bazar, y que ahora ha sido tras
ladada al Grupo Escolar " R a 
món Falcón" de Castro de Rey. 

Abrió el acto, el monitor del 
Teleclub quien glosó la persona
lidad y ejemplarldad profesional 
de la homenajeada, destacando su 
entrega a l a labor pedagógica. 
Seguidamente, una ex alumna de 
doña Genoveva le hizo entrega 
en nombre de cuantos habían 

A G R A D E C I M I E N T O 
María Asunción Mourín Váz

quez, viuda de Janeiro, y demás 
familia quieren expresar el más 
profundo agradecimiento a cuan
tas personas han asistido a la 
conducción del cadáver y funera
les por el alma de su hija María 
Luisa Janeiro Mourín, fallecida 
en accidente de automóvil en 
Medina del Campo y a todas 
aquellas personas que por otros 
medios les han testimoniado su 
pésame. 

El notario de Valle de 
Oto servirá también a 

Fonsagrada 
E l Boletín Oficial del Estado 

publica una resolución de la D i 
rección General de los Registros 
y del Notariado por la que se 
nombra, en virtud de concurso-
ordinario de provisión de Nota
rías vacantes, para Fonsagrada, 
por traslado del señor Ferreiro 
Cortines, a don José Antonio 
Cortlzo Nieto, que six^ve l a de 
Valle de Oró. 

pasado por sus clases, de un ca
riñoso obsequio. Tras esto, la pro
pia maestra dirigió a los presea-
tes unas sencillas palabras de 
agradecimiento e hizo entrega, al 
presidente del Teleclub, de un 
recuerdo suyo para que figurase 
en esta casa. 

A l final se sirvió un vino espa
ñol, durante el cual los asisten
tes hicieron presente a la anti
gua maestra de Carral de Vilar 
de sus felicitaciones y testimo
nios de gratitud. 

Puentenuevo 
A G R A D E C I M I E N T O 

Los familiares de don Manuel 
Díaz López, de la Hermida (q.e. 
p.d.), por cuyo eterno descanso 
se celebraron actos de funeral y 
entierro el pasado día 10, a las 
cinco de la tarde, en la iglesia 
parroquial de1 San Jul ián de V i -
llaboa - Puentenuevo, ante la 
imposibilidad de hacerlo perso
nalmente debido a la gi-an con
currencia a los mismos, desean 
hacer llegar su más sincero agra
decimiento a todas aquellas per-
semas que se dignaron participar 
en dichos actos. 

Del mismo modo desean agra
decer también otras muchas ma
nifestaciones de dolor que, de muy 
distintas formas, vienen recibien
do desde el fallecimiento de don 
Manuel {más conocido entre nos
otros por Santre de L a Hermida) . 

Mareas para hoy eo 
el Litoral lueense 

(HORA D E L MERIDIANO D E 
O R E E N WICH) 

Horas Coeficientes 

1. * pleamar 
2. a pleamar 

1,26 
1S 

67 
11 

ENFERSA 
O f r e c e a l a g r i c u l t o r g a l l e g o : 

U N A B O N O 
C O N N I T R O G E N O y C A L C I O 

N I T R A M O N 
(Nitrato amónico cálcico 20,5 % N) 

FABRICADO EN SU COMPLEJO 
INDUSTRIAL DE: 

PUENTES DE GARCIA RODRIGUEZ 
(LA CORUÑA) 

Abono especialmente indicado para la Agricultura 
de Galicia. 
Las tierras gallegas son en general excesivamente 
acidas y pobres en calcio, y debe tenerse bien 
presente que NITRAMON aportado a los suelos . 
cultivados proporciona, además del Nitrógeno 
necesario para la obtención de buenas cosechas, 
considerables cantidades de Caliza qué aminora la 
acidez de los suelos y los enriquece en calcio, 
haciendo posible que el éxito de cualquier cultivo 
esté más garantizado. 
Pida NITRAMON a su proveedor habitual. 

EMPRESA NACIONAL DE FERTILIZANTES, S. A. - c/ Prim, 12 - MADRID-4 
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L A PROVINCIA PUEBLA DEL BROLLON 

LA FIGURA DEL ALCALDE DE 
l a Sociedad de Cazadores "Coto BARRIO Y SU IMPORTANCIA 

do Faro" celebré la Asamblea Anual Ordinaria 

Ei Viernes Santo, en el santuario chantadino de Nuestra Señora de Fátima, el drama de la Pa
sión fue cantado y escenificado por artistas de la localidad. — (Foto QUIJADA) 

CHANTADA.— (De nuestro co
rresponsal, Alvaro F E R N A N D E Z ) . 
Días pasados, en los locales de la 
Casa Sindical Comarcal de Chan
tada, celebró la anunciada Asam
blea Anual Ordinaria la Socie
dad de Cazadores "Coto do Pa
ro'*. Preside don Oriente Gay 
Alvarez, con el Secretario, don 
Constantino González Fernán
dez, el Tesorero, don José Antonio 
Lorenzana Tabeada y los voca
les. 

Leída por-el Secretario el acta 
de l a sesión anterior, que fue 
aprobada por unanimidad, el T e 
sorero da cuenta, en un detallado 
estudio de las actividades desarro
lladas por la Sociedad en el úl t i 
mo año, así como del estado de la 
cuestión económica! Cabe destacar 
ios logros obtenidos principal
mente con la guardería en la v i 
gilancia del Coto, y el envenena
miento de al imañas e l pasado 
verano que ha dejado amplias 
zonas limpias de zorros, gatos, 
alguna jineta y bastantes perros. 

A continuación informó del 
principal proyecto del presente 
a ñ o : la construcción del criadero 
de conejos salvajes, que como sa
brán ya nuestros lectores, se es
t á realizando en una superficie 
aproximada de 40.000 metros cua
drados. Cuenta ya en la actuali
dad con abundante población de 
dichos - roedores. Igualmente se 
acuerda acotar l a zona de veda, 
o refugio de caza, durante dos 
años y que comprende la cuenca 
del río Asma, desde Chantada 
aguas arriba hasta Esmoriz, y l i 
mitada por sus márgenes y por 
las carreteras de Trasouteiro y 
Ja de San Pedro de Viana, l le
gando hasta el alto de Trasar. - . 

Se tomó el acuerdo de cele
brar, durante la próxima tempo
rada, un concurso de caza con el 
f in de potenciar al vencedor y 
que pueda representar al Coto en 
los Campeonatos Oficiales de ca
za que se celebren. Pudimos cons
tatar la favorable acogida, ya 
que fueron varios los que manir 
testaron el deseo de hacer su ins
cripción y que de momento no Se 
pudo realizar. 

Los cargos directivos, sujetos a 
renovación, fueron puestos a dis
posición de la Asamblea, que por 
unanimidad lo confirmó. T a m 
bién fueron confirmados los cen
sores de Cuentas, señores Pérez 
Román y López Campo. Animado 
diálogo final entre los asistentes 
dio lugar al cotejo de pareceres 
y puntos de vista, todos ellos ten
dentes' a potenciar al máximo la 
posibilidad del coto y exponente 
del interés de todos los socios. 

E n franca camaradería, una vez 
clausurado el acto, los directivos 
se reunieron en comida de her
mandad en una bodega de la r i 
bera del Miño. Los buenos vinos 
de Sanfiz regaron el suculento 
yantar y volvieron locuaces a los 
escanciadores. 

L A V I D A P O L I T I C A D E 
CHANTADA A N T E E L F U 
T U R O 

Repetidas veces hemos oído el 
siguiente comentario o, mejor 
dicho, pregunta-: "¿Cuál va a ser 
el futuro de la política de nues
tra villa? "Creo que Ju l ián Ma
ría, allá por los años sesenta se 
hacía también esta pregunta al 
enjuiciar las quejas de los que se 
lamentaban de los males presen
tes y no se preocupaban del fu
turo. O los cuarenta años de 
franquismo nos han atrofiado el 
sentido de nuestra responsabili
dad política o l a desilusión ha 
cundido por doquier. Algo pare
ce apuntar como en ciernes, en 
las. conferencias, que como sa
brán nuestros lectores, fueron pa
trocinadas úl t imamente por el 

Círculo Recreativo y Cultural y 
por la Asociación Cultural L u -
mieira, en general de matiz más 
o menos galleguista. 

Días pasadas el Partido Socia
lista Histórico repart ió abundante 
propaganda, más t ímidamente el 
Partido Independiente Gallego, 
y los de signo más izquierdista se 
despacharon a sus anchas con 
las lamentables pintadas que di
cen bien poco de sUs autores. No 
somos políticos que mantengamos 
un credo a ultranza, pero exigi
mos, en bien de la estética y del 
buen gusto, la unánime condena 
de unos medios que nada tienen 
de democráticos; búsquense otros 
caminos para que cada cual ex
ponga sus predilecciones parti
distas, respetando los sagrados 
derechos de los demás. 

P U E B L A D E L B R O L L O N . — 
(De nuestro corresponsal, C A S A -
NOVA). — E l día 31 de marzo E L 
P R O G R E S O ha publicado nuestro 
artículo sotre la «Parroquia Rural 
de Galicia». Como complemento, 
hoy queremos presentar a nuestros 
lectores una imagen sintética de la 
figura, tan legendaria y popular, 
del alcalde de barrio, de ese fun
cionario que, sin título, sin sueldo, 
sin ciencia y sin arte, preside y 
gobierna en nuestras parroquias ru
rales, siendo su cabeza visible y 
responsable en casi todos los aspec
tos de la vida social. Pocas institu
ciones, después de la familia, están 
tan cerca del hombre como ésta, si 
bien en otras regiones, como Astu
rias, León, figura con la denomi
nación legal de alcalde pedáneo, 
con algunas variantes, tanto en su 
nombramiento como en sus atribu
ciones que son debidas a la perso
nalidad jurídica y cierta autonomía 
que ostentan las parroquias rurales 
o entidades locales menores y su 
plena capacidad para el propio go
bierno, condiciones que no concu
rren en la parroquia rural de Ga
licia. 

Junto a la secular figura del al
calde, apareció en España-1768, 
durante el reinado de Carlos I I I , 
«(el mejor alcalde de Madrid»), 
el alcalde barrio, cuando se dividió 
administrativamente la Corte en 
ocho cuarteles y otros tantos ba
rrios y, al siguiente año, el mismo 
Monarca extendió esta institución 
a todas las grandes ciudades. Y 
según la Novísima Reeopilación, 
estos delegados de la primera auto
ridad municipal —el alcalde— te
nían a su cargo casi toda la policía 
de seguridad y limpieza, matrícula 
de vecinos, asiento de posaderos, 
fuentes, empedrado de calles y otras 
cosas. Por Ley municipal de 1823, 
quedaron como auxiliares inferió-' 
res de los alcaldes del municipio. 
Las Leyes de 1870 y 1877 estable
cieron que los distritos municipales 
superiores á 4.000 habitantes se di
vidirían en barrios y, en cada uno, 
habría un alcalde del mismo, nom
brado por el alcalde, el cuár ejer
cería las funciones administrativas 
y de gobierno político que le dele
garon los tenientes de alcalde. Tam-

Se necesita la creación 
de un Servicio Nocturno de Vigilancia 
» "MEIGAS E TRASGOS", INVITADO DE HONOR, NO 

ASISTIRA AL CONCURSO BE MASAS CORALIi £N LUGO 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I D ) . — Hay 
pequeños detalles que causan gra
ves problemas. Uno de éstos puede 
ser el tener registros completamen
te abiertos en las aceras. E n las 
cercanías del puente de la carretera 
de Samos, de unos años a esta par
te se construyó mucho y allí hay 
una importante manzana de edifi
caciones con importantes estable
cimientos comerciales, hosteleros y 
mucho vecindario. Aún así y en 
una de las más importantes aceras, 
hay un agujero, de dimensiones 
suficientes, ya no para meter una 
pierna, sino las dos juntas, y para 
llevarse el «trastazo» padre. 

Personalmente, ya no nos queda 
a donde recurrir. Lo intentamos 
todo. Esperemos por tanto que ese 
pequeño detalle, que puede ocasio
nar graves complicaciones, sea cen
tro de atención por parte de quien 
o quienes tienen la obligación de 
repararlo, colocando su correspon
diente rejilla. 

Desde luego, de todos es sabido 
que el Ayuntamiento, tiene obliga
ción, cuando menos de obligar su 
reparación. ¿Conocen los servicios 

F E R I A S 
HOY RUBIAN 

- - • — 
Mañana, Nádela, San Román 
de la Retorta, Paradela y Los 

Nogales 

pertinentes de vigilancia esa defi
ciencia...? Debiera, cuando menos. 

PIENSOS 
Ayer, se comenzó a efectuar la 

. entrega de piensos por parte del 
Servicio del S E N P A . Continuará 
ésta, hoy, día 14, mañana, día 15, 
y pasado, día 16. 

Y a lo saben los interesados, aun
que se avise tarde, las entregas 
continuarán hasta el sábado, día 16. 

S E M A N A D E L A J U V E N 
T U D 

Las dos parroquias de nuestra 
villa, están preparando una gran 
Semana de la Juventud. Según pa
rece ésta tendrá lugar en la próxi
ma semana. De la misma, informá
remos más detalladamente. 

CONCURSO D E MASAS 
C O R A L E S 

«Meigas e Trasgos - CIT» acor
dó no participar en el Concurso 
de Masas Corales que se celebra en 
Lugo, más que nada por coincidir-
Ies en mala fecha para poder pre
parar su Coral. 

Ahora resulta, que fue invitada 
para participar fuera de concurso, 
lo cual no deja de tener cierta gra
cia. 

Claro que, como dicen algunos 
de sus componentes, «eche menos 
a responsabilidade». 

Y o creo que eso de ir de invita
dos de honor, también tiene su 
categoría... 

B O U T t Q U E 
Hace unos días se abrió la prime

ra bouíique en nuestra villa. Y aho
ra se abre otra, en las inmediacio
nes del cruce de L a Ciguñeira. Por 

cierto que aún no se conoce el 
nombre que llevará, no obstante 
su instalación merece las mejores 
felicitaciones. 

L O QUE! SÉ D I C E Y 
COMENTA 

Bueno, parece que el tiempo 
cambió algo. No llueve y hace sol. 

- • -
Esta última noche «repasaron» 

varias antenas de coche. Bueno, se 
rompieron. Fechoría, después de 
los consabidos perjuicios, que no 
viene a nada. 

Está visto. Sarria necesita un ser
vicio de Vigilancia nocturno, mu
nicipal o particular. Como sea, pe
ro hay que crearlo de nuevo. 

Las excesivas velocidades, siguen 
dando sustos en nuestras calles. 

Menos mal que, de momento, 
sólo son sustos. 

Los trabajadores por cuenta 
propia del Régimen Especial 
Agrario de la Seguridad Social 
reciben dinero es efectivo: . 

i f Una asignación anual por 
cada hijo, 2.400 pesetas. 

i f Una asignación anual por 
esposa de 3.300 pesetas. 

Además, al contraer matti» 
monto, percibe una asignación 
de seis mil pesetas, y, por el na
cimiento de cada hijo, otra de 
tres mil. 

bién el Estatuto Municipal de 1924 
reconoció la institución del alcalde 
de barrio, llamado a ejercer funcio
nes delegadas, hasta que, por De
creto de 17 de junio de 1931, fueron 
suprimidos. L a Ley de Régimen 
Local vigente y el Reglamento de 
Organización regulan sus funcio
nes, estableciendo que «los alcaldes 
de barrio tendrán carácter de auto
ridad, tanto en el cumplimiento de 
sus cometidos municipales como en 
las. misiones delegadas del Poder 
Central». Son, pues, estos funcio
narios públicos el órgano inferior 
de la jerarquía político-administra
tiva del Estado y como una prolon
gación e irradiación de la autori
dad del alcalde-presidente en cada 
una de las parroquias que integran 
©1 municipio. Sus funciones son, en 
principio, tan complejas como las 
del alcalde, pues la vida social y 
sus problemas son los mismos en 
las grandes y pequeñas agrupacio
nes humanas, si bien dado el género 
de vida y el ciclo cultural de las 
grandes ciudades, en éstas los pro
blemas revisten un carácter especí
fico y un volumen desconocido en 
los pequeños núcleos rurales. 

Se deduce de aquí la dificultad de 
cumplir correctamente todas las 
funciones que las Leyes y la vida 
exigen a estos modestos funciona
rios, que no han tenido la prepara
ción necesaria, y por fuerza de las 
circunstancias deben actuar en una 
zona social donde convergen la au
toridad pública y la familiar y don
de la «colisión» de los intereses 
públicos con los privados es prác
ticamente constante. Su carácter de 
«vecino» y de «autoridad pública», 
unidos a la accidentalidad del man
dato, su absoluta gratuidad y la 
carencia de otros colaboradores 
—por lo que debe actuar siempre 
«en solitario»—, le sitúan, con fre
cuencia, en una postura delicada 
que con frecuencia produce el «di
vorcio» entre autoridad y pueblo. 
No obstante conocemos bastantes 
casos en que el alcalde de barrio 
ha realizado una labor maravillosa 
en su parroquia, bajo la dirección 
del Ayuntamiento y con el apoyo 
de éste; y de ellos depende, en 
buena parte, el estancamiento o la 
vitalidad y el desarrollo de su pa 
rroquia. Pero para facilitar su la
bor, ingrata de por sí, deben po
nerse siempre a su lado dos o tres 
colaboradores con el carácter de 
«suplentes», «celadores», los cuáles, 
reunidos «en una pequeña corpora
ción», pueden afrontar con mayor 
fuerza moral —y legal— los pro
blemas que surjan. Ello no está 
prohibido por la Ley en la práctica 
da óptimos resultados. Hoy nues
tras parroquias viven una vida lán
guida, estática, sin dinamismo, sin 
ilusión... L a emigración de la po
blación joven las ha dejado en es
tado letárgico. Los jóvenes se fue
ron. Los viejos se mueren. L a po
blación cada vez queda más redu
cida. Si de veras queremos hacer 
surgir el progreso, si queremos crear 
dinamismo en nuestros pueblos ru
rales, urge «revitalizar» la parroquia 
rural, darle órganos de gobierno 
jóvenes; dirigir bien su actividad; 
prestar especial atención a sus pro
blemas específicos, a sus caminos 
y servidumbres, a sus calles, su sa
neamiento y urbanización. L a his
toria de la parroquia rural de Ga
licia nos enseña como estos funckx 
nanos —llamados antes alcaldes) 
pedáneos— defendieron siempre 
con gran amor y tenacidad los in
tereses de k>s vecinos. Antes de la 
existencia del municipio, ellos eran 
los auténticos representantes y ad
ministradores de las parroquias. Re
presentaban el poder judicial y ad
ministrativo del Estado y ejecuta
ban con gran celo las variadísimas 
funciones que aquél ies encomen
daba; pero su natural y milenaria 
autoridad declinó con la pérdida de 
la personalidad jurídica de la pa
rroquia. Y pese a todo, tí alcalde 
pedáneo y la parroquia siguen v i 
viendo y perviviendo en te realidad 
de la vida, y no por una expresa 
decisión legal, sino más bien por el 
«imperio de una ley natural», qué 
conserva siempre lo que nunca debí 
morir. 

NOTA.— Como verán, este aa> 
iículo completa el anterior sobrt 
te parroquia rural. Es algo exten? 
so; pero creo que si lo publico» 
prestarán un gran servicio a l pro* 
greso del merdio rural de Qsákm, 
Gracias y un saludo. 
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L A PROVINCIA 
D E S D E R E A R E S 

A R I B E I R A D E S A N G O S M E D E 
De seguro que moitos dos que 

están lendo ista reseña teñen pasa
do varias veces por o lugar de San 
Cosmede. Quen viaxa en tren des
de Monforte a Ourense pisa isíé 
paraxe, si é que pisar térra vén a 
ser algo someUante a abrir camiño 
ó longo dunha maraña de láxelas 
e penas amontoadas nun laberíntico 
xogo da natureza e de fantasía. 
Quen de verdá estea avezado ás 
profundas emociós que depara a 
paisaxe pódese achegar por unha 
vez a Os Peares e subir cara a 
San Esteban por a carretera que 
bordea o Sil por a marxe ezquerda. 
Tanto dunha ladeira como da outra 
aloparase cunha urdine tecida en 
pedra, ó decir da xente, por obra 
e desconxuro dises mouros, meta-
históricos que engadin'an os sabi
das, que tanío dan que cavilar ós 
tratadistas da historia e das costu-
mes ancestrales. 

Despóis de deixar atrás a Central 
EIéutrica de San Pedro cerrase ó 
cañón de montañas por grandes 
castelos de picoutos que enxergan 
unha melodía de soños entre cali-
veras adormecidas e riscos de serpes 
e alancañares podoformes de mei-
gas e corpos santos esquencidos 
nos curutos da Ribeira Sagrada. 
Escondido entre sontos e sequeiros 
calquera pode albiscar un casarello 
derrubado que outrora foi amparo 
dunha dona que rexeitóu o seu 
pazo como o carrizo enxeita o seu 
niño e ven dar eiquí eos seus osos 
de sardónice. Unhos metros arriba, 
escalando por entre xestas e urces, 
alcóntrase o eremitorio de San 
Xohán do Cachón no que aínda 
perdura un lintel con inscripción 
dos lempos heroicos de Sah Fran-
quila, un dos restauradores da vida 
relixiosa i eremítica nistes; entor
nos. Atrás quedóu a ermida do te
mido San Facundo( aquil que nos 
quita diste mundo, como afirma o 
dito de algunha xente. Ün pouco 
máis lonxe está a ermida do Cañar, 
o San Miguel do Cañar, cun mon
tón de casoupos onde se di que 
faguían oración os ermitáños da 
rodeada. E a relación sería moito 
máis longa se nos deixamos dirixir 
por os cronistas medievales i en 
particular por o abade D. Juan 
Muñoz, corresponsal do Pai Yépes. 

E n San Cosmede están de festa 
o día da Pascua pois celebran aií 
os Dolores de Nosa Señora. Os fes-
texos son curtos e bén medidos 
pois agás de cantar unha Misa o 
outro ritual somentes se adovia por 
unha mesa onde a máis de probar 
o cabrito criado nos penouzos de 
Pena Pombeira tírase do xarro onde 
o tintorro da ribeira do lugar ver-
que a sustancia milagreira. Pouca 
xente de fora do país sabe onde 
queda San Cosmede, pero moita 
menos aínda é a que probóu o viño 

BOLETINES 
E L D E L ESTADO 

M I N I S T E R I O D E A G R I C U L 
T U R A . — Resolución del "Institu
to Nacional de Reforma y Des
arrollo Agrario por la que se 
anuncia subasta para la contrar 
tación de. las obras de camino 
comarcal F-9 en Friol , comarca 
de Tierra Llana de Lugo (Lugo). 

Se anuncia subasta para la 
contratación de las obras de ca
mino comarcal F-9 en Friol, co
marca de Tierra Llana de Lugo 
(Lugo). 

Presupuesto de contrata. Seis 
millones ciento cuarenta y tres 
mil quinientas setenta y cuatro 
(6.143.574) pesetas. 

Plazo de ejecución: Seis (6) 
tneses, contados desde el día s i 
guiente a la firma del acta de 
comprobación del replanteo. 

— • — 

Resolución del Instituto Nacio
nal de Reforma - y- DesaíTollo 
Agrario por la qué se anuncia su
basta para la contratación de las 
obras de camino comarcal J - . l 
en GUtiriz, comarca de Tierra 
Llana' de Lugo. 

anuncia subasta ; para: la 
contratación de las obras de ca-
ftiiño comarcal J - l en Guitiriz, 
comarca de Tierra Llana de L u -
¿6. ••••r/ '[ > ' ' 

distas encostas. Somentes algunhos 
favorecidos da fortuna e da amista 
puideron achegarse a istes calexotes 
e ingresar cabaleiros na bailía das 
súas bodegas. Pero a veoindá vai 
a menos por mor da emigración, 
xa que o traballo eiquí ó moi costo
so e non resulta posíbel utilizar 
ferramenta mecánica. Moito antes 
que iste xente se despida dos seus 
eidos moróu ñas ponías da sobreira 
o páxaro malvís^ aquil que tentóu 
ón frade de San Esteban de Ribas 
do Sil a estalo escuitado perante 
douscentos anos pois tan bén can
taba. 

Se non tivéramos as crónicas dos 
antergos raosteiros eiquí non per-r-
deríamos moito pois as tradiciós 
eremíticas da comarca son tan 
abondosas que bastarían eias solas 
pra demostrar a raigaña monástica 
do entorno* Sin salmos da freguesía 
de Poanbeiro, parroquia á que per
tenece esto que describimos, pode-
ríamos falar de montós de puntos 
eremíticos. Unha dona do lugar 
acompañoume ónhos terreos situa
dos bén cerca de San Cosmede que 
levan o belido noms de Valvís —-val 
verde pros pescüdadores de etimo-
loxías— e nos que se di que aínda 
se alzan os casetos nos que se acoií-
chegaban as monxas que alí puxe-
ron o seu niño, de pregos. Entre 
sucalcos e laxas puiden ver unha: 
casiña cuadrada de dúas plantas, ó 
baixo é o sobrado, con aparencia 
de alboio pro gando e ó redor 
unhas morcas de pedra que pode-
rían ser o resto das celas individua
les. Muí cerca unhas laxas cunhas 
cuneas que alí chaman as pías de 
auga bendita e que asegún dixo 
unha rapaza era onde iban as mon
xas a bendecir os seus pasos. Máis 
abaixo escondido nun silveiral ato-
péi Un cerrado onde din que se en
terraban as monxas e que na topo
nimia menor leva. o nome d© ce
menterio. 

De volta pró lugar a dona que 
me sirven de guía turística relatá
bame cómo cando era nena -e lie 
iba axudar á súa nai a botar a 
auga ó millo aló por as tres da 
maña, vía ñas cumes do outro lado, 
onde din os historiadores que estivo 
o castelo Litória, unhas luces bri-
lantes que metían medo. E máis 
abaixo, nun promontorio de pena-
llos, din os máis vellos que hai unha 
raíña enterrada e con ela un gran 
montón de tesouros. Procuréi al-

contrar un castro pero somentes 
din cun castelo laxeiro e con centos 
de covas naturales feitas claro está 
por a «intelixencia» dos mouros. 
Entre as fontes hai a do Obispo e 
ún á vista desto ponse a maxinar 
se iste prelado non sería un dos 
que se botón á vida contemplativa 
e que logo se acolléu a San Este
ban. Na cume do lugar, subida ón 
petouto de figura ergueita. está a 
ermida, unha capeliña cuadrangu-
lar que foi refeita a comezos diste 
século. Nos seus mure» non se al-
contra xa a pedra con. letras góticas 
e antergas onde se decía que San 
Cosmede fora habitado por monas 
recolleitas e que anota nos seus 
anales un cronista do século X V I I . 
Tampóuco se venera ó glorioso 
mártir que sufréu aldraxe na per
secución de Diooleciano pois o seu 
padroádego foi. sustituido por unha 
festividá da Yirxen. Compre sinalar 
como cousa de importancia o retá-
blo renacentista que se di que veu 
da eirexa de Pombeiro e que data 
aproximadamente de finales do 
século X V I , e que bén puidera ser 
saído das maus garimosas do escul
tor Juan de Anxés o Mozo, que 
traguía as maneirás de axuste e de 
perfeción do francés Juan de Juni. 

No portó de San Cosmede espé
ranos un barqueiro pra pasarnos á 
outra banda e dista maneíra despe-
dímonos dos poneos vecinos que 
aquí quedan. Baixando por ás ca-
lellas fixámonos unhos pozos aber-
tos na laxa e dotados de porta en 
baténte onde antes metían as lam
preas que viñan en cestos das pes-
queiras do río. Pero istas foron 
asolagadas por os embalse e os bar-
queiros de dornas co seu astillero 
de Cibrisqueiros son recordó histó
rico. Cando aportamos na banda 

/ contraria facémolo por o porto nú
mero dous pois anque o movemento 
fluvial e pequeño hai doüs peiraos. 

A heroicidá diste currnncho é 
un puro milagre i encanto pois es
tamos por decir que é o lugar máis 
encostado de toda a provincia e 
quizaves de todo Galicia. A no
menclatura distes paraxes tén na 
tradición lingüística da nosa térra 
un nome bén artelládo i éste é ó 
de vila en fes ta, que quere decir 
lugar erqueito ,ou levantado, pero 
si é que algunha vez tivo ¡se nome 
tuvo que perdelo pr ahonrar o seu 
orixe eremítico é santeiro. 

Nicanor Rielo Carballo 

Nueve millones 
cien mil pesetas, nuevo 
presupuesto municipal 

MODIFICADAS IAS TARIFAS CONTENIDAS EN 
LAS ORDENANZAS FISCALES 

F O N S A G R A D A . — (De nuestro 
corresponsal, R I L A N D R O ) . 

Como les habíamos anticipado, el 
día 12 celebró sesión plenaria la 
Corporación Municipal de Fonsa-
grada con asistencia de todos sus 
miembros, a excepción de los con
cejales, don Pedro Fernández Ló
pez, que justificó su ausencia, don 
José María Rancaño Fernández y 
don Francisco-Sixto López Díaz, 
adoptándose, entre otrosí los si
guientes acuerdos: 

Vista la demanda planteada con
tra este Ayuntámiento -y ante la 
Magistratura de Trabajo por don 
Leandro Fernández Méndez, por 
despido improcedente, se acuerda 
facultar al señor alcalde para que, 
asistido del secretario de la • Cor
poración, comparezca, en nombre 
y representación de ésta, en el jui
cio señalado ante la citada Magis
tratura para hoy día 14. 

Se aprueba el expediente de re
tribuciones, para incrementar las 
correspondientes a los funcionarios 
de plantilla en los porcentajes au
torizados, lo que supone un incre
mento del 22 % en las retribucio
nes básicas. 

Se informa favorablemente k 
acumulación de la plaza del Ayun
tamiento de Castroverde al secre
tario don José-Luis Alonso Turue-
ño. 

Y ya por último, dentro de los 
acuerdos adoptados--con referencia 
al personal, se acuerda facultar a 
la Alcaldía para que requiera al 
encargado contratado del Depósito 
Municipal dándole opción para rea
lizar oíros trabajos a fin de com
pletar la jornada o bien limitarse 
simplemente a la atención del ci
tado Depósito^ en cuyo caso se re
ducirá laí retribución ajustándola a 
la jornada efectiva necesaria para 
tal atención. Se adopta este acuer
do por considerar que el Depósito 
Municipal no exige, por parte del 
personal coq|ratadó, una dedica
ción completa ni permanente. 

L I M P I E Z A 
A la vista de un escrito presenta

do por el contratista adjudicatario 
del Servicio de Limpieza, don José 
Alonso Fernández en solicitud de 
aumento basado en el incremento 
del coste de la vida, se aprueba un 

EN ESTA SEMANA, DOS 
SESIONES MUNICIPALES 

ESTA EN LA CALLE EL CARTEL DE LAS FIESTAS DE SAN ANTONIO 
MONFORTE D E LEMOS.—-(De 

nuestra Corresponsalía). 
Después de unos días de esca

sos temas de procedencia muni
cipal, la actividad se reanuda una 
vez transcurrido el paréntesis de 
la Semana Santa. 

Hoy se reúne la Comisión Mu
nicipal Permanente para estudiar 
asuntos diversos de trámite, ; y es 
posible que también dentro d é l a 
presente semana haya una reu
nión del Pleno de, la Corporación. 

ENSEÑANZA 
También / después de las vaca

ciones de Semana Santa* ayer se 
ha reanudado la actividad esco
lar en todos los centros de Ense
ñanza de nuestra poblacióñ. 

Presupuesto de. contrata:. Seis 
miílones treinta y siete mil qui
nientas noventa y siete (6.037.597) 
pesetas. 

Plazo de ejecución: Seis (6) 
meses, contados desde el día s i 
guiente a la firma' del acta de 
comprobación del replanteo. 

P R E S I D E N C I A D E L G O B I E R 
NO.— Orden de 28 de febrero de 
19.77 por la que se convoca el I I I 
Concurso' dé Beneficios en la 
Gran. Area de Expansión Indus
trial de Galicia,. 

No han sido tan puntuales los 
impresos para solicitud de becas 
que todavía no pueden encon
trarse hoy en nuestra ciudad, una 
vez transcurrido ya la mitad del 
plazo de la convocatoria. Un pro
blema que parece ser ya crónico; 
un problema que da que hablar 
lo suyo y ocasiona —ya lo hemos 
dicho más de una vez— conside
rables molestias. 

SE HABIA DE... 
Se habla de muchas cosas en 

Monforte, pero princlpalemtne el 
tema de estos días son; los últ i
mos acoritecimientós políticos en 
nuestro país. 

Se podría decir sin lugar a 
equivocarnos que, la política ha 
logrado relegar al fútbol a un se
gundo plano, tema de masas has
ta hace poco más significado. 

Posibilidades de unos ü otros 
partidos, nombres en torno, a las 
próximas elecciones. Todo ésto 
está en la calle abiertamente y 
sin recato. 

FIESTAS 
Todo esto deja tiempo para or

ganizar fiestas. Así por ejemplo 
hemos visto ya el cartel de las 
Fiestas de ,San Antonio, én cuva 
organización trabaja la comisión 
gestora. 

Fiestas Patronales y formada la 

comisión con una amplia parti
cipación municipal en sus comi
sionados. 

Pendientes , estamos de que nos 
faciliten la relación nominal de 
las personas que se encargarán 
este año de está gestión. 

Se asegura también que podría 
haber fiestas de San Pedro en la 
barriada correspondiente. 

MUSICA 
Hemos encontrado en muy buen 

momento a la banda de Sober 
que actuó ayer en Monforte, con 
motivo de la festividad del, Mar
tes de Pascua, bajo la batuta déJ 
maestro Tadeo Guitián. 

Observamos que ha incorpora
do a sus filas a músicos jóvenes, 
y que tocan francamente bien. Al 
menos eso opinó el público que . 
ayer les aplaudió en la calle del 
Cardenal, donde como es costum
bre ofrecieron un concierto. 

L a banda de Sober, es la única 
que queda en el Valle dé Lemos, 
y de las agrupaciones de este , t i 
po en nuestra nrovincia, 

R E U N I O N D E L AULA D E 
C U L T U R A 

, E l Aula de Cultura del Ateneo 
de Monforte, nos: remite la convo
catoria para la reunión ordinaria 
de la 'unta rectora el lueyes día 
14 á tes 8.30 de la tárde 

(Pasa a la página siguiente) 

aumento anual de sesenta mil pe
setas en el precio concertado para 
la prestación del citado servicio, 

si bien se le exigirá el estricto cum
plimiento de todas y cada una d© 
las cláusulas del contrato y pliego 
de condiciones en que se basó la 
adjudicación. 

S E R V I C I O D E A M B U 
L A N C I A 

Se informa a la Corporación d© 
escrito presentado por don Pedro 
Conde Doval con la propuesta de 
la- municipalización del servicio de 
pompas .fúnebres, comprendierido 
dentro del mismo el estableciimien-
to de una ambulancia. Por unani
midad se desestima la petición al 
considerar que no es procedente la 
monopolización de tal servicio; én 
cuanto al servicio de ambulancia^ 
éste habrá de quedar resuelto me
diante concurso convocado por éá 
Instituto Nacional de Previsión. 

O R D E N A N Z A S F I S C A -
L E S 

Por resultar indispensable para 
la nivelación del presupuesto la re
visión de tarifas de ordenanzas fis
cales, se presenta a la Corporación 
el expediente, el cual, una vez exa
minado y previo debate en el qu© 
intervienen la totalidad de los 
miembros asistentes a la sesión, es 
aprobado por unanimidad. Relacio
namos a continuación las tarifas 
que han sido modificadas: 

1. —Ordenanza reguladora por 
prestación de la tasa por servicio 
dé alcantarilla. 

2. —Ordenanza de la tasa de ser-
cio de recogida de basuras en do
micilios particulares. 

3. —Ordenanza por apertura de 
zanjas o calicatas en la vía públi
ca o terrenos del común, 

4. —Tasa por expedición de l i 
cencias, de automóviles de alqui
ler.- • • 

-5.—licencias de obras: y cons
trucciones. 

6. —Tasa por prestación de áer-
vicio de la báscula municipal. 

7. -r-Rodaje y arrastre por vías 
públicas. 

8. —-Tasa sobre certificaciones y 
documentos que expidan o de qu© 
entiendan la Administración o au
toridades municipales. 

9. -^-Desagüe de canalones y otras 
instalaciones análogas de uso pú
blico. 

10. —Postes, palomillas y cajas d© 
amarre. 

11. —Escaparates y letreros visi
bles desde la vía pública. 

12. —Tasa por prestación de seri 
vicio de abastecimiento de agua. 

• 13.—Tenencia de perros, y 
14.—Parada y situado de vehícu

los de alquiler. 
Se acuerda igualmente actualizar 

el Registro Municipal de solares 
sin edificar al objeto de realiz-.r 
su valoración y aplicarles el tipo 
de tributación establecido en la v i 
gente ordenanza. 

A P R O B A C I O N D E P R E * 
SUPUESTO 

Una vez finalizada la sesión ordi
naria que hemos reseñado, se cele
bró una extraordinaria para estu* 
dio del presupuesto ordinario del 
ejercicio de 1977, resultando apro» 
bado por unanimidad y nivelado en 
gastos e ingresos en la cantidad d© 
nueve millones cien mil pesetas, !q 
que supone un incremento de un 
millón ochocientas mil pesetas so
bre el presupuesto del pasado .ejer
cicio. 

B R E V E M E N T E 
Dicen los entendidos que por fin 

llegó la primavera real a Fonsagra-
da. Dos tardes, la de ayer y ante
ayer, con sol a raudales, rubrican 
y confirman tal aseveración, qu© 
esperamos no tener que desmentir. 
De seguir así el tiempo, la feria del 
próximo sábado, día 16, será la pri* 
mera desde hace quincenas que no 
recibe la visita de la lluvia. Un pri
mer paseo dé esta nueva primavera 
nos permite observar los estragos 
causados por la nieve en. los pinóS 
de nuestros montes. Una pena. Pe
ro en fin si dicen que al mal tieml* 
po buena cara, al buen tiempo ha* 
brá qué ponerla mejor. 
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los de la calle del Correo, en libertad 

Con la salida de Mari Luz Fernández y Antonio Durán, únicamente queda en prisión Genoveva 
Forest, entre ios presuntos implicados en el atentado de la madrileña calle del Correo, muchos 
de los cuales —como la propia Mari Luz—, también se vieron implicados en el proceso por el 
atentado contra el almirante Carrero. Mari Luz Fernández y Antonio Durán fjjeron excarcelados 
el pasado lunes. Horas después se reunían con los periodistas, momento que recoge la fotogra
fía. Mari Luz se explica; Antonio Durán y su esposa, Remedios, escuchan muy atentos. — (Foto 

CIFRA GRAFICA) 

Protesta de los armadores coruñeses y de 
los puertos del Cantábrico 

• POR LA DECISION DE LA G.E.E. SOBRE LA PESCA 

ESPAÑOLA EN AGUAS COMUNITARIAS 
LA CORUNA, 13.— ( C I F R A ) . — 

Unos sesenta armadores coruñe
ses han enviado telegramas a los 
ministros de Asuntos Exteriores 
y Comercio, en los que manifies
tan su preocupación por la deci
sión del Mercado Común Euro
peo sobre la pesca española en 
aguas comunitarias, 

A juicio de los armadores coru
ñeses la aludida decisión puede 
acarrear el amarre total de la 
flota, con gran perjuicio econó
mico social para el sector pes
quero español. También señalan 
que las unidades de dichos arma
dores no se re t i rarán de las aguas 
comunitarias voluntariamente. 

PROTESTA DE LOS AR
MADORES D E L CANTA
BRICO 

ONDARROA (Vizcaya), 13.— 
CCIPRA).—Los armadores de On-
dárroa y de otros puertos del 
Cantábrico, han enviado telegra-

LA NUEVA IDEA.. 
(Viene de la página 6) 

zacion del problema. L a demo
cracia incluye —y eso es incues
tionable-- la vertebraciór» de la 
región como entidad diferencia
da administrativa y politica
mente. Pero decir que lo uno im
plica determinada solución pre
concebida, sin pararse a aducir 
razones consistentes, o es ino
portuna precipitación o es em
pecinada ignorancia de una rea
lidad política que, en un mundo 
aceleradamente cambiante, fia 
relegado a la prehistoria añejas 
experiencias de hace "tan sólo" 
cuarenta años. 

(De " E l País") 

M O N F O R T E 
(Viene de la página anterior) 

E n el orden del día figuran la 
lectura de escrito de la Dirección 
General de Cultura Popular, i n 
forme del director sobre obras de 
acondicionamiento del Aula, L o 
tería Nacional y V Ciclo de Conr-
ferencias Informe del director 
sobre gestiones realizadas en el 
Ministerio de Información y T u 
rismo entre otras. 

También informa el Aula de 
Cultura, que ayer día 13 se rea
nudaron las clases de música e 
inglés, después de las vacaciones 
de Semana Santa. 

EXCURSION 
Integrada por unas 40 mujeres, 

ha regresado a Monforte una ex
cursión qué durante la Semana 
Santa visitó Lourdes, y diversas 
capitales europeas. 

M E D I D A S 

AL NORTE DE IRLANDA SOLO PODRAN FAENAR 
DOS BARCOS DE MENOS DE 1.000 CABALLOS DE 
POTENCIA Y TREINTA EN EL "GRAN SOL" DE ME
NOS DE 700 CABALLOS 

Y EN EL GOLFO DE VIZCAYA, NOVENTA Y DOS, 
TAMBIEN DE MENOS DE 700 CABALLOS 

Tnas a los ministros de Comercio 
y Asuntos Exteriores, en los que 
expresan su sorpresa y malestar 
y piden una solución urgente, pa
ra las recientes medidas de la Co
munidad Económica Europea res
pecto al límite de las 200 millas. 

Las medidas de los países co
munitarios suponen que sólo pue
den faenar en aguas donde tra-
dicionalmente se venía haciendo 
desde hace siglos, 124 de los 600 
pesqueros de arrastre de todo al 
Cantábrico. 

Según estas medidas podrán 
faenar dos barcos de menos de 
1.000 caballos de potencia al nor
te de Irlanda, 30 en el " Gran 
Sol" , de menos de 700 caballos y 
92 en el Golfo de Vizcaya, tam
bién de menos de 700,caballos. 

Por otra .parte los armadores 
de Ondárroa han declarado que 
no respetarán estas medidas, ya 
que ello supondría la ruina de to
da la flota no sólo del puerto on-
darrés, sino de todo el Cantábr i 
co. 

Hay que tener en cuenta tam
bién que las dos terceras partes 
de los arrastreros de Ondárroa, 
por poner un ejemplo, tienen más 
de 700 caballos de potencia, 

PESQUEROS DE I A N Z A -
R O T E NO S A L E N A F A E 
NAR 

A R R E C I F E D E L A N Z A R O T E , 
13.— (CIFRA).-— Ochenta moto-
pesqueros de la flota lanzaroteña 
se han negado a salir a l banco de 
pesca sahariano, mientras no se 
impidan las agresiones que de 
forma esporádica se han venido 
registrando úl t imamente y que 
han ocasionado cuatro heridos 
entre la tripulación lanzaroteña 
del barco "Pinzales". 

R E U N I O N 
M A D R I D , 13.— ( C I F R A ) . — 

Convocados por la Dirección Ge
neral de Pesca del Ministerio de 
Comercio, se ha reunido en Ma
drid una representación de los 
pescadores del Cantábrico y del 
Noroeste, a los oue se ha infor
mado de las medidas que l a C E E 

parece dispuesta a aplicar pa í a 
restringir las actividades pesque
ras en las aguas comunitarias. 

E n esta reunión, en la que ha 
participado el ministro de Co
mercio, José Lladó; el subsecreta
rio de la Marina Mercante, almi
rante Amador Franco y el direc
tor general de Pesca, Víctor Mo
ro, se ha estudiado la postura a 
adoptar por el Gobierno español 
y las medidas a tomar para ha
cer frente al grave problema que 
se crearía de aplicarse estas dis
posiciones. 

De los 1.500 barcos que faenan 
en dichas aguas, tan solo 124 uni
dades, esto es menos del 10 por 
100 podrían hacerlo, lo que sig
nificaría prácticamente la elimi
nación pesquera del norte del 
país. 

MARCELINO OREJA R E 
C I B E A LA COMISION DE 
ARMADORES 

E l ministro de Asuntos Exte
riores, Marcelino Oreja, ha reci
bido en su despacho a una comi
sión de armadores del norte de 
España en la que éstos le trans
mitieron su preocupación por los 
problemas que atraviesa el sector. 

Tras un cambio de impresiones, 
el ministro afirmó que el Gobier
no español se ocupó con el ma
yor interés de estos temas, a los 
que t ra ta rá de dar la solución 
más adecuada, 

ATAQUES DE PESQUEROS 
SANTA CRUZ D E T E N E R I F E , 

13,— ( C I F R A ) , — Es probable que 

Para Manuel Criado del Val 

" E l español, como lengua internacional, 
no tiene más de treinta años de vida" 

• SERA UNA LENGUA F A M I L I A R DE 
TERCERO 0 CUARTO ORDEN 

MADRID, 13. — (CIFRA). — "El español como lengua in
ternacional, no tiene más de treinta años de vida si no logra 
resolver el problema de la terminología científica y técnica" 
•—ha declarado a un redactor de "Cifra", Manuel Criado del 
Val, miembro del Instituto de Investigación "Miguel de Cervan
tes", del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, y uno 
de los ponentes de las ¡ornadas internacionales de investiga
ción humanística que se vienen desarrollando en Madrid 

La descomposición progresiva de la lengua española es fan
tástica —sigue diciendo el doctor Criado del V a l — , de tal 
suerte que ya se desentienden de nosotros en centros donde 
antes éramos el niño mimado. Un caso bien reciente es la Uni
versidad de Munich, donde recientemente han suprimido la en
señanza del español, porque empiezan á darse cuenta de que 
no sirve para nada. 

Una lengua que en el futuro no tenga digerido, organizado 
y hecho el mundo de Ja terminología científico-técnica de la 
sociedad en que estamos viviendo —agrega—- no es una herra
mienta adecuada. El español no podrá, no ya participar en la 
creación científica o técnica, ni siquiera podrá utilizarse para 
traducir libros científicos, si no logra actualizar permanentemen
te una terminología precisa, clara, del mundo en que vive. En 
un plazo de unos 30 años pasará a ser una lengua familiar de 
tercero o cuarto orden, aunque se hable por millones de seres, 
los cuales tendrán que utilizar el inglés —pongamos por ca
so-— para poder entenderse en el mundo de hoy. 

Hay que pensar —sigue diciendo— que el porcentaje má
ximo de las voces españolas hacen referencia a una cultura 
agria y popular que está desapareciendo, porque estamos con
centrándonos en grandes ciudades y Ja gran ciudad no necesita 
saber los nombres, por ejemplo, de las plantas porque no las 
tiene a su alcance. Los objetos y ambiente del entorno del hom
bre de la ciudad son productos de la ciencia o la tecnología, 
vienen con sus palabras y sus nombres procedentes del inglés 
o de otra lengua que aquí al llegar lo hacemos mal y desde 
multitud de sectores, de tal suerte que estamos haciendo una 
lengua monstruosa y poco inteligible. 

El Progreso en N0IS j 
Ponemos conocimiento di nuestros suscriptores, que i 

el nuevo punto de recepción y venta en NOIS es en el i 
"BAR DO MAESTRO". 

• E L T I E M P O 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 731,1; temperatura máxima, 13,4; temperatura míni
ma, 6,4; humedad relativa del aire, 80%; dirección del viento, Nor-
Nordeste; velocidad del mismo, 58 kilómetros por hora; agua 
caída, 0, 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Ayer ha llovido en Canarias, particularmente en la isla de La 

Palma y muy débilmente en el Cantábrico oriental. En las demás 
regiones ha predominado el cielo despejado y el ascenso de tem
peraturas, ha soplado con cierzo en Aragón y con mucha fuerza 
el levante en el estrecho. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 31 grados en 
Sevilla y mínima de cero grados en Soria y Teruel, 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy que aumen

tará la nubosidad en el golfo de Cádiz y en Canarias continuará el 
cielo nuboso con algún chubasco en las islas más occidentales. 

E n el Cantábrico oriental y norte de Cataluña habrá también 
cielo nuboso y nubes de evolución diurna en las áreas montañosas 
de la vertiente atlántica. 

el próximo día 18, atraquen en 
los puertos de Santa Cruz de T e 
nerife y de Las Palmas 300 bar
cos pesqueros españoles que ac
tualmente faenan en las aguas 
del banco sahariano. 

Dichos barcos, con un total de 
1.650 tripulantes, se dirigen ha
cia dichos puertos debido a las 

constantes amenazas de que es
t á n siendo objeto desde la pasada 
semana en las aguas saharianas. 
L a mayoría de ello stienen como 
base los dos citados puertos ca
narios, pero no se encuentran 
matriculados en los mismos, co
mo erróneamente se ha venido 
informando. 

los molinos de viento, fuente de energía 
(Viene de la página 14) 

gavatios. Las estructuras gigantes de los molinos es
tarían colocadas sobre torres de 60 metros de altura 
y dominarían vastas extensiones de paisaje. 

¿MOLINOS OCEANICOS? 
Algunos científicos han sugerido colocar grupos de 

molinos en el océano, donde soplan los vientos más 
constantes, la construcción de las plataformas sería 
cara y difícil de mantener. También la posibilidad de 
que se convirtieran en un peligro para la navegación. 

Sin embargo, los partidarios de la producción de 
energía a partir del viento señalan que este sistema 
no produce desperdicios, ni residuos termales ni quí
micos, como ocurre con la energía fósil o los sistemas 
combustibles. Además, el costo de este tipo de ener
gía está llamado a hacerse mis competitivo si se abor
da la producción a gran escala y si el precio del 
petróleo como se teme, sigue subiendo. 

Po- DAVIL ZINMEN 
(Fiel-Servicios Especiales de EFE-Newsday) 
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FUENTES POLITICAS Y MILITARES COINCIDEN EN SEÑALAR QUE Las empresas españolas de electricidad 

SE MANTIENE LA DIMISION PRESENTADA POR EL MINISTRO DE MARINA 

# El almirante Amador Franco dimitió en solidaridad con Pita da Veiga 

replantean su política nuclear 

MADRID, 13. — (CIFRA). — 
Fuentes políticas y militares dig
nas de crédito consultadas por 
"Cifra", han coincidido en señalar 
que se mantiene la dimisión pre
sentada ayer por el ministro de 
Marina, almirante Pita da Veiga. 

Por otra parte, el gabinete de 
Prensa del Ministerio de Marina 
ha desmentido, "con toda seguri
dad", el rumor extendido de que 
el Consejo Superior de la Arma
da se reuniría esta tarde en la se
de del Ministerio de Marina. 

A este respecto, el rumor seña
laba que desde ayer se encontra
ban en Madrid los almirantes je
fes de las distintas zonas maríti
mas, y que el tema principal de 
la reunión prevista para ésta tarde 
sería la dimisión presentada por 
el ministro de Marina. 

DIMITE1 EL ALMIRANTE 
AMADOR FRANCO 

E l almirante Enrique Amador 
Franco, subsecretario de la Marina 
Mercante, ha presentado su dimi
sión en solidaridad con el ministro 
de Marina, almirante Pita da Vei
ga, aunque hasta estos momentos, 
el ministro de Comercio, José Lla-
dó, no ha tenido notificación del 
hecho. 

Según ha podido saber "Cifra", 
el motivo alegado por el almiran
te Amador Franco para su dimi
sión es el mismo que alegó Gabriel 
Pita da Veiga, es decir, desacuerdo 
ante la legalización del Partido 
Comunista. 

Informaciones de última hora in
dican que en estos momentos se 
está desarrollando una entrevista 
entre el ministro de Comercio y 
el almirante Amador Franco, ya 
que la subsecretaría de Marina 
Mercante pertenece a ese Minis
terio. 

EL MINISTRO DE MARINA 
DESARROLLO UNA JORNA
DA DE TRABAJO NORMAL 

E l actual ministro de Marina, 
almirante Pita da Veiga, ha des
arrollado una jornada de trabajo 
normal, según han manifestado a 
"Cifra" fuentes autorizadas del 
Departamento^ a primérás horas de 
esta tarde. 

Estas fuentes han señalado tam
bién que no se ha producido va
riación en el desarrollo de la jor
nada del ministro, dado que, ade
más, el almirante Pita tiene su 
domicilio en el propio recinto del 
Ministerio. 

Por otra parte, las fuentes auto
rizadas consultadas por "Cifra" 
han afirmado desconocer oficial
mente la dimisión del ministro de 
Marina. 

En los círculos políticos de la 
capital de España se ha especulado 
con los nombres de distintos al
mirantes como hipotéticos suceso
res de Gabriel Pita da Veiga en la 
cartera de Marina. Los hombres 
que con mayor insistencia han 
circulado en los medios periodísti
cos han sido los de los almirantes 
González Aller, actual subsecreta
rio, y Buhigas García, este último 
jefe del Estado Mayor de la Ar
mada. 

Por lo que respecta al estado 

SE DESMIENTEN LOS RUMORES DE DIMISION DEL 
MINISTRO DEL AIRE, DEL DE JUSTICIA Y DEL DE 
LA VIVIENDA 

EL CONSEJO SUPERIOR DEL EJERCITO MUESTRA 
SU REPULSA HACIA LA LEGALIZACION DEL P.C.E., 
PERO LA ACEPTA COMO UN HECHO CONSUMADO 

Y SE MUESTRA INDISOLUBLEMENTE UNIDO EN LA 
DEFENSA DE LA UNIDAD DE LA PATRIA, DE LA 
BANDERA, DE LA PERMANENCIA DE LA CORONA 
Y DE LA DISCIPLINA DEL EJERCITO 

de salud del titular del Ministerio 
del Ejército, el teniente General 
Alvarez Arenas —ha sabido "Ci
fra"— ha pasado la jornada des
pachando en el Ministerio, a pesar 
de que su afección gripal aún no 
ha remitido. Debido a su estado 
de salud, ayer no pudo asistir al 
entierro de su consuegro. 

Los contactos entre el presiden
te del Gobierno, Adolfo Suárez y 
el vicepresidente para Asuntos de 
la Defensa, teniente general Gu
tiérrez Mellado, son permanentes. 

DESMENTIDOS LOS RUMO
RES DE NUEVAS DIMISIO
NES 

Contrariamente a los rumores 
que nuevamente han vuelto a pro
palarse a últimas horas de la tar
de en torno a nuevas dimisiones 
ministeriales, el titular del Aire, 
teniente general Franco Iribarne-
garay, ha reiterado a : la Agencia 
"Cifra" a las nueve y media de la 
noche su más absoluto desmentido 
y contrariedad en torno a este te
ma. 

E l ministro expresó a "Cifra" su 
repulsa ante la reiterada divulga
ción de este tipo de rumores. 

Por otra parte, persona allega
da al ministro de Justicia, otra' 
de las personas implicadas en ta
les rumores, mostró su sorpresa 
y perplejidad ante la cuestión 
planteada. A aquéllas horas, el 
ministro de Justicia, Landelino La-
villa despachaba asuntos de su 
competencia con sus colaboradores 
más inmediatos, 

REUNION DEL CONSEJO 
SUPERIOR DEL EJERCITO 

E l Consejo Superior del Ejército, 
en su reunión de ayer, aprobó una 
declaración en la que expresa su 
repulsa hacia la legalización del 
Partido Comunista, aunque por 
razones de patriotismo y de servi
cio a España, lo acepta como he
cho consumado, según ha podido 
saber "Cifra" de fuente competen
te. 

E l Consejo Superior del Ejérci
to, que se reunió ayer bajo la 
presidencia del jefe del Estado Ma
yor, teniente general Vega Rodrí
guez, aprobó una declaración in
tegrada por tres puntos, en el 
primero de los cuales se expresa 
el criterio contrario a la legaliza
ción del Partido Comunista y se 

El defensor de Sánchez - Covisa 
solicita que le sea aplicado a su 
defendido el Decreto de Indulto 

MADRID, 13. (CIFRA). — El letrado defensor del señor 
Sánchez-Covisa ha solicitado que le sea aplicado a su defendido 
el Real Decreto de Indulto, han informado a "Cifra" fuentes 
autorizadas. 

El letrado del señor Sánchez-Covisa, Roberto Reyes, man
tiene que el Real Decreto de Indulto es plenamente aplicable a 
su defendido, ya que según el auto de procesamiento se acusa 
al señor Sánchez-Covisa de un supuesto delito de intencionali
dad política cometido en diciembre de 1976, por lo que, a jui
cio del letrado, resulta aplicable. 

También entiende el letrado que, aunque la pena del delito 
imputado excede de los doce años, debe aplicarse un precepto 
del artículo 264 del Código Penal, por el que se autoriza a 
rebajar la penalidad, habida cuenta las circunstancias del hecho. 

Añade el señor Reyes que la ónica acusación que hace el 
auto de procesamiento a su defendido es haber cedido a los 
italianos procesados unas habitaciones que tenían arrendadas 
para que instalaran unas máquinas que permitieran realizar 
sus proyectos de fabricar armas automáticas a los que se le 
acoplarían cañones de nueve milímetros. 

formula una repulsa ante este he
cho. 

En el segundó punto se acepta 
la legalización del Partido Comu
nista como un hecho consumado, 
por razones de patriotismo y de 
servicio a España. 

Y , finalmente, en un tercer pun
to, el Consejo Superior del Ejérci
to considera que el Gobierno debe 
ser informado de que el Ejército 
está indisolublemente unido en la 
defensa de la unidad de la patria, 
de la bandera nacional, de la per
manencia de la corona y del buen 
nombre y disciplina del Ejército. 

EL MINISTRO DE LA VI
VIENDA NO PRESENTO SU 
DIMISION 

Carece de fundamento el rumor 
de que el ministro de la Vivienda, 
Francisco Lozano, haya presentado 
ayer su dimisión y posteriormente 
la hubiera retirado, según ha po
dido confirmar "Cifra" en fuentes 
autorizadas. 

Por otra parte, el ministro de la 
Vivienda, como ya adelantó "Ci
fra", someterá a la aprobación del 
próximo Consejo de Ministros un 
Decreto-Ley sobre política de sue
lo, referido principalmente al fo
mento y a la ejecución de pla
neamiento urbano. 

NO SE HA REUNIDO EL 
CONSEJO SUPERIOR DE LA 
ARMADA 

"Hoy no ha habido reunión del 
Consejo Superior de la Armada", 
ha comunicado a "Cifra" esta mis
ma noche el oficial de Estado Ma
yor de guardia en el Ministerio de 
Marina. 

E l mencionado portavoz rehusó 
aclarar si el Consejo estaba con
vocado para los próximos días. 

MADRID, 13.— ( C I F R A ) . — Las 
empresas españolas de electrici
dad podrían orientarse hacia las 
tecnologías nucleares "punta" 
de Francia y Alemania, dadas 
las dificultades surgidas a raíz 
de la nueva política de energía 
atómica de la administración 
americana. 

Las empresas españolas de 
energía eléctrica han hecho pe
didos a la "General Eléctr ica" y 
la "Westinhouse" por más de 
1.200 millones de dólares, pero 
estos contratos están en peligro 
dada la postura de Estados Uni 
dos, que quiere tener control so
bre el reprocesamiento del com
bustible, cualquiera que sea su 
origen, además de los derechos 
al plutonio generado en las cen
trales nucleares. 

Estas medidas estadounidenses 
tienen como fondo su estrategia 
política y bélica, y dan origen 
a un encarecimiento del combus
tible empleado en las centrales. 

Por parte de l a administración 
española se sabe ya que ayer 
mismo el ministro de Industria, 
Carlos Pérez de Bricio, habló con 
el titular alemán de Economía 
de la posible participación ger
mánica en el programa nuclear 
español. 

Las centrales nucleares españo
las en construcción actualmente 
son las siguientes: 

"Almaraz", en Cáceres, gru

pos uno y dos, con 930 megava-
tios cada grupo. E s piopiedad de 
"Hidroeléctriba E s p a ñ o l a " , 
"Unión Eléctrica" y "Sev i l l a" , 
eon el 33,3 por ciento de partici
pación cada una. 

"Lemoniz", en Vizcaya, gru
pos uno y dos, con 930 mega va
tios cada uno. Pertenece a "Iber-
duero". 

"Asco", grupos uno y dos, en 
Tarragona, con 930 megavattós 
cada uno, es propiedad de " F E G -
S A " , con el 40 por ciento; " S i i -
her", con el 40 por ciento; 
H . E . C , con el 15 por ciento, e 
"Hidroeléctrica del Segre", cofc 
un cinco. 

"Cofrentes", un grupo, en lia 
provincia de Valencia, de 975 me
ga vatios de potencia, pertenece 
a "Hidroeléctrica Española". 

Estas centrales tienen prevista 
su entrada en funcionamiento 
para fechas comprendidas entro 
el año actual y el fin de ia dé
cada. 

Eti medios del sector se opiáá 
que la alternativa nuclear, a l a 
que han acudido ios países del 
Este y Oeste, es la mejor para 
nuestro país, dada nuestra insu
ficiencia energética, y que una 
operación de vuelta a t rás en lo 
que respecta a lo nuclear se 
considera ilógica, aunque no ca
rece de lógica que ante las acti
tudes norteamericanas se acuda 
a tecnologías nucleares de otros 
países. 

Madrid: El embajador de Pakistán 
renuncia a su cargo 

Acusa a Alí Bhutto de "deshonestidad política 
MADRID, 13. — (CIFRA). — E l 

embajador de Pakistán en España, 
mariscal del Aire, Rahim Khan, re
nunció hoy a su cargo tras acusar 
al primer ministro de su país Zul-
fikar AU Bhutto, de "deshonesti
dad política". 

En un telegrama al primer minis
tro pákistaní, Zuliikar Al i Bhutto, 
el ex-jefe de las fuerzas áreas de 
su país, de 51 años, declaró que él 
no puede permanecer sentado 

Trabajador del campo: ¿Co
noces tus derechos y obligacio
nes para con la Seguridad So
cial Agraria? Infórmate en las 
comisiones locales o en tu Her
mandad de Labradores y Gana
deros... Después piensa en to 
que aportas y lo que recibes. 

viendo como su país se dirige ha
cia otra guerra civil. 

Posteriormente dijo que en las 
elecciones del 7 de marzo triunfó 
con fraude el partido oficialista y 
que desde entonces se suceden las 
manifestaciones, con un saldo has
ta ahora de más de 100 muertos 
y las principales ciudades paquis
taníes están paralizadas. 

E l dimitido embajador dijo que 
hacía suyas las exigencias de la 
oposición en el sentido de que se 
celebrasen nuevas elecciones con
troladas por las fuerzas armadas 
paquistaníes. 

Finalmente, manifestó que su po
sición era estrictamente personal 
y que no sabía si sería imitada por 
otros miembros del cuerpo diplo
mático paquistaní en el extranjero. 

10 MEJOR PARA SI) COCHE? 
OFRECEMOS 11N SERVICIO COMPIETO DE ASISTENCIA TECNICA 

GARANTIZAMOS TODOS NUESTROS TRABAJOS 

• MECANICA - CHAPA - PINTURA - ELECTRICIDAD • 

Estamos especializados 

en 

PEGASO Y B A R R E I R 0 S 

CONTAMOS CON P E R S O N A L A I T A M E N I E E S P E C I A I I Z A D O 

GARAJE AMERICANO DE MGO, S. L 
Concesionario de LEYLAND ESPAfiA, S. A. 
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Ayer, una sesión ordinaria y tres extraordinarias en la Diputación 

Presupuesto ordinario: 552,2 millones de pts. 
• E L ESPECIAL DE RECAUDACION, MAS DE 29 MILLONES 

# Suprimida la subvención anual para mueblaje del Gobierno 
Civil.- Las de la Jefatura Provincial del Movimiento, Frente de 
Juventudes y Sección Femenina, destinadas a promoción de la Juventud 

A las cinco de la tarde comen
zó la abrumadora jornada del 
pleno de la Diputación Provine 
cial . cuatro horas y media de 
reunión en las cuales los diputa
dos hubieron de despachar una 
sesión ordinaria con más de vein
te asuntos diferentes, alguno es
pinosamente problemático, más la 
friolera de tres sesiones extíaor-
dinarias, esas sesiones de puro 
t rámi te que ayer, quizá no tan 
inesperadamente como alguno 
pudiera pensar, pusieron a prue
ba la resistencia de los miembros 
de la Corporación Provincial y 
su rapidez y claridad en. el plan
teamiento de problemas, 

RESOLUCIONES SOR
P R E N D E N T E S 

E n la larga reunión de ayer, 
hubo sorprendentes resoluciones 
en la Diputación: la subvención 
anual para mueblaje del Gobier
no Civil de la provincia, inclui
da en el presupuesto general, fue 
suprimida. Lo fueron también, 
aunque se conservaron con, fina
lidad muy similar, las subvencio
nes al Frente de Juventudes, a la 
Sección Femenina y las destina
das al "P lan de Promoción T u 
rística de Sierra de Aneares" 

Por ota-a parte, la lista de obras 
a ejecutar a cargo del crédito de 
66,11 millones concedido en mar
zo último, once obras de pavi
mentación en diferentes carrete
ras, hubo de ser votado en se
creto, una por una, después de 
claras alusiones a la vinculación 
que el proyecto presentado pu
diera tener con las promesas de 
algún partido político, según ma
nifestaciones de algunas publi
caciones. 

Para terminar, el diputado pro
vincial señor Nistal. Paleo, pre
sentó irrevocablemente la dimi
sión de su cai'go como diputado 
por Ribadeo, al ser echada aba-
Jo su propuesta, por tres veces 
diferentes, de construcción de la 
carretera de enlace de Altar a 
Reinante, por Remior y Benque-
rencia. 

SESION ORDINARIA 
De por sí sólo, el orden del día 

de la sesión ordinaria, hubiera 
sido suficiente. Los puntos más 
destacados de la misma podemos 
decir que fueron los siguientes; 

— L a aprobación del proyecto 
para la confección e impresión 
de un mapa cartográfico de la 
provincia, con un total de trein
ta mil ejemplares. E l diputado 
señor Hernández Macarro, soli
citó que, antes de llevarse a ca
bo la impresión, se solicite de los 
distintos Ayuntamientos la con
firmación de datos y la corrección 
de nombres y topónimos. 

—Otro punto, sobre el que 
también se hizo algún comenta
rio previo a su aprobación, fue 
lo solicitado por el alcalde de 
Negueira de Muñiz, para la sub
vención de la financiación fijada 
al mismo en la instalación de te
léfonos públicos rurales en el 
Plan de 1976. L a Corporación 
acordó que así se hiciese, pero 
sólo en atención a las "especia
les circunstancias" en que se en
cuentra la economía del citado 
municipio. 
! — L a admisión de licitadores en 
el concurso de subasta para la 
adjudicación de las instalaciones 
de teléfonos públicos rurales, 
acordándose que ésta se amplíe 
lo más posible para facilitar la 
realización de las obras. 

— Y este apartado finalizó con 
l a aprobación del proyecto pre
sentado por R E N P E para ia su
presión del paso a nivel de A l -
beiros, en las inmediaciones de 
nuestra capital, y la de los pro
yectos para la reparación de los 
caminos de San Clodio a San 
Juan de Río, por L a Moa^ y de 
Sober a Doade, incluidos en el 
"P lan extraordinario de • Vías 
provinciales de Gahcia". 

¿ES BUENO E L PAN D E L 
H O S P I T A L DE CASTRO? 

E l concurso para la adquisición 
de artículos de consumo por ia 
Comisión de Beneficencia, fue 

aprobado. Hubo un único punto 
que se quedó fuera, la adquisición 
del pan para el Hospital Psi
quiátrico de Castro Riberas de 
Lea. E l actual adjudicatario no 
había acudido al concurso y aho
ra solicitaba que se le tuviese 
en cuenta. L a solución no fue 
ésta, sino que el pan quede fue
ra de los concursos para la ad
quisición de artículos de consu
mo y se haga por contrato admi
nistrativo. E l pan de los centres 
benéficos de l a Diputación ha de 
adquirirse porque sea bueno, no 
por cualquier facilidad en su su
ministro. Por cierto, que el pre
cio ya no contaba en las bases 
del concurso, según hizo constar 
el señor Cacharro Fardo. L a nor
ma, según repitió una y otra vez 
el doctor Pardo Gómez, ha de ser 
que el pan sea bueno. "¿Es bue
no el pan de Castro?"... Sin res
ponder a esta pregunta, dijo el 
popular médico lucense, no pue
de contratarse ese servicio. 

E L P E R S O N A L D E S E R 
V I C I O S E S P A C I A L E S D E L 
H O S P I T A L P R O V I N C I A L 

Este solo punto merecería aten
ción aparte. E n el salón de se
siones de l a Diputación provin
cial estaban ayer unos veinte de 
los sesenta y dos empleados de 
este servicio, pendientes de que 
se estudiase su caso. 

E l presidente dio lectura a un 
amplio acuerdo sobre la distri
bución de cantidades entre el 
personal de los grupos V y V I I 
del Hospital Provincial por Ingre
sos de Seguridad Social. E l tema 
no es nuevo, y l a solución no fue 
de la satisfacción de los afectados 
presentes. 

Según este acuerdo, que parecía 
que iba a ser el punto, más im
portante de toda la tarde, el per
sonal de Servicios Especiales, unos 
sesenta y dos, cobrarán ahora 
unas diez mil pesetas más. Y 
ellos creen que esto es injusto 
porque sigue habiendo una dife
rencia de más de diez mil pesetas 
con el Personal Auxiliar que no 
ejerce un trabajo de mayor espe-
cialización y sí en cambio menos 
pesado! Aparte de que el horario 
es más amplio para los primeros, 
mientras los segundos tienen una 
labor reducida casi a l reparto de 
medicamentos ("atención a ma
terial de enfermos", parece que 
dice el contrato). 

Ese personal auxiliar por lo vis
to suma una media docena de 
personas, incluidas algunas reli
giosas de la camunidad, y ayuda 
a otra media docena —los datos 
quizá no sean muy precisos— de 
Asistentes Técnicos Sanitarios, 
alguna religiosa también entre 
los mismos, contra quienes, en el 
malhumor del momento, como 
ustedes pueden suponer, menu
dearon las críticas. 

NO A P A R E C E N LOS E X 
P E D I E N T E S 

Tras ese apartado, los. demás 
parecían i r casi a l troteciílo apro
bándose práct icamente tras la 
lectura: 

— L a liquidación del presupues
to de 1976. 

— E l especial del Servicio de 
Recaudación. 

— E l reconocimiento dé crédi
tos. 

— L a solicitud de ayudas para 
obras municipales. 

— Y el comunicado del director 
general del Banco de Crédito Lo
cal de España remitiendo el pro
yecto de contrato de un présta
mo de 83.985.268 pesetas, para la 
financiación de una parte del 
"Plan Provincial de Obras y Ser
vicios". 

E n el momento de estudiarse el 
presupuesto del Centro Coordina
dor de Bibliotecas, no hubo ma
nera de dar con los correspon
dientes expedientes, ante los co
mentarios entre jocosos y zumbo
nes de algunos diputados. Por fin 
aparecieren y fue aprobado este 
presupuesto, como lo fue también 
el escrito del Centro "Nuevo F u 
turo" de E l Ferrol, reclamando 
los gastos causados por los aco
gidos al mismo. 

Y finalmente lo fue también el 

dictamente de los "Mensajeros de 
la Paz" sobre modificación de las 
condiciones económicas vigentes 
en su convenio con la Diputación 
para regir el Colegio "AlonsoVe
ga", del que se hicieron cargo, 
como ustedes recordarán, el pa
sado año. 

E n cambio, fue denegada la 
ayuda solicitada por el director 
de los c u r s o s internacionales 
"Música en Compostela", que in 
teresaba la concesión de algunas 
becas para la edición de los mis
mos en el presente año. 

R U E G O S Y P R E G U N T A S 
Aunque habitualmente s u e l e 

ser, cómo dicen por ahí "e l cho
colate del loro", eT apartado de 
Ruegos y Pregúntas, ayer se com
plicó ampliamente. 

E l diputado Sr. Casal Vila pi
dió la palabra. Y ya, para lo que 
duró la jornada sé convirtió en 
el líder de la corporación. E n es
te apartado hizo dos preguntas: 

—¿Decde hace cuatro meses se 
está pendiente de la revaloriza
ción de pensiones por la Direc
ción General de Administración 
Local, qué se sabe de ésto?... No 
se sabía al parecer nada en en 
concreto y se acordó ratificar la 
solicitud. 

— E l Plan de Obras y Servicios 
tiene aprobadas veinte obras a 
las que no es posible complimen-
tar suíicientemente las certifica
ciones exigidas porque, éstas, son 
tales —muy "fuertes" se di j e 
que no hay posibilidad de hacer
lo. Se acordó que se aligeraran 
en lo posible. Entre los, comenta
ristas de la Prensa se rosmó que 
ello iba a abrir una espita a las 
corporaciones locales para dar 
por bueno lo que fuese con tal de 
obtener subvenciones. S in embar
go, en la sesión no se hizo talcor 
mentario. 

E l alcalde de Jove, diputado 
por Vivero, dijo a la Corporación 
que llevaba ocho meses a la es
pera de un informe del Servicio 
de Promoción Industrial. E l pre
sidente, Sr. García Rodríguez, 
manifestó al Sr. López González, 
que el informe está ya prepara
do. Este informe no corresponde 
a la propia Diputación, sino al 
citado Servicio, qüé lo entregó al 
Patronato de Promoción indus
trial, asegurando al diputado que 
hoy mismo lo recibiría. 

L a salida de este tema a la pa
lestra dio ocasión a l diputado 
Si*. Pardo Gómez para hacer di
ferentes consideraciones sobre la 
carencia de infraestructura en 
las vías de comimicación provin
cial, y esto ha sido ya advertido 
por las empresas. Esto venía a 
ser, aunque no fuese la intención 
del Dr. Pardo Gómez a l decirlo, 
como una pequeña justificación 
para las empresas por retirar las 
industrias de derivados del alu
minio, por ejemplo, al no dispo
ner de fáciles comunicaciones. E l 
Dr. Pardo Gómez, evidentemente, 
quería destacar la necesidad de 
atender a este punto, pero, para 
que no cupiese esa disculpa, el 
Sr. López González recalcó una 
y otra vezfque la infraestructura, 
o servía para todas las industrias 
o no servía para ninguna. Las 
dos posturas, sin embargo, tenían 
su lado de gran importancia y 
debieran de ser tenidas muy en 
cuenta. 

PLENOS E X T R A O R D I N A 
R I O S 

Sin dejar casi tiempo a levantar
se de los asientos, comenzó ©1 pri
mero de los plenos extraordinarios. 

Se aprobó el presupuesto especial 
del Servicio de Recaudación de 
Contribuciones e Impuestos del Es
tado y otros organismos públicos, 
para el presente ejercicio y por un 
importe total de 29.150.000 pe
setas. 

No hubo una sola intervención 
y, tras la lectura del mismo por. 
el presidente, señor García Rodrí
guez, fue aprobado por los dipu-

P R E S U P U E S T O ORDINA -
R I O 

E l pleno extraordinario siguien
te era para la aprobación del pre
supuesto ordinario de la Diputación 

DIMISION IRREVOCABLE DEL SEÑOR NISTAL PA
LEO COMO DIPUTADO POR RIBADEO, AL NO 
APROBARSE LAS OBRAS DE UNA CARRETERA DE 
ALTAR A REINANTE 

LA SUBVENCION PARA EL "PLAN TURISTICO DE 
SIERRA DE ANCARES", CONDICIONADA A SU UTI
LIZACION 

Provincial para ©1 presente año y 
que asciende a 552.200.000 pe
setas. 

Finalizó la lectura, y se diría que 
iba a ser aprobado de rutina, cuan
do el señor Casal Vila indicó son
rientemente que deseaba hacer al
gunas puntualizaciones sobre la re
solución que se iba a tomar. 

E n síntesis, el señor Casal Vila, 
solicitó que fuese suprimida la sub
vención para mueblaje del Gobier
no Civil por un importe de alrede
dor de unas trescientas y pico mil 
pesetas, lo mismo que las del anti
guo Frente de Juventudes, Jefatura 
del Movimiento y Sección Femeni
na. 

Habilísimamente, el señor Casal 
Vila proponía que la subvención 
al Gobierno Civil, creada por una 
circular de 1942 —«y desde 1943 
aquí han cambiado ya muchas co
sas»— en vez de ser suprimida, por 
si hubiese la obligación de mante
nerla, se cambiase por otra de mil 
pesetas. 

E l presidente, señor García Ro
dríguez, intentó sacar adelante la 
subvención tal como ahora estaba: 
«Ultimamente ha habido varios 
cambios de gobernadores y ello ha 
originado unos gastos de mueblaje 
un tanto altos pero...». E l señor 
Casal Vila, volvió una y otra vez 
a lá carga y, cuando parecía que 
iba a pronunciarse la Corporación, 
él mismo pidió una votación secre
ta, que el señor Hernández Maca
rro, diputado por Mondoñedo, juz
gaba innecesaria. E l resultado fue 
de once votos a favor de la supre
sión y cinco en pro de que se man
tuviese. 

MAS SUBVENCIONES 
F U E R A 

Tras esto se planteó el punto de 
las subvenciones a la Jefatura Pro
vincial del Movimiento, al Frente 
de Juventudes y a la Sección Feme
nina. E l presidente sugería que se 
conservasen todas, de plano, adop
tando las nuevais denominaciones. 
E l señor Casal Vila mantuvo que 
no, que esos organismos, ahora peí-
tenecían al Ministerkr de la Presi
dencia, y él no veía el por qué 
dicho organismo había de ser sub
vencionado por la Diputación. 

E l señor Losada Campos propu
so que se crearan becas para cam
pamentos. E l señor Hernández Ma
carro, que se conservasen las sub
venciones porque, hoy por hoy, 
esos organismos, con e l nombre 
que sea, han de mantener las acti
vidades anteriores. Aludió a los ni
ños de las aldeas que no podrían 
disfrutar de los campamentos y 
aseguró que los de la Delegación 
de la Juventud son los únicos exis
tentes, afirmación que rebatió el 
señor Cacharro Pardo. No hay que 
decir que el señor Hernández Ma
carro volvió a la carga: «Hay cosas 
que están sobre el papel»... «De 
cualquier forma, mal le va ir a la 
juventud, si su atención falla por
que nosotros le suprimamos cien 
mil pesetas de subvención», cortó 
el señor Casal Vila. 

Las tres subvenciones, tras una 
votación apenas rutinaria queda
ron suprimidas. Es decir, quedaron 
destinadas a ayudas para medios 
de promoción de la juventud, 
masculina y femenina claro, que 
no vayan a creer ustedes, también 
se hizo allí la precisión. 

SE SALVO POR P E L O S 
Ante otro embate del señor Ca

sal Vila —«¡A ver, Benjamín, si
gue, sigue!», apuntaba sonriente el 
Dr. Pardo Gómez— estuvo a pun
to de venirse abajo una subvención 
de casi novecientas mil pesetas que 
la Diputación tenía presupuestada 
para el Patronato de viviendas de 
sus funcionarios. E l Patronato se 
va a convertir en cooperativa y, 
así, queda abierto a gentes que no 
tienen por qué poseer tal categoría, 
apuntó el señor Casal Vila. 

E l presidente muy en su papel 
intentó defender la subvención, ha
bló de que tal cooperativa no esta
ba aún firmemente constituida, de 
que van a componerla tan sólo los 
funcionarios de la Diputación, pe
ro el señor Casal Vila no estaba 
dispuesto a soltar la presa; la coo
perativa era un organismo abierto 
y, por tanto, no podría darse hon
radamente tal subvención. 

L a subvención se salvó, pero hu
bo que acordar que en ©1 proyecta
do reglamento de la misma ha de 
constar específicamente que la con
dición de funcionario de la Dipu
tación es imprescindible para poder 
formar parte de la misma. 

LOS ANCARES C A S I P I E R 
DEN L A S U Y A 

Y tocó ei turno ai «Pian Turís
tico de la Sierra de Aneares». E l 
señor Casal Vila cree que no debía 
de aprobarse la subvención de dos 
millones de pesetas para el mismo 
por cuanto, el año anterior la sub
vención fue de cinco y sólo se in
virtieron 790.000 pesetas. «La pro» 
yincia tiene necesidades muy gra
ves para poder tener millones de 
pesetas congelados a la disposición 
de nadie». 

E l señor Hernández Macarro 
cree que de lo que se trata es de 
retirar la subvención a Los Anca-
res, aunque se emplee otro subter
fugio. E l señor Casal Vila dice que 
no hay tal y que no hablaría de su
primir esa ayuda si no fuese por
que no ve que vaya a ser utilizada. 
Hay otras opiniones pero, al final, 
se aprueba la propuesta del señor 
Casal Vila: E l dinero será para Los 
Aneares, si lo invierten, sino se 
destinará a obras «de interés gene
ral» en otros Ayuntamientos. 

Y LOS T E L E F O N O S R U -
R A L E S 

Tampoco perdonó el señor Casal 
Vila a los teléfonos rurales. Un 
plan muy optimista y ambicioso, 
pero qué parece haberse realizado 
en sólo una pequeña parte: Hay 
veinte millones sin dedicar a su 
fin, del presupuesto dé 1975; vein
titrés de 1976; y ahora pretendían 
incluirse otros doce.-Algo totalmen
te improcedente. Otra nueva pro
puesta que saca adelante el señor 
Casal Vila . Veintidós millones se 
dedicarán a los teléfonos rurales 
y, el resto, a los teléfonos rurales 
o a otros fines. E l dinero de la D i 
putación vuelve a insistir el señor 
Casal Vila no puede estar congela
do a disposición de nadie. 

Asi las cosas, si se construyen 
teléfonos rurales por el importe 
total, bien, y si no podrán desti
narse a otros fines, concretamen
te a inversiones: " S i te acabo de 
conseguir diez o doce millones 
para el Hospital, y no te ente
ras», bromeaba Benjamín Casal 
al Dr. Paído Gómez que pregun
taba cuál pudiera ser ese otro 
destino del dinero. 

S E E X I G I R A N MEMORIAS 
Y prácticamente los presentes 

creyeron que el Sr . Casal Vila iba 
también a intentar echar abajo 
las siguientes subvenciones, cuan
do las mencionó: L a Catedral 
"Benigno Ledo", subvencionada 
con 150.000 pesetas, el Consorcio 
con el Ministerio de Agricultura, 
con un millón; y el del Ministe
rio de Educación y Ciencia, i n 
cluida Extensión Cultural, con 
medio millón. Pero la petición del 
Sr. Casal Vila, en esta ocasión, 
se redujo simplemente a que los 
mencionados organismos tengan 
la obligación de presentar una 
memoria anual de actividades que 
permitan juzgar la conveniencia 
de sostenerlas. Un aviso, como 
suele decirse. 

Y , tras este punto, pidiendo 
disculpas el Sr . Casal V i l a por lo 
cansado y molesto de sus inter
venciones, finalizó esta sesión. 

EL ULTIMO PLENO EXTRAORDINARIO 
. Y hubo también úh último ple
no. No olviden ustedes que nos 
pasamos cuatro horas y media 
encerrados en aquel salón. Este 
último pleno era para aprobar la 
relación de obras que se propon 
nían ejecutar a cargo del crédito 

.de sesenta y seis millones ciento 
diez mil pesetas concedido a 1%. 
Diputación de acuerdo con el De

creto dé, 11 de marzo pasado f 
que se publicó en el Boletín Of i 
cial del Estado del día 23 de ese 
mismo mes. E?os millones son l a 
parte coríéspondiente a Lugo de 
los cincuenta mil millones que el 
Estado ha destinado a l a pavi
mentación de vías de comunica
ción. . 

(Pasa a ia página siguiente) 
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E l Sr . Teijeiro, de Chantada, 
manifestó su extrañeza porque la 
lista que ahora se presentaba a 
la aprobación no hubiese sido 
puesta previamente a la aproba
ción de la comisión encargada de 
su confección, en la reunión pre
paratoria a esta sesión. 

E l Sr . Hernández Macarro le 
recordó que, dada la premura de 
tiempo, la confección de la lista 
de obras a ejecutar había sido 
encargada a la Comisión de Vías 
y Obras. 

ZONAS ABANDONADAS 
Pidió la palabra el Sr . López 

González, quien dijo que le pare
cía un escándalo que fuesen a de
dicarse sesenta y seis millones de 
pesetas a m e j o r a r carreteras, 
mientras hay zonas que no tie
nen aún n i un solo kilómetro as
faltado. Y mencionó, pese a no 
aer de su demarcación, Negueira 
de M u ñ K Monterroso y el Cau-
rel. 

Las palabras del Sr. López Gon
zález y la anterior intervención 
del Sr. Teiieiro obligaron a que 
la presidencia solicitase la pre
sencia del lefe dé la oficina de 
Obras y Servicios, don Senén 
Prieto, que manifestó haber rea
lizado la lista de obras de acuer
do con las normas recibidas, afir
mación eme todos los oresentes 
acentaron como exacta. 

E l Sr. Lóoez González volvió a 
intervenir para manifestar su ex
t ráñe la ooroue. habiéndose rm-
bucado el Decreto el pasado día 
23 de marzo, no se hubiese con
vocado antes una sesión de ur
gencia, actitud que disculpó el 
presidente ñor diversas oblieacio-
nes v ocupaciones. 

E l Sr. Casal Vi la habló nueva
mente de la injusticia de eme el 
cincuenta oor ciento de las obras 
provectadas estuviesen ubicadas 
en la Terra Ohá. "cuya capital, 
dro. no hace falta que recorde
mos que es Vil 1 alba". Y el total 
de las obras provectadas. menos 
una. est^n situadas al norte de la 
provincia. 

E l Sr López González recalcó 
su nostura anterior y manifestó 
a los presentes tme todo ello le 
parecía incluso inhábil cuando 
había publicaciones que acusaban 
a los miembros de l a Dinutación 
d*4 servicio absoluto a ciertas s i 
glas nolíticas en un momento tan 
comprometido romo el actual. 

VOTACION FTNAL 
E n resumen que las obras aue 

componían la lista que se había 
propuesto a la aprobación hubie
ron de ser votadas nuevamente, 
también por sugerencia del señor 
Casal Vila . una a una, suprimién
dose de ella las siaruientes: Enla
ce de Altar. Remior. Benqueren-
cia y Reinante: del Carrizo, Por 
Lousada a Roupar; y de la Cruz 
de Pardiñeim v cristo de Porta-
pena a Segade. 

Y , para sustituirlas, se apro
baron las de Palas de Rey a 
Puente Merced, de Acebo a Ne
gueira de Muñiz, y del Caurel a 
Piedrafita. 

L a relación completa, tal como 
fue aprobada, y vamos a supri
mir el tanteo de votos que se re
pet ían casi idénticamente en to
das las suprimidas: Cinco a fa
vor, dos abstenciones, y nueve en 
contra, ha sido la siguiente: 

C. V. De Castro de Rey, por 
Reigosa, a la carretera de Vivero 
a Meira. Segundo tramo. 

C. V. De la carretera de Nade-
la a Campos de Vila a la de Mon-
forte a Lalín. 

C V. De San Cosme de Barrei-
ros, por Insua, y Gondán, a V i -
llamar. Trozo segundo. 

C. V. De Muiñonovo a L a Igle
sia de Bretoña. 

C . V. De la carretera de Ca-
breiros a Vivero, en Muras, a la 
Feria de Viveiró. 

C. V. De Villalba a V i v e r o 
(comprende los caminos "De Vi
llalba a La Balsa, De la Balsa a 
Viveiró, De Viveiró a Süán, De 
Silán al Carmen, Del Carmen a 
Chavín) . 

C. V. De Gontán a Valle de 
Oro. 

C. V. De Cádavo a Cerezal. 
C . V. De Palas de Rey. por An

tas de ülla, a Puente Merced. 
C. V. De Acebo a N. de Muñiz. 
C . V. De Caurel a Piedrafita. 
E n la relación no figura pre

supuesto, por cuanto el de los 
nuevos caminos incluidos no coin
cidirá exactamente con las canti
dades de los que se suprimieron. 

DIMITE E L DIPUTADO 
POR BIBADEO 

Tras 1« inclusión de la carre

tera de Caurel a Piedrafita en 
la lista, propuesta sostenida a 
ultranza por el alcalde de S a 
rr ia y el de Jove, finalizó la se
sión, con los diputados al borde 
de sus resistencias. 

E n el momento de abandonar 
los asientos, el alcalde de Riba-
deo, manifestó al presidente que 
presentaba su dimisión irrevoca
ble por creer que la aprobación 
del ramal de enlace de Altar con 
Reinante era de plena justicia, 
como había dicho repetidamente 
en la sesión durante tres inter
venciones diferentes. Por cierto, 
que el señor Casal Vi la le ar
gumentó que era una carretera 
de pura comodidad turística, aun
que la utilizasen los niños del , 
Complejo Escolar de la Caja de 
Ahorros, que conocía muy bien 
por formar parte de su patronato, 
y que beneficiaría a los propieta
rios de las inmediaciones, pero 
no una auténtica necesidad. 

E l señor Nistal Paleo, en la 
puerta del salón de sesiones, se 
despidió de los informadores de 
Prensa, reafirmándonos su deci
sión y despidiéndose de los pre
sentes, pese a los ruegos de a l 
gunos a que reconsiderase su ac
titud. 

AL F I N A L , F E L I C I T A C I O 
NES 

A l final, muchos de los dipu
tados se felicitaban entre sí. A l 
gunos hablaban de que la sesión 
de ayer traía un aire nuevo a 
esta Casa. La figura central, no 

.hay n i para qué decirlo al fina
lizar esta interminable crónica, 
fue el diputado señor Casal Vila , 
a quien sus propios contrincan
tes en algunos temas testimonia 
ban su simpatía y aprecio al 
abandonar el Palacio de San 
Marcos. 

OBRAS DE C O N T R A T A 
CION D I R E C T A 

ÍEn la sesión ordinaria de l a 
Diputación fueron aprobadas pa
ra que sean realizadas por con
tratación directa, las siguientes 
obras, autorizadas exi el Real De
creto de 11 de marzo últ imo: 

C. L "De Castro por Temes a 
Los Peares" Carballedo), 8.400.000 
pesetas. 

C. L "De Viíar de Corota a 
Ribera de Piquín (tramo ^n el 
municipio de Meira), 5.420.460 
pesetas. 

"Ampliación del abastecimien
to de agua a Taboada con bom

beo desde el río Toldaos", 
5.481.467 pesetas. 

"Calle del Puente fose f ina l" 
(Puente Nuevo - Villaodrid), 
5.571.012 pesetas. 

"Acondicionamiento de la calle 
de las Corporaciones Locales y 
alcantarillado", vn Foz, 5.431.690 
pesetas. 

"Urbanización de la Segunda 
Ronda 6.a fase, en Lugo; 18.000.000 
de pesetas. 

"Accesos al Grupo Escoiar del 
Puente", en Lugo, 6.000.000 de 
pesetas. 

"Abastecimiento de agua a 
M u i m e n t a " , en Cospeito, 
19.636.600 pesetas. 

"Ampliación dal sistema do 
captación en la red de abasteci
miento de aguas a Barreiros", 
21.125.000 pesetas. 

"Ampliación del abastecimien
to de aguas y estación depurado
ra en Quiroga", 6.000.000 de pe
setas. 

"Vía transversal de Paraday 
de Abajo", en Lugo, 7.000.000 de 
pesetas. 

"Reforma y adaptación de la 
Casa Consistorial", en Ribadeo, 
18.100.000 pesetas. 

"Acondicionamiento de la tra
vesía de Jove", 9.600.000 pesetas. 

"Abastecimiento de agua y a l 
cantarillado a las villas de Bó
veda y Rubián" , 20.362.512 pese
tas. 

"Ampliación y mejora de la 
t raída de aguas a la v i l l a " , en 
Ponsagrada, 12.500.000 pesetas. 

C. L . "De Monterroso al Mar
co por Pucín y Tarrío en Monte
rroso", 5.000.000 de pesetas. 

C. L "De Riocabo por Puen-
miñá a San Cosme de Piñeiro y 
enlace con el de Meira a Sese-
l l e" , en Pastoriza, 6.000.000 de 
pesetas. 

C. L . "De Foxas a Canteirada 
en Abadín", 5.000.00) de pese
tas. 

Y fueron aprobados también 
los proyectos correspondientes a l 
Plan Provincial de Obras y Ser
vicios en el presente año, que n 
continuación se relacionan: 

C. L . "De Devesa de Rey a 
San Román" , en Palas de Rey, 
5.000.000 de pesetas. 

C. L . "De Seoane al de Samos 
a Lózara", 2.° tramo ^n Caurel, 
5.000.000 de pesetas. 

C. L . "De Chao de Poüsadoiro 
á Carballino 1.a fase", en Ribera 
de Piquín, 5.000.000 de pesetas. 

Los PNN de la Universidad excluidos 
con anterioridad al curso 1975-76 

# Podrán reincorporarse a sns Universidades 

DON JUAN CARLOS V I S I T A R A 
COSTA RICA EN FECHA TODAVIA 

NO CONCRETADA 
M A D R I D , 13.— ( C I F R A ) . — Su 

Majestad el Rey de España, Don 
Juan Carlos, ha expresado hoy su 
firme voluntad de visitar Costa R i 
ca. De este deseo informó el mi
nistro de Relaciones Exteriores de 
este país, Gonzalo Fació, después 
de la entrevista que mantuvo con 
el Rey de España. 

El Conde de Barcelona 
salió para Suiza 

PALMA DE MALLORCA, 13, — 
(CIFRA). — A la una y media de 
hoy y en vuelo regular de "Iberia", 
salió hacia Ginebra don Juan de 
Borbón. 

E l conde de Barcelona se ha 
desplazado a Suiza para asistir a 
las honras fúnebres que con moti
vo del octavo aniversario de la 
muerte de su madre, la Reina Do
ña Victoria Eugenia, se celebra
rán mañana en Lausana. 

A despedir a' conde de Barcelo
na acudieron al aeropuerto nume
rosos amigos que, anoche, le ofre
cieron una cena en un conocido 
restaurante de la capital mallor
quína. 

"Elisa, vida mía", ,de 
Sarna, representará a 

España en Cannes 
MADRID 13, — (CIFRA). — La 

película "Elisa, vida mía", de Car
los Saura, interpretada en sus pa
peles principales por Fernando 
Rey y Geraldinc Chaplin, ha sido 
seleccionada oficialmente para re
presentar a España en el próximo 
Festival Internacional de Cannes, 
que se celebrará en el me» de ma
yo. 

Por su parte, el canciller costa
rricense reiteró a Don Juan Car
los la invitación formulada en este 
sentido por el presidente Daniel 
Oduber, en su reciente visita a Ma
drid. Sin embargo, no se han con
cretado fechas todavía. 

A preguntas de los periodistas, 
el ministro costarricense matizó 
que «la experiencia indica que, con 
la legalización, el comunismo pier
de fuerza». En este sentido explicó 
que en Costa Rica, después de su 
legalización, este partido obtuvo el 
ocho por ciento de votos en la pri
mera elección, el seis en la segunda 
y el tres en la tercera. 

S U A R E Z SUSPENDE S U 
E N T R E V I S T A CON E L 
C A N C I L L E R COSTA
R R I C E N S E 

Ha sido suspendida la entrevista 
que iba a mantener, a la una y 
media de la tarde de hoy, el pre
sidente del Gobierno con el canci
ller de Costa Rica, señor Fació. 

E n el Palacio de la Moncloa la 
actividad de la mañana ha transcu
rrido con normalidad. E l señor 
Suárez acudió a su despacho a la 
hora habitual. 

No se observó tampoco afluen
cia de ministros ni de personalida
des a la sede de la Presidencia del 
Gobierno, aunque el subsecretario 
de la Presidencia, Manuel Ortiz, 
mantuvo una reunión de trabajo 
a la que asistieron otros subsecre
tarios y altos funcionarios. 

SALIÓ A D E L MINISTRO 
A L E M A N D E ECONO
MIA 

E l ministro de Economía de Ale
mania, señor Hans Friederiohs, ha 
salido de Madrid por vía aérea con 
destino a Francfort, después de una 
visita oficial de dos días de dura
ción. 

MADRID, 13.— (CIFRA) .— Los 
profesores no numerarios que fue
ron excluidos de la docencia por 
motivaciones no académicas con 
anterioridad al curso 1975-76 po
drán reincorporarse a sus respeC-
ticas Universidades ha manifesta
do el director general de Univer
sidades al término de una reunión 
mantenida en el Ministerio de 
Educación y Ciencia. 

Con esta medida se amplía la 
decisión adoptada últimamente en 
este mismo sentido y que sólo 
afectaba a los P.N.N. expulsados 
en el curso 1975-76. Los rectores 
recibirán las instrucciones oportu
nas a fin de resolver los casos que 
hubiere. Por su parte, los intere
sados habrán de notificarlo en el 
plazo de quince días. 

Otras dé las conclusiones adop
tadas en esta reunión fueron las 
de elaborar y proponer las líneas 
generales del Estatuto de Profeso-

Cinco españoles, a 
panto de deshancar 

el Casino de Biarritz 

I R I M (Guipúzcoa), 13.— ( C I 
F R A ) . — Dos vecinos de Bilbao y 
tres de I rún estuvieron ayer a 
punto de deshancar el Casino 
Municipal de Biarritz (Francia), 
debido a su racha de suerte. 

E n poco más de dos horas, es
tos españoles consiguieron doce 
píenos y combinaciones de caba
llo, de suma importancia por su 
cuantía económica. 

Los afortunados jugadores co
braron en el acto alrededor de 10 
millones de pesetas. 

rado, para lo cual se celebrarán 
reuniones de trabajo entre los 
días 23 do abril y 15 de mayo y 
dirigir una recomendación a los 
presidentes de los tribunales que 
han de juzgar los concursos-oposi
ción a adjuntías a fin de que no 
inicien la celebración de los co
rrespondientes ejercicios antes 
del uno de julio. 

COMUNICADO DE LOS 
ALUMNOS DE VETERL 
NA RIA 

Continuar encerrados en la sala 
de juntas de la Facultad de Vete
rinaria de Madrid, en donde se en
cuentran desde el pasado día 29 
de marzo, ha sido uno de los 
acuerdos de los alumnos y profe. 
sores de dicha Facultad, al iniciar 
la tercera semana de encierro. 

INTENTOS DE MANIFES
TACION EN LA COMPLU-
TENSE 

Una "celebración festiva" orga
nizada por el Partido Comunista 
de España, y prevista inicialmente 
para las doce y media de hoy, an
te la Facultad de Ciencias Quími
cas de la Universidad Compluten-
te de Madrd, fue disuelta por la 
policía. 

Más de cuatrocientas personas 
se reunieron ante la Facultad, 
con banderas y pancartas y trata
ron dé organizar una fiesta, con 
reparto de vino y actuación de 
un conjunto musical, pero la fuer
te vigilancia policial, que se exten
día por el "campus'" y hasta el co
mienzo de la Avenida Compluten
se y el Arco de Triunfo de la Mon
cloa, los disolvió en varias ocasio
nes. 

Según las informaciones de los 
alumnos, las autoridades académi
cas no prohibieron ni autorizaron 
la manifestación, y el veto partió 
del Gobierno Civil de Madrid. 

Polémica sobre las comisiones 
de los expendedores de tabaco 

MADRID, 13. — (CIFRA). — La 
Agrupación Provincial de Expen-
dedóres de Tabaco de Madrid dis
crepa del contenido de una noti
cia difundida a principios de mes, 
según la cual el Ministerio de Ha
cienda ha incrementado los márge
nes comerciales del sector en un 
21,1 por ciento. 

E n una nota de la citada Agrupa
ción Provincial, se precisa que di
cho incremento del 21,1 por 100 
no es lineal, ya que toma como 
base de partida los márgenes ac
tuales, que son de un "promedio 
general" de un 6,71 por 100. A l 
aplicar dicho incremento, resulta 
un "promedio general" de un 8,13 
por 100, por lo que la subida real 
lograda por él expendedor es del 
1,42 por 100. 

En relación con este tema, fuen
tes próximas a Tabacalera consul
tadas por "Cifra" han manifestado 
que en el supuesto de que este 
año se vendiese tabaco por el mis
mo valor que en el año 76, es de
cir, 60.000 millones de pesetas, el 
1,42 por 100 lineal sobre esa canti
dad significaría 840 mülones de 
pesetas de incremento. 

Si la operación se hiciera apli
cando el 21,1 por 100 de incremen
to, sobre 4.200 millones de pese
tas, que es la comisión percibida 
de aplicar el tipo anterior, el 6,71 
por 100, sobré los 60.000 millones 
de pesetas vendidos en 1976, re
sultan también 840 mülones de pe
setas. 

Es decir, que se puede decir lo 

Se mantiene la 
convocatoria del Consejo 

de Ministros para 
mañana 

M A D R I D , 13.— ( C I F R A ) . — Se 
mantiene la convocatoria para 
el Consejo de Ministros que se 
celebrará el próximo viernes en 
el Palacio de la Moncloa, según 
ha confirmado " C i f r a " en fuen
tes autorizadas. 

E n este Consejo, el Gobierno 
aprobará posiblemente diversos 
nombramientos referidos a 1» 
nueva subsecretaría de juventud. 
Famil ia y Deporte, y estudiará un 
Decreto sobre la l ev del Suelo, 
elaborado por el Ministerio de la 
Viviend*. 

mismo de ambas formas. Pero, en 
todo caso, lo que los expendedo
res percibían como aumento de sus 
comisiones por ventas de tabaco 
será el 21,1 por 100 ó, lo que es lo 
mismo, el 8,13 por 100 frente al 
6,71 por 100 que venían percibien
do hasta la elevación de comisio
nes del pasado día 1 de abril. 

También se insistió en que esta 
medida es provisional y que la 
Agrupación Nacional de Expende
dores de Tabaco continúa las ges
tiones iniciadas ya hace tiempo 
para lograr una reforma a fondo 
del sistema de distribución de ta
baco. 

Pííar Primo de Rivera 
cesa en su cargo en 

Sección Femenina 
MADRID. 13 — (CIFRA). — Pi

lar Primo de Rivera, que ha cesa
do en su cargo como delegada de 
la Sección Femenina, presentó es
ta mañana sus respetos al Rey 
Don Juan Carlos con este motivo. 

A raíz del Consejo de Ministros 
del día 1 de abril. Pilar Primo de 
Rivera exouso su voluntad de re
nunciar a cualquier posible fun
ción de los organismos que reali
cen los servicios de la antigua Se
cretaría General del Movimiento, 
ya que, según sus palabras, "mi 
función ha terminado con la Sec
ción Femenina". 

Disposiciones del 
B . O . E . 

MADRJD, 13 — (CIFRA). — E l 
"Boletín Oficial del Estado" publi
cará mañana, entre otras, las si
guientes disposiciones: 

Ministerio de Trabajo.— Orden 
por la que se modifica la orde
nanza de trabajo para el personal 
obrero de los organismos portua
rios dependientes del Ministerio 
de Obras Públicas. 

Ministerio de la Gobernación.— 
Orden por la que se fijan normas 
para la revisión individualizada de 
pensiones de la Mutualidad Nacio
nal de Previsión de la Administra-
ctóa Local, causadas por funciona
rlos que cesaron en el servicio ac
tivo con anterioridad a 1 de julio 
de 1973. 
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I los molinos de viento, p 
• fuente de energía | 

SU UTILIDAD ES ESTUDIADA 

EN LOS ESTADOS UNIDOS 
El gobierno federal de Estados Unidos, en su em

peño por descubrir futuras alternativas a las fuentes 
de energía actuales, está dirigiendo su atención a la 
energía generada a partir del viento. Hasta el mo
mento, la idea ha sido acogida con entusiasmo mode
rado pero suficiente para aumentar el presupuesto fe
deral asignado a la investigación de esta antigua tec
nología de un millón de dólares (70 millones de pese
tas) en el año fiscal 1974 a unos 20 millones (1.400 mi
llones de pesetas) para el presente año. 

Muchas de las empresas energéticas se muestran 
escépticas, pero la Administración para la investiga
ción y Desarrollo de la Energía no está de acuerdo. 
"La perspectiva en cuanto a la producción de energía 
a partir del viento ha pasado de ser objeto de curio
sidad a ser estudiado seriamente como una fuente 
inusitada, pero real en potencia, de producción de 
cantidades significativas dé energía", declara Louis 
V. Divone, ¡efe del departamento de sistemas cólicos 
del organismo federal. 

VOLUBLE ENERGIA 
La energía producida por el viento es gratis, lim

pia e inagotable. El problema clave gira alrededor 
de hasta que punto se puede depender de él. El vien
to voluble. ¿Qué ocurre con el suministro de energía 
cuando el viento desaparece y las aspas del molino 
dejan de girar? 

Los partidarios de este tipo de energía contestan 
así: La energía eólica no se convertiría en un sistema 
excluyente, al menos desde la perspectiva tecnológica 
actual. En cambio, sería una fuente suplementaria 
del combustible fósil y las plantas de energía nuclear. 
Cuando sopla el viento, los molinos de viento servi
rían para ahorrar y conservar aquellas fuentes de 
energía susceptibles de agotarse. Sería particularmen
te útil durante períodos "punta" tales como los días 
calurosos de verano en que se necesita energía adi
cional para mantener en marcha ios acondicionado
res de aire. 

De no funcionar los molinos de viento cuando se 
necesitase energía extra, podrían utilizarse los méto
dos convencionales, igual que ahora. Pero eso, dicen 
sus partidarios, no ocurrirá a menudo. Los molinos 
de viento se construirían en lugares donde soplen 
vientos fuertes, lugares en los que un estudio con
cienzudo conducido a lo largo de 10 años garantice 
que el viento sopla a velocidades superiores a lo 
normal. 

-Todo ello es técnicamente posible -dice Divone-. 
Las únicas incógnitas son: ¿Cuánta energía se puede 
conseguir, con qué tipo de viento y a qué costo en 
metálico? 

DESAPARICION PROGRESIVA 
La preocupación del hombre por la energía a par-

Hr del viento data de siglos. Incluso antes de que los 
molinos de viento decoraran el paisaje europeo, gran
des embarcaciones surcaban los océanos empujadas 
por sus velas henchidas al viento. En Estados Unidos 
este tipo de energía tuvo su más práctica aplicación 
en las zonas rurales, donde tos granjeros utilizaban 
"máquinas de aire" de aspas múltiples para canalizar 
el viento, 

Pero en la década de los años 30 la electricidad 
a precios económicos y él gas natural llegaron a las 
regiones interiores del país reemplazando al viento 
como principal fuente de energía rural. Los molinos 
fueron progresivamente desapareciendo de la escena. 
Se convirtieron en un tipo de tecnología a extinguir. 

Pero luego se produjo la crisis energética de los 
años setenta. Y con el constante aumento del coste 
del combustible se registró un modesto resurgimien
to del interés en este tipo de energía antigua. Los 
expertos del gobierno en la Administración para la 
Investigación y Desarrollo de la Energía comenzaron 
a trabajar en programas dirigidos a reexaminar las 
posibilidades de la energía a partir del viento como 
recurso, no sólo para las granjas, viviendas rurales 
y regiones remotas del país, sino también para su 
uso en los servicios públicos. 

El objetivo de ese organismo gubernamental es 
desarrollar' antes del año ¿000 sistemas de molinos ca
paces de cubrir una proporción considerable de las 
necesidades en este campo. Los científicos están dise
ñando máquinas capaces de generar 100 kilovatios o 
más. La Administración Nacional de la Aeronáutica 
y el Espacio construyó en 1975 en Ohio, tal tipo de 
modelo a gran escala, una máquina con turbina de 
aire capaz de rendimientos de este tipo. 

ESCASOS CONOCIMIENTOS 
Los conocimientos de que dispone el hombre hoy 

en día en cuanto al viento como fuente de energía son 
escasos. Los científicos saben que los vientos fuertes 
generalmente soplan en regiones templadas y polares 
y que los vientos débiles soplan en los trópicos; y 
que los vientos son más fuertes en las zonas oceáni
cas y costeras, y también que soplan con más fuerza 
en las regiones montañosas que en las llanuras. 

Pero los vientos cambian constantemente de direc
ción y velocidad. En lugares separados tan solo por 
unos cientos de metros puede registrarse una varia
ción en velocidad de un 20 por 100, una diferencia 
de un 70 por 100 en cuanto a energía. La busca de 
un lugar bien orientado al viento equivale, según dice 
un científico, a "la exploración de minerales". 

También hay problemas en cuanto al medio am
biente y la aceptación por parte del público. Se ne
cesitarían 1.000 molinos de viento un megavatio para 
conseguir la energía generada por una sola planta 
de energía carbonífera o energ>a nuclear de 1.000 me-

(Pasa a la página 10) 
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FraáalfneenPwentenuevo 

A las ocho de la tarde de ayer, 
con la presencia de representan
tes de los distintos^ medios infor
mativos, tuvo lugar la inaugura
ción oficial del local social de la 
Agrupación Lucense del Parti
do Socialista Popular de Galicia 
(P.S.P.G.). A l acto asistieron mu

chos: militantes, con Juan Gonzá
lez Encinar —del comité ejecutivo 
del P.S.P. y uno de los nombres 
seguros en la lista de su, partido 
para las próximas elecciones, como 
candidato por nuestra provincia— 
a la cabeza. Se notó, sin embargo, 
la ausencia del secretario general 

ÍS PARA LAS ELECCIONES 
Tras un demasiado largo pe

ríodo de rumores y conjeturas, 
empiezan a saberse, con carác
ter oficial, los nombres que los 
partidos políticos presentarán en 
sus listas para las próximas elec
ciones. Así, por ejemplo, ya se 
puede asegurar que ei ribaden&e 
Víctor Moro Rodríguez, director 
general de Pesca, será candidato 
al Congreso por el Partido Po
pular Galego ( P P G ) , integrado 
en el equipo Demócrata Cristia
no del Estado Español. Mañana, 
viernes, el comité ejecutivo dei 
P P G conocerá las últimas listas 
provisionales de sus posibles can
didatos, elaboradas democrática
mente. 

Por otra parte, tras una reunión 
en un hotel de Santiago, el Par
tido Comunista de Galicia dio a 
conocer sus listas definitivas de 
candidatos al Congreso de Dipu
tados. Son las siguientes: 

L A CORUÑA.— Rafael Pillado 
Lista (nacido en San Ciprián, 
metalúrgico), Rafael Bárez Váz
quez (abogado laboralista con 
despacho abierto en Lugo), Xosé 
Manuel Iglesias Martínez (meta
lúrgico), María del Rosario Ale-
bán (profefiora), Xose^ Doldán 
Conchado (abogado), Xesús Cam
pos Alvarez (empleado, dirigen
te de las Xuventucles Comunis
tas, con residencia en Lugo des
de hace más de un año) y Xosé 
María Castro Paz <obrero meta
lúrgico) . 

LUGO.— Xesús Alonso Monte
ro (catedrático, actualmente des
tinado én Vigo), Anxel Gúerreiro 
García (profesor), Santos Costa 
Barroso (obrero de la Construc
ción) y Enrique Casteiao Fer
nández (funcionario con residen
cia en Ribadeo). Queda un pues
to sin cubrir. 

ORENSE.— Manuel Peña Rey 
(médico), Xesús Redondo Abuín 
(metalúrgico), Xosé Ares Carba-
lio (campesino), y María de los 
Angeles Fernández Tovar (fun
cionaría). E l quinto puesto no se 
cubre. 

PONTEVEDRA.--- Santiago A l 
varez Gómez (secretario general 
del P C G y miembro del comité 

i . J . G. A r p i e s l a jior 
la expnlsíon (íe uii ahiihno 

dt'l InsiUulo Mixío 
ERGA (Estudartes Revoluciona

rios Galegos) ha redactado una no
ta en la que expresa su protesta 
por la expulsión del Instituto 
Mixto de nuestra ciudad, donde 
cursaba sus estudios, del alumno 
y militante de dicha organización, 
Ovidio Euloxio González Pérez, 
"por fallas de asistencia a clase". 

ERGA pide la inmediata read
misión del expulsado y que "as de-
cisiós do centro señan tomadas 
dun xeito democático por alum
nos e profesores en pé de igoalda-
de"-

ejecutivo del P C E ) , Carlos B a 
rros Gaiimeróns (perito indus
trial) , Waldino Várela Martínez 
(metalúrgico), Xosé María Mella 
Márquez (economista), Concep
ción Lago Piñeirb (economista), 
Xosé Manuel Fernández Pérez 
(metalúrgico), Celestino García 

Braña (arquitecto) y Ramón de 
Valenzuela Otero (escritor). 

Ayer les ofrecíamos los nombres 
que encabezarán las listas que 
el bloque nacional-popular (ÜPG 
y A N - P G ) , presentará para el 
Congreso y el Senado. Hoy_ les 
ofrecemos lâ s listas completas: 

CONGRESO 
L A C O R U J A . — Elvira Souto 

Presedo (obrera despedida, secre
taria general de U P G ) , Ramón 
López Suevos (profesor uttivérsi-
tário), Luis Ríos Paredes (obre
ro), Femando Camarot Beira 
(jubilado), Hilario Leopoldo Ló
pez (fraile pasionista y abogado), 
X a n BOuzas Láriño (marinero), 
Xaime Costoyá (capataz agríco
la) , Xosé Manuel Fernández Bar 
cia (obrero) y X a n Carballo (mé
dico despedido del sanatorio psi
quiátrico de Conxo). 

LUGO.— Pedro Luaees García 
(abogado), Xosé Manuel Pavón 
(obrero de la Construcción), E m i 
lio López Pérez (labrador), Pru
dencio Santos Marinas Raposo 
(agente de Extensión Agraria) y 
Lois Diéguez Vázquez (topógra
fo del Ayuntamiento de Lugo y 

" escritor). 
O R E N S E — Bautista Alvarez 

Domínguez (administrativo), An
tón Sánchez (del comercio), X o 
sé Antón Iglesias Prieto (agente 
dé Extensión Agraria), Marisa 
Vázquez (maestra, recientemente 
excarcelada de l a prisión de L a 
Coruña) y Oscar. Carola (cate
drático). 

P O N T E V E D R A . — Francisco 
Rodríguez Sánchez (catedrático», 
Xavier Alonso (trabajador despe
dido), Manuel Méndez Fraguas 
(maestro), Margarita Ledo A n -
dión Í periodista), Xosé Casal 
(trabajador despedido), Pilar 
Allegue Agüete (profesora de la 
Universidad a Distancia) y Ma
nuel Martínez Rodríguez (traba
jador). 

SENADO 
L A CORUNA.— Ramón Valcar-

ce Vega (cura de Sésamo), Xosé 
Vilas Nogueira (escritor) y Xosé 
Agrelo Hermo (profesor y direc
tor teatral). 

LUGO.— Manuel María Fer
nández Teixeiro (poeta, de Mon-
forte), Manuel García Yáñez 
(obrero) y Xosé Manuel Rodrí
guez Martínez (comerciante). 

ORENSE.— Francisco Carba
llo Carballo (sacerdote y profe
sor), Antón Fernández Sánchez 
(viajante) y Antón Romasanta 
Vilarchao (trabajador). 

PONTEVEDRA.— Camilo No
gueira (economista e ingeniero), 
Francisco López Santacecilia 
(trabajador) y Xoaquin López 
Tacal (ingeniero). 

de la Agrupación Lucense, Xesús 
Vilela García. Otra ausencia tam
bién notable fue la de represen
tantes de otros partidos políticos 
de la oposición democrática, que, 
al parecer, no fueron invitados al 
acto. 

Sin ningún protocoló, Juan Gon
zález Encinar dirigió Unas breves 
palabras a los asistentes, en las 
que señaló que la inauguración del 
local significaba de algún modo 
el paso de su partido de una etapa 
—la de la clandestinidad-^- a otra 

— l a de la legalidad. 
E l ambiente resultó en todo mo

mento de gran cordialidad y ani
mación. E l P.S.P.G. obsequió a sus 
invitados con un pequeño refrige
rio. 

E l local está situado en el chalet 
número 2 de la calle Orense. Es 
un edificio pequeño, aunque de 
dos pláñfás que, a juicio de los 
propios dirigentes del partido,^ya 
se queda estrecho. 

Con esta inauguración, son ya 
tres partidos políticos los que, de 
manera pública y oficial, tienen 
abierto su local social en nuestra 
ciudad. Los otros dos son Alianza 
Popular y el P.S.O.E. 

En las fotografías de Barreiro, 
Un momento del acto que dejamos 
reseñado y un aspecto de la fa
chada del edificio, con la bandera 
del partido. 

on 

Querido Direeu 
E L PROGRES0 

ca dos cartas 
una dirigida a ti 
Fraga, que aunq̂  
personalmente, et 
verdad, y por k 
la presentación 
pular en dicha 
veniente aclarar 
tes extremos: 

1. ° L a crónica 
es del corres 
para E L 
encabeza, en ¡a 
referencia, por lo 
cipio parece que 
tenidamente leída' 
caso quien esto 
muy gustoso la 
que Elias Ramal 
Partido Comunista 
cha reunión, en 
nos afirmaron, 
diéndolo con a; 
amigo que le acón 
sala. 

2. ° Celebro 
no haya querido 
cuando era minj 
hecho nada por 
tión que oyeron • 
por lo que se ve, 
acto, como lo 
cronista, sino 
de que el señor 
rápida en su justa 
bién me alegra 
está en contra 
to en Galicia 
cleares y que sólo 
racional", pues 
acuerdo todos. 

3. ° ¡Dios le coi 
amigo!, pues 
señor Fraga 
que otros, únican 
visto contundente 
ligeras 
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NOTA DE WSIOK 

'os tra-
ón deil 
Turis

mo* hacen con|e son 

E l Sindicato ObreirO do Metal 
(SOM) de Lugo ha convocado una te: 
reunión de delegados para hoy, —Información, 
a las ocho de la tarde, en su lo- —Estudio de 
cal (número 33, de la calle Ruiz 
de Alda). Se t r a t a rán los puntos gún el resultado 
siguientes: negociación. 

—Reparto de "Unitario", ór- A este res 
gano de la Confederación de Sin
dicatos Unitarios dé Trabajado
res ( C S U T ) . D E L I B E M DEL 

—Preparación de la Asamblea CONVENIO PTELE-
a celebrar mañana , viernes, en la R I A 
Casa Sindical. "Los representa 

—Informe de la campaña que bajadores en ^ 
se viene llevando á cabo, en Convenio de Hfls" 
unión de la U G T , para la dimi
sión de enlaces y jurados. 

-—La campaña de afiliación a 
la CSUT. 

—Presentación del nuevo car
net, igual para todos los Sindi
catos Unitarios de toda España. 

LOS T R A B A J A D O R E S D E 
H O S T E L E R I A 

Por su parte, Comisiones Obre
ras ( C C . O O ) , de Lugo, convoca a 
todos los trabajadores de Hoste
lería a una reunión que se ce
lebrará hoy, a las cuatro y me- la marcha de 
día de la tarde, en el salón de 
actos de la Casa Sindical, " a l 
objeto de estudiar los resultados 
de los contactos con la patronal 
y primeras negociaciones del con • 
venio que afecta a este Ramo". 

completamente - — 
convocatoria de as ^ tra
bajadores de Hoŝ  Jando 
a todos los traW sec
tor; que no ^ J t t u 
asamblea, que ^Ki^a 
por esta comisió" 

" A este efecto, 
que las : delibera^ 
venio se inician 

oportunamen^ 
una asamblea Pa' ' ae 

nes ". 
La- nota 

"Los representa», 
de la Comisión 
la Asamblea de 
de la U T T " . 

bastar 
Con-

^ hoy 
focará 
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hizo desistir de hacer más pre
guntas. Su negativismo, que fue 
lo que le señaló el señor Fraga, 
estuvo bien a la vista. Por cier
to que usted, don Elias, no había 
sido invitado al acto, y por tan
to —como se le señalo—, acudió 
tan sólo a amolar. ¿Por qué dice 
que tuvo poca propensión al diá
logo si fue quien lo inició y quien 
lo concluyó al dejar usted —pese 
a haberse colado en la r e u n i ó n -
de hacer preguntas ante las ra 
zones de las respuestas del se
ñor Fraga? Que yo viera, nadie 
le intimidó ni le obligó a callar. 
Lo hizo usted al carecer de fun
damentos para sostener las opi
niones tan ligeramente expues
tas. 

4.° Hace referencia, para apo
yarse en ella, a una carta que 
ve la luz en la misma fecha y 
que muy probablemente fue re
dactada de acuerdo con usted, 
pues dé lo contrario no la co
nocería antes de ser publicada 
por E L P R O G R E S O a donde fue 
dirigida, y de la cual me ocupa
ré seguidamente. Por último le 
diré que sabe muy bien que el 
señor Fraga estuvo dispuesto a 
dwJogar —y dialogó-— con usted. 
Sólo puede llevarle a tergiversar 
lo ocurrido en tal reunión —que 
no tuvo incidente alguno, aun
que ahora, ustedes parecen hacer
lo surgir con estas cartas— el 
hecho de que el secretario general 
de Alianza Popular fuese con
tundente —por estar sobrado de 
razones— a sus preguntas. Pero 
no es para tanto, amigo, pues al 
señor Fraga además de su for
mación —qne no discutirá— le 
ácompañaiban un ouen cvinulo 
de realizaciones que están a la 
vista de quienes quieran verlas. 

E n cuanto a la carta que fir
man cuarenta vecinos de Puen-
tenuevo y que comienza diciendo 
que no tienen intención de amo
lar al señor Fraga, he de decir 
que desconozco cualquiera otra 
intención, pues empiezan por en
viar u a escrito contra un acto 
en el que no estuvieron presen
tes por la sencilla razón de que 
la crónica habla de que asistie
ron a l acto más de medio cente
nar de personas, y si fuese cier
to que esos cuarenta firmantes 
estuviesen presentes, habría bas
tantes más de un centenar, lo 
cual no es verdad, por tal razón 
y por el hecho de saber, el nú
mero de invitados que se dieron 
cita al efecto. ¿No serán los que 
firman algunos de los jóvenes 
que se asomaron a las puertas 
del bar próximo al Ayuntamien
to? Dentro, desde luego, no es 
verdad , que estuvieran esos cua
renta firmantes, pues, uno conoce 
a la mayoría de los que asistie
ron y que pasaban muy poco del 
medio centenar. Y si ustedes no 
estuvieron presentes en el acto, 
mal pueden juzgarlo, si no es 
para amolar. Sean pues sinceros. 

6. ° Quede bien claro que ni 
el señor Fraga ni los directivos 
de Alianza Popular en Lugo he
mos solicitado hacer la reunión 
en el Ayuntamiento.' Fueron 
nuestros amigos de Puentenuevo 
los que creyeron conveniente re
cibir allí a un embajador, ex 
ministro y vicepresidente del 
Gobierno, en contra, de nuestra 
opinión, partidaria de celebrarla 
en otro local, como acontece en 
las villas en donde se ha pre
sentado ya Alianza Popular, que 
a algunos, no a cuarenta, de us
tedes presentes en el acto, no 
interesó desde el primer momen
to, pues se negaron a recoger ei 
folleto con el programa de Alian
za Popular. Y eso no es de de
mócratas ni de gente que quiera 
ilustrarse políticamente. Es, sim
plemente, acudir a amolar: aun
que la frase no les guste. 

7. ° No merecen con. stabich 
sus párrafos restantes, escritos 

Una buena noticia: a partir de 
la próxima semana, nuestra ciudad 
contará con una nueva sala de 
exposiciones. Por esta vez —y casi 
con carácter excepcional—las fi
nanzas han colaborado con la cul
tura, porque el reducto que se aca
ba de ganar para el, arte pertenece 
al Banco de Crédito e Inversiones; 
Situado en la Plaza de E l Ferrol, 
este nuevo local para presentacio
nes y muestras de pintura, escul
tura, grabados, cerámicas y otras 
colecciones plásticas, servirá para 
animar el ambiente artístico de una 
ciüfdad, cuyo tono cultural e.stá 
necesitado de grandes dosis revitali- ' 
zadoras. 

L a iniciativa del Banco de Cré
dito e Inversiones es digna de agra
decer. Y es también un ejemplo a 
imitar por el resto dé sus colegas 

bancarios, casi todos ellos caracte
rizados, entre otras cosas, por una 
proverbial tacañería para todo lo 
que pueda significar el mínimo apo
yo a la cultura. 

Mañana, asamblea en la 
Escuela de Peritos 

Mañana, a las doce del medio
día, se celebrará una asamblea de 
los alumnos de la Escuela de^ Pe
ritos" (Ingeniería Técnica Agríco
la), en ei salón de actos del citado 
centro. La reunión está convocada 
para informar "sobor da postura 
do resto das escolas do Estado Es
pañol con respeito á orden minis
terial, negociaciós co MEC e posi
bles alternativas a tomar". 

• ES HORA DE REVISAR LAS 

PRESTACIONES FAMILIARES 

DE LA SEGURIDAD SOCIAL 

Que el coste de la vida es
tá ¡subiendo cada vez más, 
no es un secreto para na
die. A l amparo de esa rea
lidad se desarrolla la fuerte 
lucha por aumentar tam
bién los salarias. Pero no 
todos los ingresos del traba
jador español suben al mis
mo ritmo, ni mucho menos. 
Uno de los conceptos que 
se está convirtiendo en un 
autént ico; clamor social, y 
con toda razón, es el de las 
prestaciones fámiliarés dé la 
Seguridad Social, vulgar
mente conocidas por "pun
tos".' 

Como recordarán, ese sis
tema de prestaciones cam
bió el primero de enero de 
1967, en que se sustituyó el 
"plus" familiar, concebido 
sobre la nómina de cada 
empresa, por un sistema de 
protección familiar ligado a 
la Seguridad Social. Dentro 
de la cuota total que para 
ésta se deduce mensualmen-
te al trabajador asalariado, 
se incluía entonces una par
te destinada va cubrir esa 
protección familiar, que sig
nificó, en aquel momento, la 
entrega por el Instituto Na
cional de Previsión de unas 
cantidades fijas por boda y 
por nacimiento, por una so
la vez en cada caso, y luego, 
mensualmeñte, 300 pesetas 
por esposa y 200 por cada 
hijo. En primero de enero 
de 1971 se revisaron esas c i 
fras y se establecieron i s¿ 
que todavía están vigentes^ 

seis años después, a saber: 
6.000 pesetas a l casarse, 3.000 
al tener cada hijo y, men
sualmeñte 250 pesetas por h i 
jo y 375 por esposa. Estas 
últimas cifras mensuales, que 
el INP paga a través de las 
empresas, son las que se han 
quedado ridiculas, hasta el 
punto de parecer meramente 
simbólicas. Nadie creerá ex
cesivo decir que eso signi
ficará lo que se quiera me
nos una auténtica protec
ción familiar. E n esos seis 
años, la vida ha subido 
cada vez más y todo parece 
indicar que ese proceso in
flacionario no se va a dete
ner a corto plazo. Por otra 
parte, desde julio de 1972 
la Seguridad Social está re
visando sus bases de cotiza
ción, siempre al alza, cada 
vez que cambia el salario 
mínimo. Como la revisión de 
éste depende, desde la Ley 
de Relaciones Laborales, de 
la subida del coste de la v i 
da, parece que hemos entra
do para bastante tiempo, en 
mi proceso de revisión de ese 
salario mínimo de dos veces 
por año. Y con él suben tam
bién las cotizaciones a la Se
guridad Social. Las que no se 
mueven son las citadas pres^ 
taciones. Es l a incongruen
cia con la que, a nuestro 
entender, hay que terminar 
urgentemente por el proce
dimiento que se estime más 
adecuado. 

(De " Y a " ) 

Ei ministro de Asuntos Exteriores de í 
i , # | 

Costa Rica llegará hoy a Santiago I 
5 i 

E l ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica, Gonzalo 5 
í J . Facia llegará hoy, jueves, a Santiago de Compostela, en viaje j 
? particular. J 

E l ministro costarricense durante su estancia en Compostela 1 
* realizará diversas visitas a lugares de interés monumental de la | 
$ zona. santiaguesa, acompañado de los embajadores de España en < 
S su país y de Costa Rica en España, así como de otras personalida- | 
j des de los Ministerios de Asuntos Exteriores de los dos países. * 

LA CORUÑA | 
E i presidente de la Agrupación de Mariscadores dé la ría del J 

| Pasaje ha dirigido un escrito al capitán general de la Zona Mari- * 
| tima del Cantábrico, en el que solicitan la adopción de medidas # 
% para evitar el marisqueo furtivo en dicha zona de la ría del 1 
* Pasaje. £ 
5 En el escrito señalan que el pasado día 26 de marzo se acordó | 
t por decisión de la Agrupación de Mariscadores, cerrar la ría al f 
* marisqueo, pero, sin embargo, sin justificación alguna, y sin a c á - | 
* tar la citada decisión, un grupo de mariscadores sigue faenando T 
í en ella. I 

E l escrito concluye señalando que el furtivismo en el maris- S 
| queo es un delito que compete vigilar a la autoridad de Marina, f 

I ó r e n s e ! 
i -A unos mil doscientos millones de pesetas ascienden las pérdi- S 
t das ocasionadas por las x-ecientes heladas en la provincia de Oren- f 
r se, según se dio cuenta en el transcurso de una reunión del comi- t 
* té ejecutivo de la Cámara Oficial Sindical Agraria. 

Dicho comité ejecutivo acordó solicitar de la Administración * 
% la declaración de zona catastrófica de las comarcas del Eibeiro, | 
£ valle de Monterrey y Valdeorras, así como las comprendidas en % 
| las riberas de los ríos Sil y Miño; también se acordó pedir s u b - | 
I venciones para paliar las pérdidas, exención de impuestos sobre | 
J las riquezas rústicas, pecuarias y urbanas en el medio rural, ! 
* créditos a 10 años y con intereses subvencionados, condonación de í 
* la cuota mensual a la Seguridad Social, ayudas económicas para S 
% invertir en obras comunitarias que combaten el paro que se pro- S 
% ducirá por las pérdidas de la cosecha, y moratorias en el pago de f 
% amortizaciones de créditos por las cooperativas vitivinícolas. 

sin duda para tratar de desfi
gurar la imagen del señor Fraga, 
pues al dejar señalado que gran 
parte de los cuarenta firmantes 
no estuvieron presentes en el ac
to, mal pueden tener valor las 
opiniones que sobre dicho polí
tico ofrezcan y que sin duda son 
fruto de que les ha molestado el 
ambiente favorable que al señor 
Fraga-parece respirarse en Puen
tenuevo. 

Por último les diré que somos 
algunos los que celebramos que 

el señor Fraga sea un hombre 
de autoridad y no la "carabina 
de Ambrosio", como sin duda us
tedes quisieran que fuese. ¿Desde 
cuándo está reñida ia democra
cia con l a autoridad? L a demo
cracia hace falta para elegir a 
los gobernantes, pero luego, para 
gobernar, es necesaria autoridad. 
Eso al menos, es la creencia de 
algunas gentes de centro y de 
orden que desean lo mejor para 
Galicia y para España. 

Alfredo Sánchez Carro 

14 D E A B R I L D E 1927 

— E l Ayuntamiento, guiado 
por su deseo de construir pron
to la Puerta del Obispo Odoa-
rió, la contrató con don Juan 
Valiña, en fecha de 2 de ju
nio de 1925, por un precio de 
43.801,80 pesetas: Después de 
diversas exigencias imprevistas 
anteriormente, el nuevo pre
supuesto adicional, por un to
tal de 25.000,23 pesetas, tam
bién fue aprobado. Más tarde, 
otro presupuesto adicional de 
34.345 pesetas, ño fue aproba
do. L a obra no se ha. realiza
do y, en fechas próximas, el 
Ayuntamiento podrá tomar 
medidas en consecuencia. 

— E n la sesión celebrada 
ayer por la junta provincial de 
la Unión Patriótica se acordó 
celebrar una asamblea en el 
mes de junio, con el objeto de 
proceder a la reorganización 
de aquélla y al estudio de di
versos asuntos de interés para 
el país. 

— E n el Matadero Municw 
pal y con destino al consumo, 
han sido sacrificadas seis re-
ses de vacuno y siete de ca
brío. Y con igiial destino en
traron en la plaza de abastos, 
1.010 kilos de pescado. 

* <» » 
-—-Con verdadera sorpresa ha 

sido visto un oso cruzando el 
puerto de E l Ferrol, como bus
cando albergue en alguno de 
los barcos fondeados. Llegó 
hasta el costado del acorazado 
«Alfonso XUIy> y, aproximán
dose a una de las escalerillas, 
subió a bordo, presentándose 
sobre la cubierta. Sorprendi
dos los tripulantes, y cuando 
se disponían a echarlo al agua, 
se presentaron reclamándolo. 

varios marinos alemanes. E l 
animalito se había escapado 
del crucero «Nymphe», en 
donde los tripulantes le llevan 
como preciada mascota. 

—Anteayer llegó á Compos
tela, el gobernador civil de la 
provincia Sr. García A rgüelles. 
A poco de llegar, celebró una 
reunión con la corporación 
municipal. Por la tarde, vol
vieron á reunirse, el goberna
dos y los concejales y poco des
pués se facilitó una nota a la 
Prensa manifestando que el 
Ayuntamiento en pleno de 
Saniiago había presentado su 
dimisión. 

—Obtuvo un extraordinario 
éxito el concurso de ganados, 
maquinaria agrícola y produc
tos agrarios que se celebran en 
Vigo. Hanle visitado más de 
veinte mil personas. Todas las 
parroquias de Vigp y Valle Mi
ño han enviado ganados de to
das clases, especialmente bo
vina. 

* • • 
Hoy dieron comienzo las 

vacaciones de Semana Santa 
para el personal del Consejo 
Supremo de Guerra y Marina, 
por cuyo motivo se dejó de tra
bajar. Por lo tanto, hasta el 
sábado o lunes próximos no se 
hará pública la sentencia que 
dictada por el alto Tribunal a 
la causa seguida contra los pai
sanos encartados en el complot 
revolucionario de la noche de 
San Juan. 

—Para asistir en Mantua ai 
descubrimiento del Monumen
to al principe de los poetas la
tinos, Virgilio, ha sido designa
do el catedrático de la Facul
tad de Filosofía de la Univer
sidad Central, don Antonio Ba
llesteros. 

HERMANDAD DONANTES DE SANGRE S. S. 
"Hoy también se mide el grado de desarrollo de un 

país por el consumo de sangre. Frente a los 16 efe de 
Gran Bretaña y Países Escandinavos, o ios 14 c/c. de Fran
cia e Italia, ESPAÑA NO PASA DE IOS "3 c/c. por habi
tante y año". 
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C O T I Z A C I O N E S D E B O L S A 

F A C I L I T A D A S P O R E L 

BANCO D E BILBAO 
BOLSA DE MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA DE BILBAO 

Nominal ACCIONES 

500 Bilbao 
500 Central 
2áu Bañesto 
500 exterior 
50o Fomento 
500 Giupuzcoano ........... 
50U Hispano 
500 Ibérico 

1.000 L de Cataluña 
150 López Quesada 

1.000 Mercantil 
500 Popular 
250 Santander 

1.000 Urquijo 
500 Vizcaya 
500 Bankunión 
600 Seguros Aurora 
500 Unión y Fénix, Seg. 
500 Herrero ,. 

1.000 Pastor 
1.000 Noroeste 
1.000 Bankisur 

. I N V F R S t O N M O B I L I A R I A 

500 Cartunbao 
500 Cartisa 
250 Fibansa 
500 Figranvisa ............... 

1.000 Finsa 
500 Grai Inversiones .,.» 
500 Popularinsa ^ 

500 Electra de Viesgo ... 
500 Reunidas Zaragoza „ 

5.000 Fecsa <G> 
1.000 Fec^a <P) 
1.000 Fenosa .................. 

500 Hid Cantábrico ...... 
500 Hid Cataluña ......... 
500 Hidrola ........ 
500 Iberduero 
500 Sevillana 
500 U Eléctrica .......... 

50U Altos Hornos . . . . . . . . . 
500 Duro-Felguera ........ 

1.000 Echevarría 
1.000 Fasa-Renault ...... ••••• 

500 Santa Bárbara ......... 
500 Mat v Cooatrue. «... 
500 Santa Ana 
150 Ponferrada 
500 Motor Ibérica ......... 
500 Nueva M QuiJano ... 
500 Olarra 

1.000 Seat 

500 Metro 
500 Naviera Aznar ........ 
800 Transmediterránea • 

Q U I M I C A S Y T F X T I l t S 

500 Croa 
500 E e l Aragonesas • 
500 Cepsa 
500 Firestone Híspanla « 
500 Papelera Española ... 
500 Papelera de Leiza ... 
800 Papeleras Reunidas . 
80C Petrolíber 
800 Solace —........ 
500 V E Río Tinto ...... 

1 (w ' Ce^añola 
I N M O B I L I A R I A S Y A U X I L I A R E S 
H E L A C O N S T R U C C I O N 

ot« ASiaru 
500 Cementos Lemona « 

1.000 Cristalería Esnañola 
500 Dragados 
500 t Colonial 
500 ( Metropolitana 
500 ürbls 
500 Valderrlbas 
500 VaHehermosp ....... 

M O N O P O L I O S 

500 Carnosa 
500 Tabacalera 
500 Telefónica 

A L I M E N T A C I O N Y VARIOS 

SOr Corp ^ancobao .... 
m JE! Affuila-
SOr Ebro 
500 Pinanzauto 

1.00( Finanz v Servicies 
80o Galerías Preciados 
800 Gral Azucarera .... 

l.OOT Koioe 
l.oor íavín 

SG0 Tabacos Filipinas .. 
1.000 R'»ma?!n8 ..... 

msssasamgmm 
Planlnver t 
OisnlnveT ' 

1 x 8 Banco Pastor 

NOTAt 
O. m tflnere. P. a papel. 
6« » dvda ' ex. deho. 

Ultima 
Cotización 

513 
500 
306 
484 
426 

305 
358 

340 

340 
518 
387 
370 
217 

415 
799 
460 
220 

p. 498 

112 
230 
135 

167 
205 . 

88 
67 
85 
87,50 
95 
89 
80,50 

100 
110 
92,75 
93,50 

77 
88 

90 

68 
78 

114 

110 
225 
91 

104 
84 

285 

90 
141 
114 
190 
65 

145 

417 
420 

142 
125 
150 
167 

231 
158 
114,25 

102 
102,25 
390 
200 
185 
264 
115 

116 

73,49 
67,46 

412 

Cotización 
del día 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

498 
485 
297 
484 
414 

296 
349 

330 

330 
505 

360 
212 

460 
218 
470 

110 

129 

202 

86 

85,50 
86.50 

88,50 

98 
109 
92,25 
91 

75,25 
86,50 

78 

219 
87 

83 
271 

137 
112 

143 

410 
420 

140 
123 

167 

230 

114.25 

102 
102 

116 

73,20 
66.98 

402 

515 
500 
308 
479 
425 

307 

288 
345 

342 
529 
400 
370 
217 

460 

110 

160 
203 

66 
85 
88 

83,30 
100 
110,50 
91,75 
94 

76,50 
86 

70 
80 

200 

94 

102 
83 

288 

140 
113 

66 
146 

120 

421 
118 

230 

115 

102 

200 
185 

117 

435 

73,49 
67,46 

411 

500 
485 
300 
479 

p. 420 

296 

285 
p. 341 

332 
514 
385 
365 
211 

204 

87,50 

81 
98,25 

108,50 
91. 
91,50 

76 

80 

195 

90 

101 
82 

274 

139 
112 

66 
143 

120 

417 
117 

228 

114,50 

115 

432 

73,20 
66.98 

410 

515 
500 
306 

410 
300 
363 
288 
340 

325 
520 
395 
370 
215 

1.115 

112 

91 
106 

83 
70 

95 

99 
110 
93 
94 

75 
82 
61 

91 

225 

33 

82 
293 
183 
90 

140 
lio 
63 

142 

175 

424 

226 
168 
114 

102 

380 
204 
187 

123 
208 
205 

73,49 
67,48 

500 
487 
303 

410 
295 

288 

510 
385 
360 
211 

110 

91 
106 

85 
68 

95 

97.50 
108 
91,50 
92 

78 
85 
61 

91 

220 

273 

90 
138,50 
110 . 
64 

140 

170 

415 

152 
115 

102 

200 

73,20 
66,98 

C a m b i o s del d ia , C B o f s » y m o n a d a É M t r . l d e s d e lee Í S H . ( t r e S tOfde) 
l l a m a n d o al t e l é f o n o n 5 B 1 E 1 * B 

S E R V I C I O T O T A & 

LA B O L S A EN M A D R I D 
B A R C E L O N A Y B I L B A O 

M A D R I D , 13. —- ( C I F R A ) . ~ 
E n la sesión de hoy, miércoles, el 
mercado —ya decadente—, tomó 
un cariz aún más depresivo, al
canzando el índice general, el mí
nimo del año. Esta depresión tie
ne su fundamento en las noticias 
de orden político, últimamente 
registradas, que tuvieron su refle
jo en el fondo de la Bolsa, que, 
como se sabe, tiene una enorme 
sensibilidad y acusa todos los 
acontecimientos que puedan tener 
una mayor o menor consecuencia 
para el mercado. Los desmereci
mientos más pronunciados, por 
grupos, fueron para los grupos 
bancarios, especialmente comer
ciales, minerosiderúrgicas quími
cas y textiles y eléctricas, hacién
dolo en menor cuantía, los demás 
corros. E l cierre, lánguido y des
vaído, como el desarrollo de la 
sesión. 

De un total de 155 clases de va
lores contratados en renta variable 
9 suben, 84 bajan y 62 no varían. 

Indice general de la sesión; 
89,36 contra 90,89, 

— * — 

B A R C E L O N A , 13. — ( C I 
F R A ) . — Se ha acentuado en la 
sesión de hoy la presión de la 
oferta en la mayor parte de los 
sectores y especialmente en el 
bancario y ©1 químico. 

E n total se han contratado 110 

clases de acciones de las que 6 
suben, 64 bajan y 40 no experi
mentan variación. 

E l índice general ponderado ce
de 1,74 puntos y se sitúa a 88,31, 

— • — 

B I L B A O , 13. — ( C I F R A ) . — 
L a posición vendedora que ayer 
manifestaba la Bolsa en su cierre 
se ha visto confirmada en, esta 
sesión, que se ha desarrollado ba
jo el dominio del papel. 

Se ha opuesto una demanda 
claramente en inferioridad, para 
dar paso a unas correcciones que 
revisten mayor relieve en los sec
tores bancario y eléctrico, dejan
do asomar tanto siderúrgicos (pese 
a los avances que registra), como 
industriales, una debilidad que es
tá conduciendo a una parte im
portante de los valores a sus ni
veles más bajos. 

Poco negocio, ante la apatía 
compradora, y escaso público en 
la sala de contratación, como 
muestra de la desanimación que 
preside la evolución de la Bolsa, 
que se coloca en uno de los índi
ces más bajos del presente año. 

Ninguna variación en la ten
dencia se traduce de su posición 
final, al quedar ofrecidos la ma
yoría de los valores cotizados. 

Indice general de la Bolsa de 
Bilbao: 89,65 — 1,31. 

Suben 3, bajan 40 y repiten 25. 

MERCADO DE DIVISAS 
BILLETES DE BANCO EXTRANJEROS 

Billetes correspondientes a las di
visas convertibles admitidas a coti
zación en el Mercado Español. 

I Dólar USA BUlete grande (1) „. 
1 Dóilar USA Billete pequeño (2) . 
1 Dólar canadiense 
1 Franco francés 
1 Libra esterlina (3) 
1 Franco suizo 

100 Francos belgas 
1 Marco alemán ¿ 

100 Liras italianas (4) 
1 Florín holandés ........................ 
1 Corona sueca <*) 
1 Corona danesa 
1 Corona noruega 
1 Marco finlandés 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses (5) .......... 
100 Yens iaponeses 
Otros billetes 

1 Dirbam 
100 Francos C.F.A. ... 

I Cruceiro 
1 Bolívar ... .... 

100 Dracma» griegos 

Comprador 

Pesetas 

67.24 
66,57 
63,44 
13,55 

115,74 
26,51 

184,16 
28,19 
7.68 

27,05 
15.31 
11,12 
12.58 
16,57 

396,34 
166,26 
24.54 

10,56 
27,21 
4.27 

15,47 
No disponible 

Vendedor 

Pesetas 

69,76 
69.76 
66,14 
14,06 

120,08 
27,50 

191,07 
29,25 
8,45 

28,06 
15,96 
11,59 
13,11 
17,27 

413,18 
173.33 
25,30 

, 11.00 
28,05 
4,40 

15,95 
No disponible 

(1) Esta cotización es aplicable para los billetes de 10 dólares USA 
y denominaciones superiores. 

(2) Esta cotización es aplicable para tos billetes de 1. 2 y 5 dóla 
res USA 

(3) Esta cotización es también aplicable a tos billetes de 1. 5 y 
10 Libras irlandesas emitidos por el Central Bank of Ireland 

i4) Cambios aplicables para billetes de denominaciones de hasta 
10.000 Liras Queda excluida la compra de billetes de 20.000 
50.000 v 100.000 Liras 

c5! Las compras se limitan a residentes en Portugal y sin exceder 
de 1.000 escudos por persona. 

<*> Queda excluida la compra de billetes de denominaciones supe 
rieres a 100 coronas suecas 

BOLSA DE DIVISAS 

Dólar Ü.S.A 
Marco alemán M . . . . 
Franco francés ............ 
Libra esterlina ............ 
Lira italiana 
Dólar Canadá 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa ............. 
Corona noruega ........... 
Marco finlandés 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses .... 
Yens 

Comprador Vendedor 

68.531 
28,892 
13,791 

117,695 
7.720 

65503 
27,231 

188.427 
187,987 
27,749 
15,760 
11.460 
12,981 
17,032 

408,229 
176.945 
25.205 

68,731 
29,038 
13346 

118313 
7.752 

65.462 
27,365 

189.498 
189.576 
27,887 
15342 
11.513 
13.044 
17,124 

409,844 
178,383 
25,325 
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El conflicto de la República de Zaire 

FUERZAS MARRO01M Y ARMAS LLEVADAS POR VIA AEREA 
A KOLWEZI, CENTRO DE LA INDUSTRIA DEL COBRE 
• SEGUN EL DIARIO CAIROTA «AL AKHBAR», EGIPTO 

LA RAZON ERA OTRA 

ENVIO TROPAS AL PAIS EN A P O Y O DE i O B U T U 
K I N S i i A o A , 13— (EvE-XJ 'S l ) . 

Tropas maroquies y armad han 
siao nevadas por vía aérea a K o l -
"we^i, centro de la industria del 
•Coore del ¿jaira, en preparación 
a una oiensiva nacia el Oeste pa
ra combatir la invasión iniciada 
hace cinco semanas, se imorma 
hoy en esferas diplomáticas de la 
capital zairota. 

E n los citados circuios se habla 
dt, que los soldados marroquíes 
han sido desplegados alrededor 
de KOlwezi y que dentro de una 
semana se iniciará una oiensiva 
conjunta con el Ejército del Zai 
re en dirección a Angola para re-
cnazar la invasión de los rebel
des. 

j-.a información añade que el 
número de soldados marroquíes 
en el Zaire es de 1.500 hombres. 
E n esferas oficiales se añade que 
Rabat ha prometido el envío de 
otros contingentes, igualmente de 
otros 1.500 soldados. 

M A N I F E S T A C I O N E S D E L 
P R E S I D E N T E D E Z A I R E 

LONDRES, 13.— ( E R E ) , — E l 
presidente Mobutu ha acusado a 
la Unión Soviética de ser la res
ponsable de la invasión de su te
rritorio por insurgentes, dice hoy 
un periódico londinense. 

"Parece que los rusos preten
den establecer un cinturón de se
guridad en torno a Zai re" dice 
Mobutu, según el "Dai ly Tele-
graph". 

"SÍénípré que tenemos proble
mas con nuestros vecinos, encon-

BURGOS: Ocho presos 
políticos vascos recluidos 

en celdas de castigo 
BÜRGÓS, 13. — (CIFRA). — En 

la tarde de hoy han sido recluidos 
en eeldáp los ocho presos políticos 
vascos^que se encuentran en la 
prisión de Burgos, como conse
cuencia de la huelga de hambre 
de cinco días que han mantenido 
últimámente como protesta por la 
cortedad de las medidas de am
nistía y la lentitud de los éxcar-
celanüentos, según fuentes próxi
mas á los reclusos. 

Los presos políticos castigados 
son: Carlos Aguirre Emilio Goitia, 
Juan i Miguel Goiburu, Mariano 
Ibarguren, José Luis Mendizábal, 
Joseba Menchacatorre, Iñaki Arre-
gui y Pedro Pérez Béotegui. 

BILBAO 

Los párrocos podrán 
sustituir los nombres 
en castellano por sus 
equivalentes en euskera 

BILBAO, 13. — (CIFRA). — E l 
obispo de Bilbao ha concedido li
cencia a todos los párrocos para 
que, sin previo recurso del Obis
pado, puedan sustituir en los li
bros parroquiales los nombres es
critos en castellano por sus equi
valentes en euskera. 

En el "Boletín Oficial del Obis
pado de Bilbao", donde aparecen 
las condiciones para la sustitu
ción, dice que ésta se hará a pe
tición de los propios interesados 
o de sus legítimos representantes 
y que para evitar los inconvenien
tes que pudieran surgir del des
acuerdo entre los registros canóni
go y civil, se procurará que la sus
titución se haga a la vez y al mis
mo tenor en ambas partidas. 

E l jefe del Alto Estado 
Mayor, operado de una 

afección de próstata 
MADRID, 13.— ( C I F R A ) . — E l 

estado del teniente general Fer
nández Vallespín, jefe del Alto 
Estado Mayor, evolucionaba fa
vorablemente esta rnañana, se
gún han informado á " C i f r a " 
fuentes autorizadas. 

Él teniente general Fernández 
Vallespín fue operado en la ma
ñ a n a de ayer, martes, de una 
stfeectón de próstata, en el ̂  Poli-
d ín icó de la Marina. 

Lá Operación se desarrolló con 
toda normalidad* 

tramos a los rusos implicados en 
los mismos" y esta conducta la 
llevan manteniendo durante los 
últimos decisiete años" dijo el 
presidente zaireño al correspon
sal del periódico, en Kinshasa, 
Hugh Davies. 

Criticó t a m b i é n a Andrew 
Yougn, embajador norteamerica
no en las Naciones Unidas. 

Añadió que mientras Vanee le 
ha enviado una carta en la que 
asegura que "no se me dejará 
abandonado", Young afirma que 
poco importa que todos los paí
ses africanos se conviertan al 
marxismo, con tal que comercien 
con Norteamérica. 

D E C L A R A C I O N E S D E L M I 
N I S T R O ANGOLEÑO D E 
ASUNTOS E X T E R I O R E S 

P A R I S , 13.— (EF^-ÜPI) . — E l 
ministro angoleño de Asuntos 
ExterioreSj Paolo Jorge, ha mani-

WASHINGTON 

La nuera de Cárter 
sufrió un aborto 

WASHINGTON, 13.— ( E F E -
U P I ) . — L a nuera del presidente 
Cárter, Judy Cárter, abortó ano
che, poco después de ingresar 
urgentemente en el hospital na
val de Bethesda. 

Mary Hoyt, l a secretaria de 
Prensa de l a señora Cárter, dijo 
que Judy "se encuentra bien y 
no se han producido complica
ciones". 

Judy —esposa del hijo mayor 
de Cárter, Jack— se había tras
ladado a Camp David (Mary-
land), con Rosalynn Cárter, Amy 
Cárter y su hijo de 20 meses 
Jason, para pasar unos días en 
la residencia presidencial, antes 
de unírseles el presidente duran
te el fin dé semana. 

Hacia las 2,50 de la madrugada 
(hora española), tma ambulan

cia se dirigió a Camp David y 
Judy fue trasladada a Behesda. 
L a esposa de Cárter acompañó 
a Judy en l a ambulancia. 

E l presidente fue informado y 
se dirigió a l l i ó s p ^ 1 ^e Bethes
da poco después. 

festado hoy que no .descarta una 
"agresión" apoyada por los. E s 
tados Unidos, contra su país, co
mo consecuencia de la interna-
cionalización de la crisis de Zai 
re, en reacción contra el retro
ceso del Ejército zairota en la 
provincia de Shaba. 

Jorge ha declarado en una con
ferencia de prensa, que Angola 
mantiene "total neutralidad" en 
el conflicto de Zaire, pero ni 
Zaire ni los Estados Unidos pue
den aceptar la reciente derrota 
inflingida al Ejército de Zaire.. 
"Por ello no excluimos la posi
bilidad de una nueva agresión 
contra nosotros". 

COMUNICADO M I N I S T E 
R I A L Z A I R O T A 

E L CAIRO, 13.— ( E F E - U P I ) . — 
E n l a primera página de su éal-
ción de esta mañana , el perió
dico cairota " A l Ashbar" publica 
un comunicado del miinstro de 
Orientación Nacional del Zaire, 
Mbunzem Nsomi Lebwanabi, en 
el que se dice que Egipto ha en
viado tropas a este país, que 
afronta actualmente una invasión 
desde la vecina Angola. 

Este comunicado es la prime
ra mención que hace la prensa 
egipcia de la posible ayuda egip
cia a l presidente Mobutu Sese 
Seko. 

Los periódicos locales habían 
incluso ignorado la presencia de 
una misión militar egipcia en 
Kinshasa. 

R. F. A.: PREOCUPACION 
POR LA GUERRA DE ZAI
RE 

BONN, 13.— (EFE) .— E l Gobier
no de Alemania Federal contem
pla "con preocupación" los acon
tecimientos en la República Afri
cana del Zaire, informó hoy el 
portavoz del Ministerio federal de 
Asuntos Exteriores 

Klaus Terfloht, vocero ministe
rial, reveló que el Gobierno del 
canciller Helmut Schmidt se ocu
pará del tema en la reunión minis
terial que celebrará mañana. 

A petición del ministro de Asun-
tos Exteriores, Hans Dietrich 
Genscher, el. Gobierno Federal po
dría decidir mañana la concesión 
de "ayuda humanitaria" al Gobier
no de la ex-colonia belga. 

LISBOA: DESTITUIDOS TODOS LOS 
GERENTES DE EMPRESAS PUBLICAS 

RELACIONADAS CON LA PESCA 
9 Son muchos los casos de especulación 

en la comercialización del pescado 
L I S B O A , 13.— ( E F E ) . — Todos 

los gerentes de empresas públi
cas relacionadas con l a pesca y 
comercialización del pescado han 
sido destituidos per el Gobierno 
Portugués, en Decreto que pu
blica hoy el "Diario Oficial". 

L a medida parece responder a 
l a anunciada y aún no empren
dida reestructuración del sector 
pesquero nacional, que registra 
serias crisis y constante anorma
lidad. 

Ultimamente se repiten denun
cias en l a Prensa sobre desme
surados casos de especulación en 
la comercialización del pescado, 
y lucros en los simples subasta
dores de los mercados mayoris
tas que oscilan entre mil dóla
res mensuales. 

Mientras tanto, el pescedo lle
ga al consumidor con mi precio 
varias veces multiplicado sobre 
el que obtienen los pescadores. 

Uno de los escándalos denun
ciados por l a Prensa lisboeta se 
refiere SU "negocio" de .exportar 
pescado fresco portugués a E s 

paña, que se transporta por ca
rretera en camiones. 

Esos camiones adquieren a ÍM 
vez en España pescado congela
do que una vez en Portugal, es 
ilegalmente descongelado y ven
dido a l consumidor como fresco. 

Herbert von Karajan, 
premio "Ernst von 

Siemens" 
MUNICH (R. F . A . ) , 13. — 

( E F E ) . — E l director de la Fi lar 
mónica Berlinesa, Herberb Von 
Karajan, fue galardonado hoy 
con el premio "Ernst Von Sie
mens", dotado con cien mil fran
cos suizos (42.000 dólares). 

Este galardón musical fue 
otorgado en sus tres años ante
riores a los músicos Benjamín 
Britten, Olivier Messiah y Wa-
tislaw Rostropovich. 

Kara jan afirmó que la dota
ción del premio la iba a desti
nar a la ayuda de las asociacio
nes musicales de Berlín y Salz-
burgo. 

E L P R O G R E S O 
En F02. Reserve su efemplar en: Librerías Bahía. Calles Gene-
ralísimo Franco y Diputación o en el Kiosko Mini-Bahía' (Playa). 
Y en el Bar "Cantera", Avda. de Lugo n.u 6; donde está á lá venta 

desde las 7 de la mañana 

Para poder vivir en paz, el matrimonio formado por Janet y Bilí 
Chambers se ha visto obligado a publicar en el periódico local de 
St. Albans (Inglaterra) el diagnóstico que un equipo de médicos 
hizo del estado de su hija Nicole. Y es que el aspecto enfermizo 
y los continuos llantos de la pequeña habían dado pie a las más 
descabelladas habladurías de la vecindad: que si la dejaban morir 
de hambre, que si la torturaban... La hostilidad de los vecinos 
llegó a ser tan grande que el matrimonio apenas se atrevía a salir 
de casa. Ahora, por fin, los médicos han encontrado la causa de 
la inapetencia de la niña y de sus frecuentes llantos: una rara 
enfermedad del abdomen. Los padres esperan que la publicación 

del anuncio les devuelva la tranquilidad. - (FOTOFIEL) 

REFORMA DE LA EMPRESA 
No hace mucho se ocupó la pres

tigiosa Asociación para el Progre
so de Ja Dirección, de la «necesa
ria reforma de la empresa» X a s 
formas que ésta asuma en la actua
lidad se encuentran ya, realmente, 
en muchos de sus aspectos, poco 
acordes con las circunstancias de 
la vida económica y social de nues
tro tiempo. Y uno de los temas que 
más preocupa, en esa forma de la 
empresa ̂ que se presenta como ine
vitable, es sin duda ©1 de la llama
da cogestión, es decir: la participa
ción de los trabajadores y técnicos 
en los órganos de administración 
de las empresas y —en términos 
más generales— en las decisiones 
que éstas han de tomar. Pero no 
siempre las ideas sobre el tema se 
discuten con suf iciente claridad. 

E n efecto, y por ahí tenemos que 
empezar si no queremos aumentar 
la confusión existente, la participa
ción de los trabajadores no puede 
hacerse (o, por lo menos), no con
viene a los trabajadores que se ha
ga) en plan de completa igualdad 
con el capital, ya que en este ca
so las eventuales pérdidas de una 
empresa tendrían que financiarse 
con cargo también a los trabajado
res. Lo que sí parece justo es que 
a los trabajadores se les reconozca 
el derecho a intervenir en los as
pectos de la gestión que les ata
ñen directamente —como son los 
problemas de admisión, formación, 
clasificación, normativas internas 
de la empresa en cuanto a discipli
na y rendimiento del trabajo, dis
tribución de eventuales participa
ciones en los beneficios— así como 
el derecho a estar previamente in
formado y a ser previamente con
sultados en la definición y desarro
llo de las políticas generales de la 
empresa. 

L a cogestión por tanto, no debe 
significar gestión compartida en to
dos los aspectos de éste, sino co
rresponsabilidad en las líneas glo
bales de orientación y coautoridad 
en los aspectos parciales que afecten 
directamente al trabajador. Es in
teresante, a propósito, ver que en 
un país tan decididamente indus
trializado y donde la cogestión ha 
sido tan minuciosamente estudiada 
como es la República Federal Ale
mana, la codecisión se extiende a 
los siguientes puntos: 
: —Organización de la empresa y 
comportamiento de los trabajado
res. 

—Principios generales del traba
jo y plan de permisos y. vacaciones. -
i £—Dispositivos técnicos para Con
trolar • el rcndimienio de los traba
jadores. 

—Problemas rdativos a la jerar
quía salarial. 

—nPijaciQn.de la remuneración de 
trabajo por rendimiento y de las 
primas. 

—iEn cuanto al despidoi ©1 em
presario- tiene que consultar al con
sejo de empresa {formado por tra
bajadores) antes de proceder al mis
mo. 

E n España, la verdad, se ha avan
zado bastante en este capítulo des
de hace casi tres lustros —puesto 
que la primera ley que ha tocado 
el tema es de 1962 (aunque sólo ha
ya téhido pleno desarrollo con el 
decreto de 15 de juJio de 1965). Es
ta ley rompió con el principio de 
designación de los administrativos 
por la junta general de la empresa 
y determinó el nombramiento de 
unos representantes de los trabaja
dores, con el nombre de conseje
ros del personal, a través del jura
do o jurados de empresa que eligen 
una terna por cada representante a 
designar, siendo necesario para ser 
elegido, como se sabe, que en la 
votación participen más de las 3/4 
partes de los electores y que se reú
na como mínimo la mitad más uno 
de los votos emitidos. Por acuerdo 
mayoritario, el Consejo de Adminis
tración de la empresa procede en
tonces a la designación de un repre
sentante por cada terna (en cual
quier caso, como se ye, el nombra
miento tiene lugar sin la menor in
tervención de la junta general de 
accionistas). 

Finalmente hemos de señalar que 
en la ley de relaciones laborales de 
8 dé abril de 1976 y en su disposi
ción adicional tercera, se determina 
que ei Gobierno, a propuesta con
junta de los Ministerios de Justicia 
y de Trabajo, previo informe de la 
Organización Sindical y acompaña
dos del dictamen de los C^-nceios 
de Empresarios, Traba j y 
Técnicos, remitirá a las coi tes un 
proyecto de Ley de «régimen jurí
dico y reforma de las empresas que 
revistan la forma jurídica de socie
dad para establecer la participación 
del personal en los órganos dn TBS-
tión y en la responsabilidad y en los 
beneficios de la misma». 

Esperemos .que, llegado el mo
mento previsto; el buen sentido y 
la sensibilidad social de quienes han 
de intervenir en la factura, discu
sión y aprobación de la nueva ley, 
se sobrepongan a eventuales dema
gogias y contribuyan a la: determi
nación de normas claras y, sobre to
do, realísticas, de auténtica y bien 
ea tendid^gest i t íB . 

Bvdro V A L B U E N A 
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PERO fflSTIO SAN LAZARO? 
Perecen tres muchachas en un accidente de 
circulación ocurrido en la provincia de Jaén 
• IA ESTRADA: Un jwen muerto y dos niños heridos al volcar un iraetor 

nacional 
J A E N , 13. — (CIFRA). — Tres 

muchachas han perdido la vida 
en un accidente circulación ocurri
do en el kilómetro 311 de la ca
rretera nacional IV, Madrid-Cádiz, 
en el término municipal de Villa-
nueva de la Reina, de la provin
cia de Jaén 

E l coche de turismo "Renault 
5" matrícula M-5156-AW, conduci
do por María del Pilar Tejeiro Sa-
lazar, de 22 años, chocó frontal-
mente contra el camión "Pegaso" 
matrícult CR-7452-A que iba con
ducido por Julián Sánchez Cam-
bronero, de 39 años. 

A consecuencia del choque, que 
fue violentísimo, fallecieron en el 
acto ia conductora del coche de 
turismo y sus dos acompañantes: 
Ana María Tejeiro Salazar, herma-

LUGO: Detenido un 
joven que habia roto 

la luna de un 
establecimiento de 

la Ronda 
ISn la madrugada pasada, los 

vigilantes nocturnos Manuel Ló
pez Sordo y Bernardo Gómez V i -
llamarín, observaron como un i n 
dividuo había roto una luna del 
establecimiento "Unión Cristale-
re.", sito en la Ronda de los Caí
dos, 36, que al verse sorprendido 
pór la presencia de los vigilantes 
emprendió veloz carrera por la 
citada Ronda y calles General 
Mola y Miguel de Cervantes. 

Momentos después, y por los 
mismos agentes, fue visto en la 
calle de Monfprte, donde proce
dieron a su detención. Lo trasla
daron al cuartelillo de la Policía 
Municipal y seguidamente fue 
conducido a la Comisaria de Po
licía, donde fue identificado co
mo Bernardo Rigote Oliva, de 22 
años, soltero, vecino de Guareña, 
provincia de Badajoz. 

Se comprobó que utilizaba una 
bicicleta robada. Asimismo rom
pió la antena del turismo L U -
30.766 que se hallaba estacionado 
en la calle de Monforte. 

ASISTIDOS EN LA CRUZ 
ROJA 

E n el dispensario local de ia 
Cruz Roja han recibido asisten
cia las siguientes personas: 

—Casimiro Regó Puentes, de 65 
años y vecino de Cospeito, que 
presentaba contusión en la región 
frontal. 

—Alfonso Carballo Gómez, de 
23 años y vecino del barrio del 
Püente, que presentaba herida 
contusa en la rodilla izquierda. 

— Y Jorge Blanco Pemas, de 9 
años y vecino del barrio Peijoo 
que presentaba hematoma y he
rida contusa en región ciliar iz 
quierda. 

Las lesiones fueron todas por 
motivos casuales y los interesa
dos, una vez recibida asistencia, 
se trasladaron a sus respectivos 
domicilios. 

# UNA JOVEN DE 23 AÑOS RAPTADA POR CINCO 
INDIVIDUOS, QUE ABUSARON DE ELLA, EN ALCA-
ÑIZ (TERUEL) 

# ROBO DE LAS VITRINAS DEL GABINETE NUMISMA
TICO DE CATALUÑA POR VALOR DE MAS DE CIEN 
MILLONES DE PESETAS 

A Vega, fotógrafo con íe 
de carbonero. 

Guando le dije a Vega que San 
Lázaro no había existido, se le pu
sieron los ojos como platos. A mí 
me apetece, a veces, decirle estas 
cosas que le hacen juzgarme poco 
menos que como descreído. Vega 
cree que mis palabras son un ata
que a la fe, y por eso le prometí ex
plicarme. 

E l San Lázaro a que me refería 
en mi frase es ese que suele repre
sentarse frecuentemente casi tulli
do, apoyado en dos muletas, lleno 
de llagas y vendajes y rodeado de 
uno o dos perros muy píimos segu
ramente del de San Roque. ¿Exis
tió ese personaje?... Pues, honrada-

na de la anterior, de 25 años, y 
Francisca Pozo Sánchez, de 22 
años. 

JOVEN MUERTO Y DOS 
NIÑOS HERIDOS, AL VOL
CAR UN TRACTOR AGRI
COLA 

L A ESTRADA (Pontevedra), 13. 
(CIFRA).— Un joven muerto y dos 

niños heridos es el balance de un 
accidente, ocurrido al volcar un 
tractor agrícola en la parroquia 
de Parada, de este municipio pon-
tevedrés de La Estrada. 

E l vehículo, conducido por Ma
nuel Antonio Constela Cabalar, de 

(Pasa a la página siguiente) 

| SUPERVIVIENTES DE UN AVION ¡ 
| QUE S E ESTRELLO HACE DOS I 

SEMANAS EN YAKARTA 

YAKARTA, 13. — (EFE-REUTER). — Equipos de rescate han 
encontrado a ocho supervivientes y tres cadáveres cerca de los 
restos del avión bimotor Ottér que sé estrelló hace dos sema
nas contra el pico de una montaña en las islas Célebes, infor
mó hoy la agencia de noticias Antara. 

Otras nueve personas que salieron ilesas del accidente se 
encuentran en la espesa selva abriéndose camino por las peli
grosas laderas del monte Sinombala, de dos mil metros de 
altura. 

Cuatro paracaidistas que fueron lanzados en la montaña con 
el fin de preparar un lugar en él que pudieran aterrizar los 
helicópteros de rescate no encontraron rastro alguno de estas 
nueve personas. 

El mal tiempo reinante impidió hasta el momento la eva
cuación de los supervivientes. El pico de la montaña solamente 
queda despejado de nubes durante tres horas diarias. 

El avión accidentado pertenecía a las líneas aéreas indone
sias de AAerpati Nusantara y se encontraba en un vuelo de una 
hora de duración entre Palu y Toli en el momento en que se 
estrelló en las montañas, el 29 de marzo. 

Llevaba a bordo una tripulación integrada por tres personas 
así como 20 pasajeros tres de ellos niños. El co-piloto y dos pa
sajeros anduvieron por la selva durante cuatro días hasta lle
gar a un pequeño poblado desde el que dieron la alarma. 

EL NIÑO 

JOSE MANUEL JUBON FOLGUEIRAS 
Subió al Cielo el día 13 de los corrientes, a ia edad de 2 años 

Sus apenados padres, Manuel Jubón Arias (empleado del Pa
lacio del Mueble) y Araceli Folgueiras Suárez; abuelos paternos, 
José Jubón Estebo (eónser|e del Club Fluvial) y Visitación Arias 
Busto; abuelos maternos, José María Folgueiras (conserje del Pa
lacio de Deportes) y Dolores Suárez Fernándex; tíos, primos y de
más familia, 

RUEGAN a sus amistades la asistencia a la conducción del 
cadáver y misa de gloria acto que tendrá lugar hoy, día 14, a las 
SEIS de la tarde, en la Iglesia parroquial de San Lázaro; favores 
por los que anticipan gracias. Lugo, 14 de abril de 1977 

Casa mortuoria: Carretera de la Playa, 11. 
NO SE RECIBE DUELO. 

EL NIÑO 

JOSE MANl'EL JUBON 
Subió ai Cielo el día 13 de los corrientes, á la edad de 2 años 

La empresa Arias, Palacio del Mueble y empleados, 
RUEGAN a sus amistades la asistencia a la conducción del cadáver y misa de gloria, acto que 

tendrá lugar hoy, día 14, a las SEIS de la tarde, en la iglesia parroquial de San Lázaro; favores por 
los que anticipan gracias. ^ ^ i am 

Lugo, 14 de abril de 1977 

mente, no. A ver si nos aclaramos. 
Cristo, según el Evangelio de San 
Lucas, habló en una de sus parábo
las de que había un-hombre pobre 
que padecía hambre a las puertas 
de la casa de un rico. A l pobre le 
llamó Lázaro, y al rico Epulón, o 
simplemente el rico epulón. Contó 
lo que posteriormente les ocurrió 
a ambos a l morirá y apuntó inclu
so el detalle de que los perros eran 
más misericordiosos con Lázaro al 
que, el rico, ni les daba las miga
jas que caían de la mesa. 

Y ésta no es, claro está, la única 
parábola que contó Cristo a quie
nes le escuchaban. Puso también el 
ejemplo del buen pastor, que luego 
habría de representarle a él mismo, 
de la mujer que perdió una mo
neda, del hombre que construye 
una casa, del que planta una viña 
y, sobre todo, en aquel auditorio 
tan dado a presenciar envidioso los 
festines de los ricos, habló de bo
das y convites, de la forma de com
portarse en ellos y hasta de la ves
tidura adecuada. Era como poner 
de ejemplo la vida de cada día. Y 
habló, sobre todo, del hijo pródi
go y del buen samaritano. Sin em
bargo, a nadie se le ocurrió nunca 
declararles patronos de esto o lo 
otro ni organizar «cultos» en su ho
nor. 

¿Y por qué en este caso sí?... 
Indudablemente, el qué Cristo pu
siese al hombre de su éjemplo un 
nombre propio debió de hacer pen
sar a algunos que se trataba de un 
caso real y concreto. Y pudiera ser
lo, por qué ño. Pero ho hay razón 
alguna para creer que lo fuese. 

Pero, además, la confusión, en 
este caso, viene también porque en 
el Evangelio aparece Otro hombre 
con este nombre, Lázaro, el her
mano de Marta y María que vivía 
en Betania. Cristo era tan amigo 
suyo que cuando se enteró de la 
muerte de Lázaro, lloró. Ante los 
ruegos de su hermana María, Lá
zaro fue resucitado. Esto no sólo le 
convirtió en polo de atracción de 
la curiosidad general, sino en car
go contra Cristo a la hora de bus
car una causa para condenarle a 
muerte. Todo ello está por el Evan
gelio por un lado y otro. 

Y la tradición completa lo que 
falta. Tras la crucifixión de Cristo 
y su resurrección, Lázaro y sus 
hermanas huyen de Palestina, a 
bordo de una barca sin remos, vi
niendo a encallar cerca de Marse
lla de la que Lázaro fue su primer 
obispo y, discutiendo este privile
gio al Pilar, construyó el primer 
templo a la Virgen Santísima. Lá
zaro además había muerto de le
pra, o al menos estaba enfermo de 
lepra cuando murió la primera vez 
Y todo ello quizás ha hecho que la 
parábola y la historia evangélica 
se entremezclasen y se confundie
sen. Pero ese San Lázaro, hermano 
de Marta y María, que sepamos no 
tiene que ver nada con las mule
tas o los perros acompañantes. Cla
ro que también pudo usar muletas 
y tener perro. No hay razón para 
pensar lo contrarío. 

E l Lázaro de la parábola fue uti
lizado como ejemplo de resignación 
cristiana y al debido comportamien
to con él, como acicate para pro
mover las beneficencia pública. Por 
eso se llamaban lazaretos las vie
jas leprosías. Pero la parábola 
lo más seguro es que fuésc sólo eso, 
un ejemplo ilustrativo. 

Los lazaretos, y más en nuestra 
Galicia, fueron apareciendo a la 

NOTAS NECROLOGICAS 
A C L A R A C I O N 

E l día 13 del corriente se publicó 
en esté diario un novenario de mi
sas aplicado por el eterno descanso 
del señor don Juan A-lvarez Corral, 
conocido por el sobrenombre de 
Jalé. E n dicho novenario, por 
error, se puso como sobrenombre 
Jabó. 

vera de todas las ciudades y pue
blos importantes. Con dedicación no 
sólo exclusiva de atención a la le
pra sino a las enfermedades en ge
neral y a las contagiosas en par
ticular. Por eso se construían en el 
extrarradio que ahora, ronchas ve
ces, está ya incorporado a los an
tiguos trazados medievales. 

Sin embargo, la confusión de que 
antes hablábamos no ha sido siem
pre tanta. Urt viejo sacerdote al que 
conocí hace mucho tiempo, hombre 
agudísimo y de gran limpieza crí
tica, decía que la «moda» del San 
Lázaro de las muletas y los perros 
había venido de Hispanoamérica... 

E n la capilla de San Lázaro, en 
su barrio de Moridoñedo, está toda
vía la imagen del santo con báculo 
y mitra, como corresponde a todo 
un obispo de Marsella y, en un pre
cioso relieve que luego fue llevado 
al cementerio del Carmen y ahora 
está en el museo catedralicio, se 
veneraba también en esa capilla a 
Santa María, hermana del Lázaro 
leproso resucitado por Cristo. Y 
a Santa Marta, la Santa Marta que 
mata al dragón, de la leyenda, la 
Tarasca, rociándolo con agua ben
dita. 

Y a les he dicho antes que las 
leyendas tratan siempre de llenar 
los huecos que faltan en las his
torias. Antes se utilizaban a desta
jo y, ahora, algunas veces también. 

¿Existió San Lázaro?... E l resu
citado por Cristo, sí. Y habrá mu
chos más. A ver quién sabe quienes 
componen ésa multitud de que ha
bla San Juan en el Apocalipsis, que 
vitorean al Cordero. Pero el otro 
Lázaro, el de los perros, el de la 
parábola, el del rico Epulón, las 
migajas de pan y tantos y tantos de
talles con que la parábola lo descri
be, sintiéndolo mucho, no. 

L o cual, como ustedes pueden 
ver, no tiene nada de manía ico
noclasta sino de que, una cosa es 
la profunda y gran lección del 
Evangelio en todas sus enseñanzas, 
y otra muy distinta la historia pu-, 
ra y limpiamente, aún aceptando 
como punto de referencia leyendas 
y tradiciones. 

Y por mi parte, lo siento por Ve
ga para quien, el santo primer obis
po de Marsella, pese a que hubie
se $ido leproso, como no tiene, mu
letas, al menos reglamentarias, ni 
perros acompañantes, pierde bas
tantes puntos. Más plástico, más de. 
fotografía ,que los artistas tienen 
sus exigencias, sí que sería el otro. 

N. D. 

"Memorias inéditas de 
José Antonio Primo de 

Rivera", de Carlos 
Rojas 

PREMIO "ATENEO DE 
SEVILLA" 

L a 
de 

S E V I L L A , 13.— . C I F R A ) . — 
novela "Memorias inéditas 
José Antonio Primo de Rivera" , 
original de Carlos Rojas, que la 
presentó al concurso bajo el seu
dónimo de "Rolán" , ha sido la 
ganadora del premio "Ateneo de 
Sevil la", dotado con un millón 
de pesetas. 

Fue finalista la novela titula
da " L a novia Judia", firmada 
por el escritor sevillano Leopoldo 
Azancot. 

L a novela premiada trata de 
José Antonio, quien, según l a 
obra, no fue fusilado en la pr i
sión de Alicante, smo que, en el 
último momento, fue sustituido 
por un desconocido. E l fundador 
de la Falange es llevado secre
tamente a la Unión Soviética por 
orden de Staliri. E n el curso de 
diecisiete años de cautiverio José 
Antonio y el dictador soviético 
sostienen largos ntrevistas ea 
las que discuten sobre el hombre 
y l a historia, la felicidad y l a 
muerte, el poder, el odio y la l i 
bertad. 

Es esta la novena edición del 
premio de novela "Ateneo de Se
villa». 

El Progreso 
En SAN COSME DF BA-
RREIROS. Se vendé en el 
comercio de D, Ramón Lan
za Amor. 
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S U C E S O S Se prevén algunas dimisiones más con el.,. 
(Viene de la página anterior) 

24 años, estaba siendo manipulado 
en un camino vecinal para cam
biar de sentido de marcha. Con 
el conductor viajaban en el trac
tor su sobrina Ana María Requei-
jo Constela, de 8 años, y Manuel 
Borralejos Nodar, de 9 años. 

En una de las maniobras el trac
tor voleó, aprisionando contra el 
suelo al conductor, que falleció a 
consecuencia de las gravísimas le
siones sufridas. Los dos niños su-
bren lesiones de consideración. 

UNA JOVEN DE 23 AÑOS 
ES RAPTADA POR CINCO 
INDIVIDUOS QUE ABUSA-
RON DE ELLA 

ALCAÑIZ (Teruel). 13. — (CI-
FRA) . — Una joven de 23 años fue 
raptada la pasada noche por cin
co individuos, quienes después de 
llevarla a un descampado abusa
ron de ella, en las proximidades 
de la localidad de Castelseras (Te
ruel). 

Cuando la muchacha, cuyo nom
bre no ha sido revelado, regresa
ba a su casa a las once de la no
che de ayer, cinco Individuos la 
asaltaron y después de introducir
la, con los ojos y la boca tapados, 
en un coche, la trasladaron a un 
paraje próximo al pueblo. 

Una vez allí, los cinco individuos 
cometieron abusos deshonestos 
con la joven, a la que después 
trasladaron hasta las proximida
des del pueblo. 

Al llegar a su domicilio, la mu-
chacha contó a sus padres lo ocu
rrido y fueron a presentar la co
rrespondiente denuncia a la Co
mandancia de la Guardia Civil de 
Alcañiz 

ATRACO FRUSTRADO CON 
CUATRO HERIDOS 

MADRID. 13.— (CIFRA).— Cua
tro heridos leves es el resultado 
de un atraco frustrado perpetrado 
a las nueve y media de la noche 
de ayer en la marisquería "Vigue-
sa", de la calle Hierro número 14, 
de Madrfd. 

A esa hora penetraron en el lo
cal tres individuos armados con 
escopetas de cañones recortados, 
que al tiempo que amenazaban a 
los quince clientes que en esos 
momentos »e hallaban en el inte
rior indicaron que se trataba de 
un atraco. 

En la confusión que se produjo 
tras la entrada de los sujetos ar
mados, uno de éstos hizo dos dis
paros que alcanzaron a tres Client 
tes y un camarero, tras lo que los 
atracadores se dieron a la fuga 
sin lograr apoderarse de cantidad 
alguna. 

Según varios testigos, un ve
hículo "Citroen" esperaba a los 
tres individuos a la puerta del es
tablecimiento. 

UN ROBO NUMISMATICO 
DE INCALCULABLE VA
LOR 

BARCELONA, 13— (CIFRA) .— -
Mil quinientas piezas, algunas de 
las cuales son piezas únicas de va
lor incalculable, han desaparecido 
de las vitrinas del Gabinete Numis
mático de Cataluña, donde los la- " 
drenes penetraron aprovechando 
las vacaciones de Semana Santa. 

Aún cuando el valor del robóse 
ha calculado sobre los ochenta mi
llones de pesetas, la realidad es 
que las pérdidas, son realmente 
irreparables y si algunas de estas 
monedas selen al mercado negro 
de los coleccionistas, la suma que 
logren los ladrones puede superar 
con mucho los cien millones. Se
gún se cree los autores materia
les del robo, dos o tres, eran ex
pertos iadrones. pero no especia-

LA VIDA 
E S A S I 
(Viene de últ ima página) 
Don Costanzo Vil la , cura de 

3a parroquia de Capistrello, 
asegura haber dado su "per
dón pascual'^ a Angele Fas-
ciani, que lo agredió en una 
cafetería. 

Pero la sección provincial 
tíel partido comunista ha or
denado una investigación so-
bre, el episodio, con el obje
to de sancionar a Fasciani, 
Por considerar extemporánea " 
su reacción. 

Existe la posibilidad de que 
el episodio se traduzca en una 
crisis política, pues el alcal
de Walter Stati isocialista) 
ha. amenazado con renun
ciar como protesta contra la 
^intemperancia" de su ase
sor Pasciani. 

listas en numismática, ya que des
preciaron algunas monedas de 
gran valor. Sin embargo, por las 
características del asalto, se es
pecula con la posibilidad de que 
les hubiera dado instrucciones al
gún experto en la materia. 

E l robo se perpetró escalando 
un patio interior hasta una venta
na, que rompieron los ladrones, 
quienes una vez dentro del edifi
cio, cortaron los candados que 
protegían las vitrinas en cuatro 
de las ocho salas destinadas a ex
posición, y donde se mostraban 
unas 8.000 piezas. 

DETENCION DE PRESUN
TOS ESTAFADORES 

B A R C E L O N A , - 13.- ( C I F R A ) . -
Tres individuos, presuntos autores 
de estafas a la Seguridad Social por 
valor de más de treinta millones 
de pesetas, han sido detenidos por 
la Guardia Civil de Barcelona. 

De esta forma ha quedado des
articulado una banda sobre cuya 
pista se estaba hace algún tiem
po. E l procedimiento utilizado era 
el de adquirir talonarios de recetas 
de médicos de la Seguridad Social 
firmados por sos titulares, median
te los cuales compraban costosas 
medicinas en varias farmacias. 

Una vez en su poder íor fárma
cos, los presuntos estafadores, pro
cedían a sustituir los envases, des
provistos de precio por las farma
cias al expedir las recetas, por otros 
idénticos falsificados, con lo cual 
podían volver a vender los produc
tos como si procedieran de origen. 

Por este procedraento, los tres 
individuos lograron estafar más de 
treinta millones de pesetas a la Se
guridad Social. Los detenidos han 
sido identificados como Antonio 
Esquerdo Martín, Antonio Valero 
Subiros y Manuel Devos Berrueta, 
éste último acusado además de ac
tuar como médico no habiendo cur
sado más que el tercer año de me-
dickia. 

DROGAS: 32 KILOS DE 
HASCHIS EN EL PRIMER 
SERVICIO DE UN PERRO 

A L G E C I R A S (Cádiz), 13.—(CI
F R A ) . — Algo más de treinta y dos 
kilogramos de haschis (32,200 ki
los) han sido intervenidos como 
consecuencia del primer servicio 
de «Pirri», un perro especialmente 
adiestrado para la localización de 
drogas y que ha iniciado sus ser
vicios en la aduana del puerto al-
gecireño. 

A este puerto acababa de llegar, 
a bordo de un transbordador, un 
lujoso automóvil ocupado por su 
propietario, el subdito británico 
Terence Ivan Mills, y su acompa
ñante Lynne Mullin, de la misma 
nacionalidad. 

L a atención del can, guiado por 
su olfato, se dirigió especialmente 
a los guardabarros y dos de las 
puertas del vehículo, por lo que los 
especialistas de la Guardia Civil 
que estaban con «Pirri» desmon
taron esas piezas, encontrando 
ocultos los 32,200 kilogramos de 
la droga, que han sido valorados 
oficialmente en más de tres millo
nes de pesetas, aunque en el «mer
cado negro» su valor habría sido 
muy superior. 

L a pareja británica ha sido pues
ta a disposición de las autoridades 
judiciales correspondientes bajo los 
cargos de tráfico ilegal y atentado 
contra la salud pública. 

INCENDIO EN BALAY 
Z A R A G O Z A , 13.— ( C I F R A ) . — 

A última horá de la tarde y por 
causas que se ignoran, se ha pro
ducido un espectacular incendio en 
la nave de almacenaje de cartón 
de la factoría «Balay». 

Han intervenido en la extinción 
siete unidades de bomberos, que 
han logrado controlarlo. Parte de 
la nave se ha hundido y las pérdi
das parecen ser cuantiosas. 

(Viene de última página) 
del Gobierno aseguran que esa afirmación no Itegó 
a tener lugar. Como última argumentación de fondo., 
está el hecho de que precisamente ta Marina fue 
quien más directamente, de entre los Ejércitos, sufrió 
las consecuencias de la guerra civil, huella que el 
propio P.C.E. deja vivas. 

El problema político planteado no parece que vaya 
a tener consecuencias graves de tipo institucional. 
Es cierto que hay un aviso del Ejército, pero también 
un acatamiento disciplinario. El problema se puede 
resolver con el nombramiento del nuevo ministro 
de Marina, en sustitución del almirante Pita da Vei-
ga, quien fue nombrado por Carrero Blanco en junio 
del 73 y es consejero nacional del Movimiento por 
designación de Franco, precisamente el último de 
los nombrados por el anterior Jefe del Movimiento 
y bajo tal título, ya que en aquella fecha —septiem
bre del 74— se encontraba de Jefe del Estado en 
funciones Don Juan Carlos, debido a la primera 
enfermedad de Franco. 

Pese a todo, y frente a ios rumores de nuevas 
dimisiones de segundo nivel, se habla ya del sustitu
to de Pita da Veiga. El primer problema planteado 
era la escasez de almirantes en activo. Por ello es 
muy posible que sea designado ministro de Marina 
el contraalmirante don Angel Liberal Lucini, quien 

actualmente ocupa el cargo de jefe del Mando de 
Escoltas de la Flota Española y que es precisamente 
el misterioso alto mando de las fuerzas navales que 
acudió al Palacio de la Zarzuela a las ocho y cuarto 
de la tarde del martes. Pese a la tensión existente en 
los medios militares, la solución puede llegar en las 
próximas horas, antes de la celebración del Consejo 
-de Ministros de mañana y es incluso posible que el 
nombramiento pueda aparecer en el "EÍoletín Oficial 
del Estado" de hoy. 

El único problema es que todo esto ocurre preci
samente en la fecha del aniversario de la proclama» 
ción de la II República, conmemoración que no pare» 
ce vaya a provocar especiales incidentes. Ayer fue
ron detenidos varios dirigentes de A.R.D.E., el viejo 
grupo que ha mantenido a la República en el exilio 
mexicano. Entre los detenidos están Francisco Girat 
y Regulo Martínez. Hay convocadas algunas maní* 
festaciones —especialmente de la extrema izquierda— 
y un festival en una popular v barriada madrileña 
bajo el eufemístico título de "Festival de las naciona* 
lidades", por supuesto, no autorizados. Parece que 
habrá especiales medidas de orden público para evi
tar echar leña al fuego de la delicada situación po
lítica. 

CARMELO CABELLOS 

LEA HOJA D I LUNES DE LUGO 
LA SEÑORA 

t DONA ERMITAS BESTEIRO CORDERO 
(Viuda de Magín Astorgano) 

Falleció en esta ciudad, el día 13 de los corrientes, á los 73 años de edad, después de recibir los 
Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Sus apenados hijos, Nieves y Antonio (transportista) Astorgano Besteiro; hijos políticos, Manuel 

Santos, Mery Casal; hermana, Nieves Bestefro; hermanos políticos, Ramiro Rey, Cándido Pociñá, Soledad 
Treholle, María, Domingo, Antonia, Emilia, Sínforosa Astorgano; nietos, sobrinos, primos y demás 
familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al fune
ral de entierro, acto que se celebrará hoy, jueves, día 14, a las CINCO Y MEDIA de la tarde, en la 
iglesia parroquial de Santiago de La Nova, y seguidamente la conducción del cadáver al cementerio 
de San Froilán; favores que agradecerán. 

Casa mortuoria: Carrero Blanco, 7 «l.0 Lugo, 14 de abril de 1977 
NOTA. — Saldrá un ómnibus a las CUATRO de la tarde del Escordél (Gomeán), para las perso

nas que deseen asistir a tan piadosos actos. 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t Doña María Rosario Dapena Viador 
(Viuda de Jesús Rodríguez Rivas) 

Que falleció en su casa de Paredes (Casa Celestino), el día 14 de abril de 1976, a los 85 años de edad, 
confortada con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Su apenada hija, Manuela Rodríguez Dapena; hijo político, Eusebio Fernández Fernández; hermanos, 

Visitación y Purificación Dapena Viador; hermanos políticos, Sergio Carreira, José Ramos y Leonor San-
de; nietos, Maria Jesús, Celia, Manuela e Isabel Fernández Rodríguez; nietos políticos, Manuel López 
Redondo (empleado de Recambios Ponciano Parga), Antonio Seijo Becerra (empleado de Vidriería Lara), 
Francisco Vázquez Fernández (industrial en Lugo Talleres Paco) y José Alvarez López (empleado de la 
Compañía Telefónica); sobrinos, bisnietos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la fun
ción de aniversario que se celebrará mañana, día 15 de abril, a las SEIS de la tarde, en la iglesia pa
rroquial de San Pedro Félix de Muja (Sanfiz); favores que agradecerán. 

San Pedro Félix de Muja (Sanfiz), 14 de abril de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t DOÑA AMADORA PORTO SANCHEZ 
v SEGUNDO DE SU HIJO POLITICO 

DON FRANCISCO SUAREZ CASTRO 
Que fallecieron el día 7 de febrero de 1976 y el 1 de abril de 1975, respectivamente, después de recibir 

los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Su hija y esposa, Concha Rey Porto; nieta e hija, M.a Isabel Suárez Hey; hermanos, Angel, 
Jesús, José y Antonio Suárez Castro; hermanas políticas y demás familia, 

RUEGAN una oración por el alma de los finados y la asistencia al funeral de aniversario, acto 
que tendrá lugar mañana, viernes, día 15, . a las CINCO Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial 
de San Pedro; favor que agradecerán. 

Lugo, 14 de abril de 1977 

EL SEÑOR 

DON JOSE GONZALEZ VAZQUEZ 
Falleció en su casa de Santiago de Ferroy-Guntín, el día 13 de los corrientes, a los 70 años de edad, después de recibir los Santos Sacra

mentos y la bendición de Su Santidad 
D. E . P. 

Su apenada esposa, Felisa Rodríguez Alvarez; hijos, Dolores, José y Jesús González Rodríguez; hijos políticos, Manuel López Díaz, 
María-Hiida Vázquez García y Sara López Vázquez; hermanas, Carmen y Manuela; hermano político, Antonio Várela Várela; nietos, sobri
nos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funeral 
de entierro, actos que tendrán lugar MAÑANA, VIERNES, día 15, a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de Santiago de Ferroy, 
favores que agradecerán. 

CASA MORTUORIA: CASA DE GONZALEZ DE LONGALAY Santiago de Ferroy - Guntín, 14 de abril de 1977 
NOTA. — A las TRES de la tarde de la Puerta de Santiago y a las DOS de Cerceda, saldrán ómnibus para las personas que deseen 

asistir a dichos piadosos actos. 
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Junta general de accionistas del Banco Central 
SI LA INVERSION SE PARA, E L ESTADO TENDRA QUE ASUMIR UNA FUNCION INCOMPA
TIBLE CON LA ECONOMIA DE LIBRE EMPRESA • INVERSIONES: 89.500 MILLONES DE 
AUMENTO • RECURSOS TOTALES: 87.000 MILLONES DE INCREMENTO • FINANCIA

CION DE VIVIENDAS SOCIALES: 10.000 MILLONES 

Síntesis del informe del presidente/ excelentísimo 
señor don Alfonso Escámez 

"Nosotros creemos en la capacidad potencia! de la econo
mía española para hacer frente con decisión a la nueva con» 
figuración económica de occidente, y pensamos que no se de
be perder tiempo, que el camino está muy claro, —y es el que 
nosotros hemos apoyado—, creando puestos de trabajo, fo
mentando la inversión, sustituyendo importaciones, aprove* 
chande recursos naturales. Es un momento en que hay que 
vivir de realidades; hay que trabajar y crear. 

Estoy de acuerdo en que el país necesita reformas. El mo
delo económico de la última década se agotó hace algún tiem
po y las profundas transformaciones sociales y económicas de 
todo el mundo occidental y de la propia sociedad española, 
exigen que, de inmediato, las fuerzas políticas, económicas y 
sociales del país se enfrenten al hecho de que nos hace falta 
concebir una nueva forma de desarrollo que dé respuestas y 
fije objetivos para los próximos períodos". 

do de universalidad para toda 
la problemática económica y so
cial del país. No cabe lo que aho
ra se está planteando de discu
tir aspectos aislados, como la Re
forma Fiscal o los tipos de inte
rés, r - contemplados individual
mente sólo van a producir una 
nueva distorsión en la marcha 
de la economía general. 

Estoy de acuerdo en que hace 
falta una Reforma Fiscal, pero no 
como una idea autónoma, que só
lo serviría para alterar todo 'e l 
proceso productivo. Hagamos la 
Reforma Fiscal teniendo en cuen
ta las necesidades de las Empre
sas, fundamentalmente de la me
diana y pequeña Empresa, que es 
a la que la problemática fiscal va 
a afectar más directamente, —co
sa que, ál parecer, es poco cono
cida, incluso, por los especialis
tas—. 

Tengamos también en cuenta 
las necesidades reales del país, 
los estímulos que son précisos 
crear para que se siga invlrtien-
dóf para que se generen los pues
tos de trabajo que nos hacen fal
ta, para que lá distribución de 
rentas sea la más conveniente, ó 
la que las tendencias predomi
nantes en nuestra sociedad re
clamen. No paralicemos el país 
por convertir en banderas temas 
que afectan muy gravemente al 
futuro de nuestra comunidad. 

Entretanto se llega a la confi
guración de un nuevo modelo 
económico, la Administración del 
Estado tiene medios suficientes 
para sancionar y corregir, apli
cando la legislación en vigor, sin 
necesidad de dar saltos en el va
cío, que sólo producirán efectos 
negativos a corto plazo. 

L a inflación que sufrimos es 
fundamentalmente de costes y la 
falta de capacidad de nuestro 
país para repercutirla al exterior 
le da un carácter estructural. Pa
liar esta inflación sólp puede ha
cerse con eficacia, reduciendo im
portaciones o sustituyéndolas y 
manteniendo los niveles de ren
tas y «alarios en los límites que 
la productividad real establece. 

Él nivel de consumo ha de ser 
mantenido, siempre que se apli-, 
quen criterios de selectividad, 
porque nos hace falta que las Em
presas utilicen su capacidad de 
producción, para que no dete
rioren su grado de competencia 
ni el nivel de empleo del país. 

EXCEPCIONAL AUMENTO DÉ 
LAS INVERSIONES 

E l Banco Central en este año 
1976, como informamos en la 
Memoria, puede aportar un im
portante palmarás de realizacio
nes. Se ha inaugurado por INTER-
QUISA, filial de CEPSA, la plan-
ta de DMT, materia prima de la 
industria textil, hasta ahora pro
cedente del exterior. Esta plan
ta producirá 5.000 millones de pe
setas en productos, que sustitu
yen importaciones ó tienen segu
ra su exportación, en lo que no 
sea utilizado por la industria na
cional. 

También se ha Inaugurado en 
el complejo de CEPSA, en Gibral-
tar, la nueva planta dé lubrican-

1976: APOYO CLARO Y 
DECIDIDO A LA INVERSION 

E l año 1976 ha tenido para el 
Banco Central un carácter emi
nentemente expansivo de su es
tructura empresarial y de la ac
ción industrial que desarrolla, al 
mismo tiempo que ha servido 
para consolidar, aún más defini
tivamente, la composición del Ba
lance y de los resultados. 

E l marco económico, en el que 
hemos desenvuelto nuestra acti
vidad, es bien conocido de uste
des, por la amplia difusión que 
los medios informativos conceden 
ahora a la problemática econó
mica: inflación, desequilibrio de 
la Balanza de Pagos y nivel de 
empleo. E l Banco Central ha sido 
absolutamente be l igeran te e n 
adoptar decisiones que puedan 
paliar o reducir estos problemas. . 

Hemos estimado, en todo el 
ámbito empresarial de nuestros 
clientes y de nuestras participa
ciones, un apoyo claro y decidi
do a la inversión. Hemos facilita
do al máximo los recursos que 
teníamos disponibles y hemos 
buscado nuevas fuentes en el in
terior y en el exterior, gestionan
do la consecución de medios fi
nancieros que permitieran cum
plir o iniciar nuevos programas 
de inversión. No ha sido esta lá 
postura general del país y, en 
algunos momentos, hemos senti
do la soledad de que nuestro es
fuerzo no era seguido con la 
misma decisión por los distintos 
estamentos económicos. 

Tenemos un desfase muy im
portante en la Balanza de Pagos; 
hecho similar al que se produce 
en las economías de los países 
industriales de occidente. Los 
más fuertes o más tecnificados 
han procurado reducir sus im
portaciones y transferir en sus 
exportaciones el componente in
flacionario procedente de los au
mentos en el costo de la energía 
y de las materias primas; 

Este reciclaje de la inflación 
no ha estado al alcance de la eco-
nomía española y nuestras expor
taciones industriales y agrarias 
han tenido, pocas posibilidades de 
expansión. 

Entendemos que en la situa
ción económica actual, el futuro 
está en el aprovechamiento de 
nuestros recursos naturales y en 
la sustitución de importaciones, 
incrementando los procesos de 
transformación en el país. 

Se ha de alentar la inversión, 
aunque para ello sea necesario 
• n esta fase, incrementar el en
deudamiento internacional, y hay 
que apoyar decididamente a la 
Empresa, con una concepción de 
libertad, sin caer en lós errores 
del exceso de intervencionismo 
anterior. 

No se puede frenar la inver
sión. Lo sucedido en el último pe
ríodo ha supuesto inmediatamen
te agravar el problema del nivel 
de empleo y ha restado una par
te de la capacidad potencial de 
recuperaciór de nuestra econo
mía. 

E l nuevo modelo económico de
be ser configurado con un senti-

tes, que en su mayoría se desti
nan a la exportación, y otra nue
va planta de metanol, producto 
que sustituye importaciones. 

Seguimos adelante con el pro
yecto minero de APIRSA, recién-
temente calificado de "obra gi
gantesca" por el Presidente del 
INI austríaco, en su visita a ins
talaciones españolas. APIRSA em
pezará a producir mineral en 
1978, sustituyendo también impor
taciones de cobre, plomo y zinc, 
y ya está en marcha un progra
ma, en el mismo complejo de Az-
nalcóllar, para producir 2 millo
nes de toneladas de ácido sulfú
rico, que se destinarán, funda
mentalmente, a la exportación. 

Junto a eslo, tenemos las ex
portaciones de tecnología, bienes 
de equipo y servicios, campo en 

el que con el apoyo de la pro
moción y financiación del Banco 
Central se han conseguido impor
tantes contratos para suministros 
de locomotoras, realizaciones de 
grandes obras públicas, aporte de 
ingeniería, contratación de bar
cos y una lista muy amplia de sa
lida de nuestros productos, tra
bajando nuestros empresarios, 
con imaginación y capacidad téc
nica, en un conjunto de países 
como Brasil, Argentina, Venezue
la, Argelia, Persia, etc. 

La inversión creativa es necesa
ria por todas las razones que ex
pongo, pero hay que advertir al
go más; si la Empresa privada 
abandona el campo, si la inver
sión se para, lós problemas eco
nómicos serán tan graves que el 
Estado tendrá que asumir una 

función que es incompatible con 
la economía de libre Empresa, 
Si el ahorro y los empresarios 
abandonan este terreno, que jus
tifica su misma existencia, cae
remos inevitablemente en tenden
cias estatificadoras o socializado» 
ras, que es preciso meditar con 
una gran seriedad. 

No están en juego sólo aspec
tos económicos y de creación de 
recursos, que creo sinceramente 
alcanzan un nivel más alto de 
bienestar y de eficacia en una 
economía libre, está en juego 
realmente lo que queremos' que 
sea la comunidad española, y cual 
es el límite que debe tener la 
gestión del Estado en los proce
sos productivos. 

1976 

INVERSIONES 

Saldo al 31-12 

S23.033,8 100,00 

1975 1976/75 

al 31-12 % Variación abs 

433.464,8 100,00 89.569,0 

CREDITOS 

Cartera Comercial 
Cartera Financiera y otras 

partidas 
Créditos 
Deudores en moneda 

extranjera 

368.175,0 

214,925,1 

54.454,0 
69.347,8 

29.448,1 

41,09 

10,41 
13,26 

5,63 

303.122,0 

173,409,5 

48.828,1 
63.665,5 

17.218,9 

69,93 

40,01 

11,28 
14,89 

3,97 

65.053,0 

41.515,6 

5.625,9 
5.682,3, 

12.229,2 

CARTERA DE TITULOS 

Fondos Públicos 
Otros valores 

83.499,7 

55.599,3 
27.900,4 

15,97 

10,63 
5,34 

69.832,6 

48.311,3 
21.521,3 

16,11 

11,14 
4.97 

13.667.1, 

7.288,0 
6.379.1 

INMOVILIZACIONES 

Mobiliario e Instalaciones 
Inmuebles 
Inversión Reservas y Fondos 

de Previsión 

10.567,5 

4.255,4 
4.308.7 

2.003,4 

2,02 

0,81 
0,83 

0,38 

7.448,6 

2.519,8 
3.785,2 

1.143,6 

1,72 

0,58 
0,87 

0,27 

3.118,9 

1.735,6 
523,5 

859,8 

BANCOS Y CAJAS DE AHORRO 60.791,6 11,82 53.061,6 12,24 7.730,0 

E l Banco Central, en 1976, ha 
aumentado sensiblemente su Coe
ficiente de Inversión sobre re
cursos, y su crecimiento en ci
fras absolutas y relativas es uno 
de los más altos de las Entida
des de crédito españolas. Utili
zamos para ello, como ya he di
cho, tanto nuestra propia capaci
dad, consumiendo en algunos mo
mentos el margen de liquidez que 
tradicionalmente venimos man
teniendo, como la captación de 
recursos del exterior a través 
de nuestra organización interna
cional. 

Las inversiones en nuestro Ba
lance aumentan en 89.500 millo
nes, de los que 65.000 correspon
den a ampliaciones del volumen 
de crédito y descuento, más de 
6.000 al incremento de nuestra 
Cartera de Valores y más de 
7.000 millones a nuevas suscrip
ciones de Fondos públicos. 

A l analizar el incremento de 
nuestras inversiones, pueden ob
servar en la Memoria el gran 
peso que en este Banco tiene la 
Cartera Comercial, con 41,000 mi
llones de aumento, y 214.000 de 
inversión a fin de ejercicio. Esta 
tipicidad define claramente nues
tra característica predominanté 
de Banco comercial, y más acu
sada en este año, porque al au
mentar las tensiones monetarias 
provocadas por la inflación, que 
supusieron fuertes distorsiones 
en la evolución normal de los 
circuitos comerciales de las Em
presas, el Banco hizo un consi
derable esfuerzo para reducir los 
problemas de liquidez de sus 
clientes. 

Las tensiones monetarias se 
fueron agudizando durante él 
año, presentando sus caracteres 
más dramáticos a principios del 
verano. La autoridad económica 
tuvo que tomar medidas y aten
der a la creación de medios de 
pago, para evitar situaciones 

anormales de las Empresas, que 
se presentaban en cadena y con 
efectos poco controlables.. 

E l Banco Central, en los mo
mentos de mayor tensión, fue fiel 
a los compromisos adquiridos. 
De esta forma, nuestros clientes 
han podido calibrar la seriedad 
con que mantenemos nuestra po
lítica de apoyo, sin dejar que re
percutiera en ellos el problema 
de liquidez que estaban atrave
sando la Banca y el país 

En la rúbrica de créditos en 
póliza o en letra, el aumento es 
de 11.000 millones de pesetas, al
canzando los 123.000 millones de 
inversión. Sorprenderá q u i z á s 
que, a pesar de los amplios pro-
gramas de desarrollo de las Em
presas que giran en la órbita del 
Banco Central y de las importan
tes realizaciones puestas en mar
cha en 1976 y en los ejercicios 
anteriores, el aumento dé nuestra 
Cartera de Créditos no sea mu
cho más fuerte. 

Ello es así, porque la acción in
dustrial procuramos desarrollarla 
con planteamientos financieros 
bien definidos, para que cada pro
yecto y cada Sociedad tenga Una 
estructura dé capital y de recur
sos externos equilibrada desde el 
mismo origen. Se buscan las fuen
tes del dinero en el mercado de 
capitales, en la financiación de 
proveedores, e incluso en el cré
dito exterior, de forma que no 
pese; sobre el Banco la carga de 
financiar un volumen de inver
siones tan fuerte.. 

Podemos mantener ante ésta 
Junta que las Sociedades- del 
Grupo industrial del Banco Cen
tral están prácticamente equili
bradas entre los recursos que 
aportan por sus saldos de tesore
ría y las financiaciones que han 
recibido del Banco, y nos dan un 
volumen de movimiento banca-
rio qué en estos momentos está 
próximo a los 20 000 millones dé' 
pesetas mensuales, por su factu

ración en el interior y en el ex
terior. 

FINANCIACION Y PROMOCION 
DEL COMERCIO EXTERIOR 

• A través de nuestra red exte
rior de las Sucursales de París y 
Londres y de la acción del Depar
tamento Extranjero, se hah con
seguido recursos importantes, a 
corto y largo plazo, del mercado 
internacional, para atender finan
ciación de exportaciones y pro
gramas de inversión. 

L a rúbrica de préstamos en 
moneda extranjera aumenta en 
12.000 millones, superando los 
29.000 millones de pesetas en to
tal. Este es Uno de los servicios 
más importantes que el Banco ha 
prestado a su clientela y al sis
tema de exportación español en 
general. 

E l ejercicio que comentamos ha 
sido particularmente interesante 
en la financiación y promoción 
del comercio exterior, por parte 
del Banco Central. Dentro de 
nuestra inversión crediticia en 
pesetas, cerca de 14.000 millones 
corresponden a la suma destina
da a financiación de exportacio-
nés en el Coeficiente de Inver
sión, a tipo de interés preferen-
te, representando cerca del 4 
por 100 de nuestra inversión to
t a l Ustedes conocen que el Go
bierno ha establecido hace pocos 
días un porcentaje obligatorio 
del 3 por 100, que tenemos am
pliamente superado. 

Otro volumen de 20.000 millo
nes de pesetas más fue destina-

• do a financiar exportaciones de 
bienes no computables en el Coe
ficiente especial, y establecimos 
líneas de crédito para determi
nados pauses y en operaciones 
singulares qué sólo podían ser 
utilizados bajo la . base do expor
tación española. Entre ellas, des
taca la que formalizamos con el 
Banco de Brásü, qué ha supera-
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do los 3.000 millones de pesetas 
y ha permitido conseguir impor
tantes contratos de suministro de 
bienes de equipo, material móvil 
y otros productos. 

Lanzarnos decididamente a ca
nalizar financiación exterior y 

apoyar las exportaciones españo
las, creo que ha sido uno de los 
aciertos más significativos que el 
Banco ha tenido en 1976 y una 
contribución eficaz y de gran re
percusión en la problemática eco
nómica actual del país. 

DISTRIBUCION DE LA INVERSION POR ACTIVIDADES 
(Datos en millones de pesetas) 

Total Inver. al 31 Dbre. 1976 

Millones de ptas. % 

SECTOR PRIMARIO Y SU TRANS
FORMACION 87.488,7 25,84 

Agricultura, Ganadería y recursos 
naturales 17.185,9 5,08 

Industria de Alimentación y de trans
formación de recursos naturales 70.302,8 20,76 

SECTOR INDUSTRIAL 145,410,9 42,94 

Industrias Químicas 18.280,5 
Metalurgia y Siderurgia 22.772,8 
Industrias Mecánicas 63.570,6 
Construcciones y Obras Públicas 31.501,9 
Energía 9.285,1 

SECTOR SERVICIOS 105.721,1 

Servicios Industriales y personales 36.328,1 
Transportes, Comercio y Hostelería 56.313,2 
Créditos Personales 13.079,8 

TOTALES 338.620,7 100,00 

PROGRAMAS DE DESARROLLO 
GANADERO Y DE VIVIENDAS 

SOCIALES 
Deseo destacarles dos progra

mas, de operaciones más singula
rizados que hemos puesto en 
marcha en 1976 y tendrán efectos 
interesantes a lo largo del actual 
ejercicio. 

Se refieren a nuestra partici
pación en el I I Programa de 
Desarrollo Ganadero, que va a 
permitir atender la mejora y 
creación de explotaciones agrí
cola-ganaderas para fomentar es
te sector interesante en la pro
ducción nacional. 

E l otro programa es de vivien
das sociales. E l Banco dará prés
tamos a quince años y a tipo pre
ferente de interés. Hemos fir-
mado el primer convenio con el 
Instituto Nacional de la Vivienda 
y se van a aportar 10.000 millones 
de pesetas en los próximos años. 
Se trata de una financiación de 
marcado carácter social, porque 
sólo puede llegar a personas con 
un nivel de ingresos modesto, y 
para el destino exclusivo de dar 
acceso a la propiedad de la vi
vienda. 

8.250 MILLONES DE PESETAS 
INVERTIDOS EN BOLSA EN 1976 

En Fondos Públicos hemos al
canzado una cifra de 55.500 mi
llones de pesetas, con aumento 
de más de 7.000 millones en el 
año. Con ello hemos atendido al 
sector público dentro del Coefi
ciente de Inversión y su cuan
tía representa el volumen que el 
Banco Central aporta al 4,5 por 
100 de interés para nutrir de 
fondos al crédito oficial. Esta es 
también una contribución para-
fiscal, por cuanto existe un lucro 
cesante muy importante, que que
da en beneficio del propio Esta
do, ya que no se corresponden 
los tipos de interés que paga a 
la Banca privada con los que per
cibe la Banca oficial de sus pres
tatarios. 

L a Cartera de Valores Indus
triales ha tenidp un aumento de 
6.379 millones, alcanzando a valo
res contables cerca de 28.000 mi
llones de pesetas. 

Permítanme hacer alguna ob
servación con respecto a este ca
pítulo, porque se ha acusado este 
año a la Banca de influir en la 
situación de la Bolsa, enajenando 
sus Carteras de Valores. 

Podemos decir, al menos en el 
Banco Central, que no sólo no se 
han vendido valores, sino que se 
han atendido ampliaciones de ca
pital y se han adquirido masas 
de títulos, en cifras superiores a 
los 6.000 millones de pesetas, en 
tiue aumenta nuestra Cartera, y 
Í>or cerca de 2.000 millones, que 
incrementan las Sociedades de 
Inversión que giran en su órbita 
financiera. 

Según se pone de manifiesto en 
ia Memoria, entre el Banco Cen
tral y otras Sociedades de Carte-

f a promocionadas por el Banco, 
fe inversión a valores contables 
supera ios 47.000 millones de pe

setas y durante el año se ha in
crementado en 8.250 millones de 
pesetas, como aporte de esta En
tidad a las Empresas a través de 
los valores mobiliarios. 

Hemos llevado esta política por
que creemos, con pleno conven
cimiento, que la depresión de los 
cambios es desproporcionada, a 
pesar de la crisis económica, y 
está influida por factores socio
lógicos, más que económicos, que 
sitúan la valoración bursátil de 
las Sociedades por debajo, en mu
chos casos, de lo que puede ser 
razonablemente el valor liquida-
tivo de sus bienes. 

Deseo advertir ante ustedes, 
que constituyen uno de los gru
pos de inversores más importan
te del país, y que siguen ia mar
cha de ia Empresa fuertemente 
vinculados a su gestión, el enor
me peligro que para la configu
ración social del país y para el 
principio de economía de libre 
empresa supone este deterioro 
de las cotizaciones bursátiles. 

Depreciar tos valores sobre la 
base de rumores e inquietudes, 
creando temores al ahorrador pa
ra que se abstenga de invertir, 
perjudica los programas de des
arrollo y ampliación de Socieda
des, deteriora el ahorro realiza
do con gran esfuerzo y, sobre to
do, puede dejar las Empresas a 
merced de las veleidades de cual
quier programa político, que en
contrará un campo fácil para con
trolar las Empresas y el sistema 
de producción. 

Recientemente, un eminente 
financiero francés, en diálogo pú
blico con un destacado político, 
preguntaba: "¿Estimaría usted des
leal que, después de haber sobre
cargado a un caballo de carreras 
se tomase como pretexto sus ma
las prestaciones para comprarlo 
a vil precio?". Esta pregunta creo 
que también es válida ante lo 
que está pasando en nuestro país. 
Es un tema muy serio, que pen
samos no ha sido abordado con 
la fuerza y el rigor que, por su 
trascendencia social le correspon
de, más bien, incluso, nos hemos 
recreado en provocar nuevos as
pectos que complicarán algo más 
la cuestión y desconcertarán al 
ahorro, orientándolo a abandonar 
el mercado de valores. 

RECURSOS TOTALES: 543.000 
MILLONES DE PESETAS 

Pasando a comentar el capítulo 
de recursos, nuestro incremen
to total ha sido de 87.000 millo
nes de pesetas, de los que 51.000 
corresponden a recursos de clien
tes, 29.000 a depósitos de Entida
des de crédito del exterior y del 
interior, y 6.600 aL aumento de 
nuestros recursos propios. 

E l total de recursos al 31 de 
diciembre del Banco Central, al
canzaba én nuestro Balance la 
suma de 543.000 millones de pe: 
setas, que, a su vez, se descom
ponían en 435.000 de los saldos 
de nuestros clientes, 68.000 de 
Entidades de crédito, con uh 
gran peso del sector exterior, y 

Los recursos de clientes pre
sentan una distribución entre los 
distintos tipos de cuentas, que 
mejora en algunos puntos la 
composición del año anterior, en 

cuanto a que se reduce el peso 
de los depósitos a plazo, en be
neficio de las cuentas de ahorro 
y de las cuentas a la vista. 

Hemos llevado a cabo un es

fuerzo muy importante en el sec
tor de Instituciones de cré
dito, fundamentalmente en el ex
terior, con resultados que han 
sido francamente satisfactorios. 

1976 1975 1976/75 

Saldo al 31-12 Saldo al 31-12 Variación absoluta * 

RECURSOS 543.919,0 100,00 456.890,4 100.00 87.028,6 

PROPIOS 

Capital 
Reservas 
Remanente 

39.636,8 

18.735,9 
20.900,8 

0,1 

7,29 

3,45 
3,84 

32.971,6 

15.613,2 
17.358,0 

0,4 

7,22 

3,42 
3,80 

6.665,2 

3.122,7 
3.542,8 
— 0,3 

AJENOS 435.450,3 

Cuentas a la vista 171.277,6 
Cuentas de ahorro 112.766,8 
Cuentas a plazo 134.389,1 
Cuenta's en moneda extranjera 17.016,8 

80,06 

31,49 
20,73 
24,71 
3,13 

384.191,2 

150.825,7 
93.240,4 

125.342,3 
14.782,8 

84,09 

83,01 
20,41 
27,43 
3,24 

51.259,1 

20.451,9 
19.526,4 
9.046,8 
2.234,0 

BANCOS Y CAJAS DE AHORRO 68.831.9 12,65 39.727,6 8,69 29.104,3 

* Datos en millones de pesetas. 

39.600 de nuestro capital y re
servas. 

E l Banco ha mantenido, con 
plena confianza, una decisión 
fundamental: la de mantenerse 
dentro de la legalidad vigente en 
cuanto a los tipos de interés con 
que retribuye sus saldos acree
dores. 

Las prácticas anormales que ve
nimos denunciando han tenido 
en 1976 una generalización real
mente alarmante. Creemos que 
se está perturbando el mercado 
del dinero, porque el extratipo 
pasivo hace aparecer inmediata
mente el extratipo activo, y se 
altera toda la estructura del Ba
lance y la solidez de los resulta
dos, con gran repercusión en las 
Empresas inversoras. 

E l Banco Central, en este año, 
ha consolidado su posición en el 
mercado y ha fortalecido, aún 
más, la sanidad de su Balance, 
como veremos al comentar más 
adelante los resultados del ejer
cicio. Sabe que de esta forma ha 
podido limitar su desarrollo mo
mentáneamente, pero cree que 
así, como gran Institución, ha 
mantenido la ortodoxia de un 
mercado que ha de ser, funda
mentalmente, transparente, por
que estamos en Instituciones cu
ya trayectoria sólo puede con
templarse con visión de futuro. 

GRUPO BANCARIO NACIONAL 
E INTERNACIONAL 

E l Banco Central, como ustedes 
conocen, es cabeza de un Grupo 
bancario nacional e internacional, 
en el que se encuentran integra
dos el Banco de Fomento, prime
ra Entidad entre los Bancos in
dustriales creados al amparo de 
la Reforma Ranearía del año 
1962, y con vinculación oficial el 
Banco de Valencia, de honda rai
gambre regional en el país valen
ciano. 

En el exterior, contamos con 
el control total del Banco Popu
lar Argentino y participaciones 
importantes que nos hacen estar 
presentes en la gestión del Ban
co Arabe e Internacional de In - ' 
versiones y del Banco Eurolatino-
americano. 

E l Banco de Fomento, que este 
año ha absorbido al Banco Indus
trial de León, alcanza la suma de 
71.000 millones de pesetas en sus 
recursos totales, y el Banco de 
Valencia cierra el año con más 
de 46.000 millones de recursos. 

Considerando el conjunto de 
nuestro Grupo bancario nacional, 
se superan los 600.000 millones 
de pesetas entre recursos propios 
y depósitos de clientes. Es una 
potencia financiera a nivel euro
peo, que nos permite contar con 
posibilidades operativas en com
petencia internacional. 

De nuestras participaciones ex
tranjeras, lo más destacable ante 
esta Junta es la devolución del 
Banco Popular Argentino, por 
Decreto de la Presidencia de 
aquella República, que anula la 
Ley de Expropiación dictada du
rante el mandato del Presidente 
Cámpora. 
. E l Banco Popular Argentino 

vuelve a quedar bajo el control 
de nuestra gestión, con un total 
de recursos propios de 1.454 mi
llones de pesos nuevos y un vo
lumen de depósitos de clientes 
de 20.486 millones. Es hoy día la 

Entidad bancaria mejor capitali
zada de aquella República. 

L a plusvalía conseguida por el 
valor actual de este Banco sobre 
el costo de la inversión original 
es importantísima, A pesar de 
ello, yo destaco mucho más lo 
que representa como instrumen
to de penetración en el subcon-
tinente de habla hispana. En los 
próximos meses, abriremos Su
cursales del Banco Popular Ar
gentino en otros países de His
panoamérica. 

SE ALCANZARAN LAS 1.250 
OFICINAS EN SERVICIO 

A l cierre de 1976, nuestro Ban
co llegó a un total de 1.181 Ofi
cinas en servicio", que frente a 
las 948 existentes al iniciar el 
año, supone haber inaugurado y 
puesto en funcionamiento en do
ce meses 233 nuevas Dependen
cias. 

Tenemos ya en obras para pró
xima apertura, cerca de 60 Ofi
cinas más, con lo que nuestra 
red de Sucursales está próxima a 
alcanzar un número de 1.250. 

A l seleccionar estas instalacio
nes predomina fundamentalmen
te la idea de acercar el servicio 
al cliente, y el deseo de atender 
núcleos rurales o barrios perifé
ricos de zonas urbanas que antes 
estaban marginados de la activi
dad bancaria. 

Hay unos costos sociales implí
citos en las nuevas Oficinas, por
que, cubiertas ya las plazas im
portantes de las que estábamos 
ausentes, lo que justifica la ex
pansión es que el servicio ban
cario llegue al alcance de las ca
pas más modestas de la pobla
ción, tanto en su vertiente de 
depósito y servicio de caja y mo
vilización de fondos, como en el 
de presencia real ante comer
ciantes y empresarios modestos, 
especialistas, obreros autónomos 
y en los créditos de necesidades 
familiares y personales, que con 
una presencia efectiva en los 
mismos núcleos de población se 
desarrollan más activamente. 

18.735 MILLONES DE CAPITAL 
Y 20.900 DE RESERVAS 

Ep la Junta General Extraor
dinaria que acabamos de celebrar 
nos habéis dado vuestra autori
zación para ampliar el capital, 
en una o varias veces, hasta la 
suma de 9.367 millones de pese
tas, que esperamos utilizar a lo 
largo de los próximos ejercicios. 

Nuestro capital social, después 
de la ampliación realizada en no
viembre, se eleva a 18.735 millo
nes de pesetas y las Reservas, si 
aprueban la distribución de be
neficios que les proponemos, al
canzarán la suma de 20.900 mi
llones de pesetas. Durante el año, 
los 3.122 millones de pesetas de 
aumento del capital social se ven 
superados por los 3.542 millones 
que incrementan las reservas. 

Para el año 1977 pensamos con
tinuar en esta misma línea, procu
rando realizar ampliaciones de 
capital en cifras similares a las 
dotaciones a reservas que nos 
permita la cuenta de explotación, 
con objeto de mantener el ni
vel del dividendo, el equilibrio 
del balance y la capitalización de 
nuestra Sociedad. 

Los productos brutos del año 
se incrementan en un 20,48 por 

' 100, alcanzando la suma de 40.717 
millones de pesetas. Su tasa de 
desarrollo es incluso superior a 
la de crecimiento general de 
nuestro Balance, lo que demues
tra un mayor nivel de utilización 
de los servicios y de productivi
dad global de nuestr-i medios. 

Los gastos generales y de per
sonal alcanzan la muy importan
te cantidad de 13.793 millones, 
con aumento de 29,08 por 100, 
correspondiendo en su mayor 
parte a mejoras en la retribu
ción de nuestros empleados, tan
to por aplicación de los Conve
nios Colectivos como por mejo
ras voluntarias que se han ido 
concediendo. 

E l beneficio neto se ha cifra
do en 8.151 millones, con aumen
to del 21,76 por 100 sobre los 
6.694 millones que presentábamos 
en 1975. Es evidente una mejo
ra sensible de nuestra producti
vidad y el nivel de resultados nos 
permite considerar que la Empre
sa es sólida, sana y con una gran 

. capacidad potencial para gene
rar resultados positivos. 

Én la aplicación del beneficio 
hemos dado un peso importante 
a las amortizaciones, siguiendo 
en nuestra línea de fortalecimien» 
to, y se propone a la aprobación 
de la Junta la suma de 9? {. 
Uones, con aumento del / l 
por 100 sobre los 693 millones, 
que ya era una cantidad muy 
fuerte, amortizada el pasado año. 

Esta línea de fuertes amorti
zaciones, junto con la revaloriza
ción qué tienen nuestras inver
siones en inmovilizados y Carte
ra de Valores, permite conside
rar que las reservas tácitas del 
Banco suponen una cifra muy al
ta, en miles de millones, que no 
siempre son tenidas en cuenta, 
cuando se fija la cotización de la 
acción en Bolsa. 

A dividendo proponemos apli
car la cantidad máxima posible, 
dentro de la limitación legal que 
existe desde antiguo para las So
ciedades bancarias, y en valores 
absolutos tiene un aumento del 
27,54 por 100 sobre la aplicada en 
el año anterior. 

En cuanto a reservas, por re
sultados del ejercicio destinare
mos 2.900 millones, a los que hay 
que incrementar 642 millones más 
aplicados durante el año, con lo 
que el incremento total llega a 
3.542 millones de pesetas. 

En total, la capacidad de auto-
financiación generada por la En
tidad, teniendo en cuenta amor
tizaciones y reservas, asciende a 
4.526 millones de pesetas, segu
ramente una de las más altas de 
nuestro país y que, en propor
ción a los recursos propios, su
pone un índice muy alto de ge
neración de fondos. 

DISTRIBUCION DE LA RENTA 
NETA GENERADA 

Deduciendo de los productos 
brutos los costos de explotación 
y los gastos generales, el Banco 
Central ha generado una renta 
bruta de 19.136 millones. Esta es 
nuestra aportación, como Empre
sa, al Producto Nacional Bruto 
del país, y deseo llamarles la 
atención de que es una cifra si-

(PASA A L A PAG. SIGUIENTE) 
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Un jugador del At. Baleares, suspendido 
por diez partidos y otro del mismo club 

por tres encuentros DEPORTES 
M A D R I D , 13.— ( A L F I L ) . — E l 

Comité Nacional de Competición, 
de la Real Federación Española de 
Fútbol en su reunión correspon
diente al día de hoy, ha adoptado, 
entre otros, los siguientes acuer
dos: 

P R I M E R A D I V I S I O N 
Jugadores: 

Suspensión.— Por un partido, 
Pérez Boixaderas (Salamanca), Cor-
tabarría Abarrategui (Real Socie

dad), Ferreira Resende Alves (Sa
lamanca), Sabaté Msrcade (Betis), 
Rodríguez de la Concepción (Ra-
cing). Rodríguez Gutiérrez (Zara
goza), . Triosi Couto (Hércules), 
Martínez Diarte (Valencia), Páez 
Martín (Las Palmas), Torres Calvo 
(Málaga), Bengoa BeVlez (Elche), 
y Blanco Blanco (Sevilla), por acu
mulación de amonestaciones. 

' A uxiliares: 
Amonestación y multa.— Mur 

Ferrer (Barcelona), por acceder al 
terreno de juego sin autorización 
arbitral. 
Clubs: 

LUGO JUVEML 
Se pone en conocimiento de los 

jugadores, a continuación relacio
nados, se personen mañana, vier
nes, a las ocho de la tarde, en el 
locaL del Lugo para tratar asuntos 
de interés deportivo, con motivo 
del próximo comienzo de la copa 
de juveniles: 

Astariz, Carlos Neira, Manuel 
López, Lámela, Castro Valiña, Ote
ro Reguera, Besteiro, Bao, Puebla, 
Fraga, Manuel Real, Ricardo, Vilia-
marín, Abuín Vila, Neira López y 
Mato Lenco. 

Imponer multa al Valencia C. F . 
y R . C. Celta, por lanzarse objetos 
al terreno de juego resultando al
canzados componentes del equipo 
arbitral. 

SEGUNDA D I V I S I O N 
Jugadores: 

Suspensión.— Por un partido, 
Martín López (San Andrés), Vales 
Mosquera (Coruña), Salas Tavira 
(Córdoba), García Mosquera (Ge-
tafe), y Monterde Estévez (Jaén), 
por acumulación de amonestacio
nes. 

T E R C E R A D I V I S I O N 
Jugadores: 

Suspensión.— Por diez partidos, 
Palou Sanz (At. Baleares), por agre
sión al árbitro; por tres partidos, 
Mas Llovera. (At. Baleares), por 
insultar al colegiado; por un parti
do, Menéndez Frechilla (Gijón) y 
Menéndez Alcázar (Caudal), por 
acumulación de amonestaciones. 
Clubs: 

Imponer multa al C. D. At. Ba
leares, por lanzarse objetos, resul
tando agredido el colegiado en el 
túnel de acceso a vestuarios, y ca
recer de servicio médico en sus ins
talaciones. 

Multar al C. D. Eldense, por in
cidentes graves dél público, consis
tentes en lanzamiento de objetos y 
acceder espectadores al terreno de 
juego, lo que determinó la suspen
sión del encuentro antes de su nor
mal terminación; apercibiéndole 
con la clausura de su campo si se 
reiteran hechos de análoga natura
leza. Dar por finalizado el encuen
tro con el resultado técnico de 
C. D; Eldense (uno) - R . Mallor
ca (uno), obrante en el momento 
de su suspensión. 

A L IGUAL QUE EL ENTRENADOR... 

García Pena también cree que se está 
a tiempo de lograr la Segunda T 
• CASI SEGURO: EL LUGO SE DESPLAZA EL DOMINGO A FERROL 
# Se conmemorarán las bodas de plata de la seo edad rojiblanca 

García Pena regresó de Ma
drid. Y todavía le dura el dis
gusto de Mieres. También el 
presidente reconoce que en el 
"Hermanos Antuña" no se hiló 
fino: 

--Las cosas no nos salieron 
bien, pero es mejor olvidarlo. 

Va a reunirse con los jugado
res. Va a exponer la situación. 
Quiere hablarles claro: 

--Porque creo que todavía es
tamos a tiempo de alcanzar una 
de las plazas para la Segunda 
"B". S5é que no es fácil, pero 
también confío en el equipo. 
Que no olvide la afición que ga
nando un partido fuera puede 
ser suficiente. 

No obstante piensa que lo más 
perentorio es ganar al Arosa, 
próximo rival en el "Angel Ca
rro" el día veinticuatro. 

JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS DEL 
BANCO CENTRAL 

(VIENE DE L A PAG. ANTERIOR) 

milar a la de nuestro capital so
cial. E l año pasado, la renta bru
ta generada se elevaba a 15.368 
millones, por lo que ha tenido un 
aumento del 24,51 por 100. 

Esta renta generada se distri
buye entre los distintos partíci
pes de la Sociedad: accionistas, 
personal, el Estado y la propia 
Empresa, por la vía de la auto-
financiación. Excluidas las amor
tizaciones y reservas, se han des
tinado: a gastos de personal. Se
guridad Social, Mutualidad, etc., 
es decir, todos ios conceptos que 
dependen de la retribución sala-
rlal, 10.241 millones, con au
mento de 2.148 millones; a divi
dendo neto al accionista 1.638 
millones, con aumento de 241 mi
llones y a Impuestos al Estado 
3.374 millones, con aumento de 
1.058 millones. 

Y termino con una breve con
sideración sobre la cotización de 
nuestras acciones. Para ello voy 
a comentarles un ratio interna-
cionaimente admitido, que es el 
del precio que se paga en Bolsa, 
al comprar una acción, en rela
ción con cada peseta de benefi
cio neto que la Sociedad obtiene, 

i E l Per en el año 1973 en el 
Banco Central era de 23,73, es 
decir, por cada peseta de bene
ficio que obtenía una acción, se 
pagaba a precio bursátil 23,73 pe
setas. Sobre la cotización al 31 
de diciembre de 1976, con los re
sultados a ésta misma fecha, el 
Per es de 13,56. 

Esta es nuestra Institución y 
éstos han sido los resultados de 
nuestra gestión, que hoy presen
tamos a la consideración de la 
Asamblea. Estamos atravesando 
un periodo difícil y confuso en 
et que es preciso mantener se
rena la mente y abierto el áni
mo, para distinguir con claridad 
cuáles son las corrientes autén-
tlca* que van a configurar el 
fu^wo. . 

atentarnos mantener nuestra 
p^presa por encima de avata-
r*s coyunturales, que poco a po
co se irán sedimentado y única* 
mente nos preocupa que en es
tos momentos todavía no se está 
alcanzando a ver con claridad la 
necesidad de creación por et ca
mino de la inversión selectiva. 
Algo absolutamente vital, que ha 
de ser planteado como el gran 
objetive de nuestro pal*. 

Y no quiero terminar, porque 
ello es dé justicia, sin expresar 
la gratitud más sincera del Con
sejo a accionistas, a clientes y & 
todo nuestro personal. A los pri
meros por -su lealtad, a los se
gundos por su adhesión y a es
tos últimos por el esfuerzo rea
lizado en este último año. 

EXTRACTO DE LA MEMORIA 
Como viene siendo habitual, la 

Memoria contiene una amplia 
documentación, que recoge la 
actividad del Banco Central y su 
Grupo a lo largo del ejercicio. 
E l análisis de las cifras más re
levantes queda facilitado en gran 
medida por la, profusión de grá
ficos y cuadros comparativos. 

En este aspecto, la Memoria de 
este año incorpora como nove
dad informativa el Estado de Fi
nanciación y Empleos, relativo a 
los cinco últimos ejercicios, que 
permite apreciar el fuerte des
arrollo conseguido por la Enti
dad en el pasado quinquenio. 

Manteniendo la estructura in
terna de años anteriores, pasa a 
analizar los epígrafes de "Recur
sos Ajenos" e "Inversiones", des
tacando en este último apartado 
el fuerte esfuerzo inversor rea
lizado en cada una de las rúbri
cas y, muy especialmente, en la 
Cartera Comercial. 

E l capítulo destinado a la "Car
tera de Títulos" recoge la inver
sión por sectores, poniendo igual
mente de manifiesto el notable 
incremento producido en la Car
tera de Valores Industriales, que 
se eleva en más de 6.300 millo
nes de pesetas. 

A continuación, se pasa revista 
a una serie de Empresas de las 
más caracterizadas del Grupo, 
entre las que se cuentan Anda
luza de Piritas, S. A., Compañía 
Española de Petróleos, S. A., Es
pañola de Inversiones, S. A. y 
Dragados y Construcciones, S. A., 
cuya marcha durante el último 
año ha sido plenamente satisfac
toria. 

El capítulo destinado a "Servi
cios" incluye el total de cobros 
y pagos efectuados por el Ban
co, que han superado los 11,5 
billones de pesetas, con incre
mento próximo a los 3 billones 
sobre el mismo concepto en el 
año 1975. 

Indica, asimismo, cómo el vo
lumen total de documentos ne

gociados estuvo próximo a los 
45 millones, por un importe de 
1,5 billones de pesetas, mante
niendo, por otro lado, el primer 
lugar por el volumen de docu
mentos negociados a través de 
las Cámaras Oficiales de Compen
sación Bancaria. 
, Durante el año se incorpora
ron a la red 233 nuevas Oficinas, 
cifra que se eleva a 409 si se con
templa el último bienio. 

Tras comentar la evolución de 
los Servicios de Organización y 
de Valores, en línea similar a 
los restantes apartados, finaliza 
este capítulo dedicando unos ren
glones a la participación del Ban
co en los Programas de Desarro
llo Ganadero y Viviendas Socia
les. 

Informa, asimismo, de los Ban
cos vinculadós, tanto en el inte
rior como de aquellos otros aso
ciados en el extranjero, sin de
jar de destinar un capítulo al 
apartado de "Actividad Interna
cional", cuya evolución en el úl
timo ejercicio ha sido particular
mente brillante, como lo demues
tra el hecho de que el volumen 
total de operaciones realizadas 
se haya elevado a 1,058.800 millo
nes de pesetas, distribuidos en
tre más de 4 millones de opera
ciones. Se destaca aquí la eficaz 
actuación de las Sucursales si
tuadas en Francia y Londres y 
la ya inminente apertura de la 
de Nueva York. 

Prosigue la Memoria con los ca
pítulos ya habituales de "Accio
nistas", cuya cifra se sitúa en 
189.700, con aumento de 12.400 
durante el año; "Fondos Pro
pios", en el que merecen desta
carse los 4.500 millones de auto-
financiación aplicada en el año, y 
el capítulo de "Resultados". 

Termina la Memoria con un ca
pítulo dedicado al personal, en 
el que se observa que el 25,7 por 
100 de la plantilla está compues
ta por jefes y apoderados, tras el 
que se insertan los documentos 
legales y la red de Sucursales y 
Agencias Urbanas. 

APROBACION DE ACUERDOS 

Tanto en la Junta General Or
dinaria como en la Extraordina
ria, que se había celebrado pre
viamente, los acuerdos fueron 
aprobados por aclamación y una
nimidad de todos los asistentes. 

P R O B A B L E : E L DOMIN
G O A X E K R O h 

Les anticipábamos ayer la po
sibilidad de que el Lugo se das-
pla¿ase el domingo a Ferrol pa
ra jugar un amistoso en el "Ma
nolo Kivera". Bien, pues lo más 
prooable es que si, que el Lugo 
acuna a la ciudad departamen
tal, aunque Lámelo recomendó 
descanso, porque también acon
sejó no ir a Monforte: 

—Creo que el equipo está so
brecargado de partidos y nos 
vendría bien descansar. No obs
tante si el presidente o la direc
tiva ordenan otra cosa, son los 
que mandan. 

A última hora el presidente 
nos comunicó que le hablan lla
mado los directivos del Bacing. 

—¿Y qué? 
—Bueno, hasta mañana —por 

hoy— no puedo concretar, pero 
lo más seguro es que sí, que va
yamos, entre otras cosas porque 
debemos un partido al Ferrol, 
de cuando vino al "Angel Ca
rro" en la pretemporada, y tam
bién pensando en que acuda de 
nuevo para participar en él 
Triangular de las bodas de pla
to. 

--¿Se celebran este año? 
—Sí, puede que en la pretem

porada. Queremos montar un 
torneo en condiciones. Com-

prendo la recomendación del 
entrenador, e incluso la com
parto, pero tenemos que aten
der a nuestras obligaciones. 

E L L U O O EN LA P R E N 
SA ASTURIANA 

La Prensa asturiana no elogia 
que digamos el paso del Lugo 
por el "Hermanos Antuña". T i 
to, en "La Región" de Oviedo, 
escribe: 

"Nuevo triunfo del Caudal, en 
esta ocasión ante el Lugo, que 
hemos de reseñar que ha pasa
do por el "Hermanos Antuña" 
con más pena que gloria. Ha si
do el "once" Incensé un equipo 
vulgar, que nada ha demostrado 
sobre el bien cuidado césped del 
estadio mierense. E l C a u d a l 
venció, pero en esta ocasión no 
convenció. Ha jugado mal el 
cuadro de Mieres, pero peor lo 
hizo el Lugo". 

Por su parte , "Q", en "La 
Nueva España", comenta: 

"Merecido triunfo a todas lu
ces, porque en el fútbol no bas
ta mover el cuero con cierta ha
bilidad en las zonas tranquilas. 
También hay que saber meterse 
en el terreno de la verdad y re
solver los compromisos. Eso Wroi 
el Caudal muchas veces, y eso 
no supo hacerlo el Lusro prácti
camente ninguna vez". 

MALOCA 

Breitner al Eíntracht Braimschweig de 
Alemania Federal 

MADRID, 13.— ( A L F I L ) . — E l 
futbolista del Real Madrid, Paul 
Breitner, de nacionalidad alema
na, fue traspasado hoy al Club 
Eintracht Braunschweig, de la 
Bundesliga Alemana Federal, con 
efectos a partir del dia 30 de 
jimio próximo, techa hasta ia 
que permanecerá al servicio del 
club madridlsta, iníormó hoy a 
" A l f i l " un portavoz oficial del 
equipo de la capital de Espa.ña. 

E l portavoz no informó sobre 
las condiciones económicas del 
traspaso. 

Paul Breitner, que conquisto 
el título mundial de fútbol de 
1974, con la selección alemana, 
Jugando como defensa, llegó al 
Real Madrid hace tres años, pro
cedente de su club alemán, el 
Bayern de Munich. 

¿KEEGAN AL MADRID V 
LONDRES, 13.— ( A L F I L ) . — E l 

traspaso por el Real Madrid de 
su jugador alemán Paul Breit
ner al Eintracht Braúnschweig, 
de Alemania Federal, ha sido 
acogido con gran interés en los 
círculos deportivos ingleses, ya 
que deja el paso libre a la anun
ciada transferencia al club ma-
dridista del extremo internacio
nal del Liverpool, Kevin Keegan. 

E l ficha je de Keegan por el 
Real Madrid, se lleva en gran se
creto, tanto por el club español 
como por el Liverpool, pero va
rios comentaristas deportivos 
londinenses anunciaron hasta la 
cifra en que había sido acorda
do el traspaso, 500.000 libras es
terlinas (900.000 dólares). 

Según las informaciones llega
das hoy a Londres, Breitner ha 
sido traspasado al Eintracht en 
400.000 libras esterlinas (700.000 
dólares), lo que amortizaría en 
gran parte el precio de Kevin 
Keegan. 

E n Anfield Road, 'Sede del L i 
verpool, continúan sin dar con
firmación oficial al traspaso, pe
ro se ha sabido que tanto Kevin 
Keegan como su esposa están ya 
recibiendo lecciones de español. 

£1 traspaso se efectuaría en el 

mes de junio, ai término ae i» 
temporada inglesa. 

L a salida de Breitner del Real 
Madrid, deja vacante uno dé los 
dos puestos que la actual regla
mentación permite para Jugado
res extranjeros en equipos espa
ñoles. 

Estos dos puestos en el Rea! 
Madrid pueden ser ocupados aho
ra por el danés Jensen y el i n 
glés Kevin Keegan, 

I L 

£1 Progreso 
En SAN PEDRO DE VIVE
RO. Se vende en el comer
cio de D. Julio Graaaílte 
Trobo. 
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DEPORTES 
" T I R O S A L P O S T E " 

La " V U Copa Presidente", en marcha 

Mañana, Escuela Sindical - Escuela de 
Comercio, en el Polideportivo OJE 

A pesar de haber ganado en 
Valencia, el Barcelona de Mi-
chels, sigue a cuatro puntos de 
un Atlético de Madrid, que a 
pinito estuvo de ser frenado por 
un lias Palmas técnico como 
siempre y rápido como nunca, que 
a decir verdad no mereció salir 
derrotado del Manzanares, donde 
los isleños han tuteado al líder, 
sm aplatanarse en ningún ins
tante. 

— • — 
Ocurre que los "azulgranas", 

a modo del que duerme en los 
laureles, o del cuento de la ci
garra, han descuidado su trabajo 
para última hora, y pensamos 
que, como dice el refrán, el 
tiempo es oro; y oro ha sido lo 
que han perdido los catalanes en 
sus salidas a Burgos, Salamanca, 
etc. Y tratar de rectixicar en 
cinco partidos lo que se dejó es
capar en toda una segunda vuel
ta, resulta harto difícil. 

— * — 
Claro que más difícil todavía, 

ha sido lo que le sucedió al At. 
de Bilbao, metido en plena faena 
de la UEi A, en Vigo. Resulta que 
a los "leones", que no han que
rido ganar en ningún momento, 
no íes ha sido posible perder... 

— • — 
Bueno, es que los jugadores del 

Celta, son todos unos "santos", 
y la verdad es que no es para 
menos, con Santomé, Sanromán 
y un Del Cura, es como para no 
hacer daño a nadie y desde lue
go menos para meter un gol en 
la puerta del contrario, porque 
eso de entrar en una "jaula" 
ajena no tendría nada de co
rrecto ni de moral, sobre todo 
cuando los porteros no dan per
miso apartándose del medio... 

— • — 
¡Hay que ver cómo está el fút

bol gallego, en Primera y Segun
da! De seguir así no sólo va a 
bajar de nivel, sino que va a per
der más adictos que algunos lí
deres pohticos cuando enjuician 
publicamente a ciertos partidos 
de la oposición. Nada, que "non 
damos unha no clavo". 

— • — 
Deportivo de La Coruña y 

Pontevedra, metidos en el pozo de 
los negativos tienen un oscuro 
panorama, y para colmo de ma
les, si es que éstos no se arre
glan antes, el último partido de 
Liga: Pontevedra - Coruña, en 

. Pasaron. ¡Casi nada, vamos...! 
— * — 

Nos da la impresión que los 
equipos gallegos tienen más ba
ches que las carreteras de la pro
vincia de Lugo, y que cuando tra
tan de esquivar uno, ya están 
metidos en el siguiente. Cierta
mente que la mejor solución no 
sería un rebaeheo, sino una cal
zada nueva. 

— • — 
Sin embargo, dentro de esa 

jornada negativa del pasado do
mingo, hay que citar ese partido 
de confraternidad habido en el 
estadio ferrolano. En el "Manuel 
Rivera", se ha dado una lección 
de regionalismo, ahora que esto 
está tan en boga, y es que %I 
Rácing, que ocho días antes ha
bía venido a Lugo a "asegurar el 
garbanzo", ha sido sumamente 
generoso con la S. D. Compostela. 
Para que luego digan que los ga
llegos no tenemos espíritu coope
rativista... 

. — • — ' 
Ha sido una fórmula magnífica 

para que los compostelanos acom
pañen a sus vecinos de Ferrol y 
Orense para la temporada próxi
ma, en Segunda B., de lo contra
rio los de "Santa Isabel" tal 
vez tuvieran que hacer compañía 
a otros clubs de etiqueta más 
humilde, al menos a la hora de 
contar taquillas, como por ejem
plo, Arosa, Gran Peña... y C. D. 
Lugo, 

— • — 
—ir para el C. D. Lugo, resig

nación, es lo que procede, ya que 
en Mieres no ha sabido explotar 
la mina, y ha sido el Caudal, 
más ducho en estas cuestiones 
"subterráneas", quien se ha He-

Por "CHAO DE ZARRíDO" 
vado el gato al pozo. Está visto 
que cuando no hay mimbres no 
hay cestero que valga. Y como 
dice el refrán gallego: "de mui-
ñeiro cambiarás, pero...". En es
te caso, cambiemos lo de molinero 
por entrenador. 

¿Qué dirán ahora los "anti" 
Viesca". Muchos que se autotitu-
lan "doctores", se echarán las 
manos a la cabeza, cuando nadie 
los vea —claro está— pero 10 cier> 
to es que ni contigo ni sin tí, co
mo dice la canción, vamos a nin
guna parte, que no sea esa nueva 
y "sugestiva" Tercera que nos es
pera, que serán un espacho más 
en nuestra órbita deportiva. 

Mientras tanto un Lemos que 
ganando por tres goles de dife
rencia, se ha permitido el "lu
jo" de empatar en Cangas, —co
mo para llorar!— se está acer
cando a nosotros más y más. 
Nada, que no podemos vivir uno 
sin el otro. ¡Lástima!, que no 
pudiéramos estar "unidos en la 
desgracia", emulando cierto film, 
la S. D. Sarriana y Vivero, C. F . 
Todo sería mucho más familiar.. 

Resumiendo que para la tem
porada próxima, seremos los amos 
como en aquella no tan lejana 
en que el equipo Incensé sólo ha
bía perdido en Barallobre. Bueno 
es que con estos rivales que tene
mos a la vista, es como para "no 
perder la cabeza" en ningún 

La " V I I Copa Presidente" de vo-
leibol, que organiza la Federación 
Lucense, comienza mañana su an
dadura. 

En el primer encuentro de este 
torneo que se disputará en el Po
lideportivo de la Delegación de la 
Juventud, a las siete y media de 
la tarde de mañana viernes, se 
enfrentarán Escuela Sindical y Es
cuela de Comercio. Dos escuadras 
que inician este torneo con verda
dero interés y con'verdaderas an
sias de triunfo. Dado que es el 
primer encuentro a jugar, sería 
muy problemático dar un favorito, 
ya que volvemos a recalcar que 
los dos equipos parten con muchas 
ilusiones en esta séptima edición 
de la Copa Presidente. 

momento. Claro que las taqui
llas... tal vez den motivo funda
mentado para echar esas llora
das que tanto se repiten por es
tos pagos. Todo un poema, que 
comenzará allá por el mes de sep
tiembre y que finalizará sabe 
Dios cuándo... 

ESCUELA DE COMER-
CIO-ATURUXO O.J.E., EL 
DOMINGO 

E l domingo se disputará el se
gundo encuentro de esta competi
ción. A las once de la mañana, en 
el Pabellón de la Juventud, el Es
cuela de Comercio y el Aturuxo 
O.J.E. medirán sus fuerzas. En
cuentro interesante donde ambos 
conjuntos tratarán de hacerse con 
los puntos que les permitan iniciar 
el torneo con aspiraciones. 

Los árbitros designados para di
rigir estos encuentros son: Miran
da y Jordán, para el prii iero e Illa-
nes y Eugenio para el del domin
go. 

APLAZADOS LOS ENCUEN
TROS DEL SANT-YAGO 

Los encuentros, que el sábado y 
domingo debía de disputar el 
Sant-Yago, quedan aplazados. 

Los motivos de estos aplazamien
tos, son dérivados de que el con
junto de la O.J.E. debe desplazarse 
a Asturias a disputar Un sector 
juvenil. 

m.-72XY42 HORCHA 
SANTANDER^ 

|QÜÍPQSpCT^5g 

Renauít-4 furgoneta sobreelevada acristalada. 

Renault 4 furgonetas 
para trabajar 

con mayor comodidad. 
COMODIDAD: Para que el trabajo resulte más eficaz, 

las furgonetas Renault-4 fueron concebidas para el con
fort de los usuarios. De ahí sus cómodos asientos, la sus
pensión independiente por barras de torsión, los amorti
guadores hidráulicos y la suavidad de su dirección de 
cremallera. 

Todo ello, impulsado por un "corazón" de 852 cm3. 
Potente. Robusto. Con reprise y rapidez para acelerar la 
marcha de su reparto. Y consumiendo poco: 6 litros cada 

100 Km., a 65 Km/h. de media, en terreno semiacciden-
tado. 

Observemos la amplitud de su puerta trasera, su gran 
espacio interior, el piso plano, a sólo 52 cm.. del suelo, la 
trampilla superior, exclusiva de Renault, que permite trans
portar los objetos de mayor altura. 

La utilización de las furgonetas Renautt-4 se amplía en 
sus características externas, gracias a la amplia super
ficie que ofrece para exhibir publicidad circuíante de su 
negocio. 

Renault 4 furgoneta . . 
Carga 350 kg. Altura útil 1,150 m. 

Volumen útil de carga 1,88 m3 

Sobreelevada 
Carga 425 kg. Altura útil 1,307 m. 

Volumen útil de carga 2,08 m3 

Sobreelevada acristalada 
Para carga o pasajeros. 
Cristales laterales deslizables. 

Facilidades de pago: 
Renault Financiaciones, S. A, 

RENAULT 4 furgoneta 
Un trío cargado de ventajas 
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DEPORTES 
Capón sigue siendo la única duda de Kubala, 
para el encuentro frente a Rumania 

Los integrantes de la selección española de fútbol se preparan, en el madrileño campo del Pegaso 
y a las órdenes de Kubala, para el encuentro que librarán el próximo sábado ante el equipo na

cional de Rumania. — (Foto CIFRA GRAFICA) 

MADRID, 13. — (ALFIL) . — Los 
jugadores de la selección española 
iban realizado hoy su segunda jor
nada de entrenamiento en el cam
po de la ciudad "Pegaso". 

L a sesión, al igual que ayer, co
menzó a las diez y media. 

Una vez finalizado el partido 
los jugadores se retiraron a las 
esquinas donde realizaron ejerci-" 
dos de pases de balón, mientras 
Kubala sometió a Miguel Angel y 
Arconada a un fuerte entrena
miento. , 

Sobre las doce finalizó el traba
jo y el seleccionador nacional, 
manifestó a "Alf i l" : 

" E l entrenamiento de hoy ha 
consistido en un calentamiento pa
ra que los jugadores se vayan 
preparando. La única duda en la 
alineación es el latera! derecho. 
Tengo que comprobar la reación 
que ha tenido Capón después del 
entrenamiento. Respecto a los de* 
más creo que podrán ser: Miguel 
Angel, Pirri, Benito, Camacho, 
Leal , Asensi, Villar, Churruca, 
Juanito y Rubén Cano". 

— E l lanzamiento de penaltys, 
¿qué jugador lo hará? 

— E l capitán del equipo va a ser 
P i r r i y él será el número uno en 
la cuestión de tirar penaltys. E l 
número dos será Leal o Churruca 
que van a ser los especialistas. 

—¿Cómo están los ánimos? 
—Los jugadores tienen gran en

tusiasmo y optimismo. Todos se 
van recuperando de sus molestias 
y tienen gran ilusión por repre
sentar a España y van a procurar 
hacer lo que puedan. Estos últi
mos días se recuperarán todos y 
esperamos hacer un buen papel; 

—¿Dificultades? 
— L a mayor dificultad es la cali

dad del adversarlo. Son 11 atletas 
muy buenos. Además van a jugar 
en su campo y se están preparan
do con gran Intensidad ya que sus 
entrenamientos, aparte de llevar 
ya muchos, son muy fuerte^. 

"Otra cosa que tenemos que te
ner en cuenta es el clima. Ayer 
hablé con Bucarest y me dijeron 
que hacír mucho frío y que para 
estos trec próximos días se espe
raban lluvias. Casi serían mejor 
las lluvias que las heladas, ya que 
con la lluvia el campo está mejor 
porque no se hiela 

—¿Duda en la selección? 
— L a única es Capón. E l doctor 

Delgado dije ayer que estaba bien 
y que aceptó bien la prueba; de 
todas formas veremos cómo se va 
desenvolviendo en los entrena
mientos. Lo que sí deben tener en 
cuenta los jugadores es que para 
mí es desagradable decidir y sólo 
puedo sacar a 11 a pesar de que 
ellos tiepen mucha ilusión. 

—Si no pudiese iugar Capón, ¿a 
quién sacaría? 

—No sé. Además todavía no 
puedo dfecu nada ya que aún no 

está decidido que no vaya a ju
gar. 

Kubala informó de los planes 
que la selección tiene para estos 
días. Esta tarde una reunión con 
los jugadores para charlar sobre 
los adversarios y buscar las situa
ciones en el campo de cada uno 
según la que ellos tengan en el 
club en el que están. Mañana 4 ó 
5 jugadores tendrán sesiones de 
masaje, y al mediodía saldrán pa
ra Bucarest. Pasado mañana ten
drán allí un ligero entrenamiento 
de una media hora. 

DURO ENTRENAMIENTO 
DE LOS SUB -21 

La selección española Sub-21, di
rigida per el preparador nacional 
Gustavo Biosca, se ha sometido 
esta mañana, en el campo del Mos-
cardó, a una dura sesión de en
trenamiento, que ha durado casi 
tres horas. 

" E l entrenamiento tenía que ser 
bastante duro, pues hay que con
tar con que algunos chicos no ju
garon ei domingo y lo necesita
ban. Además tuvieron todo el día 
de descanso. De todas formas, más 
que dura, la preparación de hoy 

ha sido variada", manifestó Bios
ca momentos antes de salir en au
tocar hacia el hotel donde están 
concentrados sus jugadores, junto 
con los del equipo "A". 

No faltó nadie a la calurosa ci
ta del Moscardó. l os porteros Man-
zanedo y Buyo; los defensas Mar
celino, Navajas.. Macedo, San José 
y Goicoechea; los medios Sánchez, 
Vitoria, Joaquín y Aracil; y los 
delanteros Mir, Dani, Idígoras, 
Juani y López-Ufarte, evoluciona
ron sobre el irregular césped del 
estadio "Gabino Jiménez", con un 
sol que apretó con fuerza, casi ve
raniego durante toda la mañana. 

Hubo de todo desde las habitua
les carreras y sprints, los ejerci
cios de toque de balón, entrena
miento por líneas, tiro a puerta, 
y también ejercicios de relaja
miento. 

Gustavo Biosca concederá esta 
tarde descanso a los jugadores y 
el resto de los días se dedicarán, 
igualmente, al reposo, con leves 
entrenamientos. La lista definiti
va para el partido, la dará a co
nocer el próximo viernes, tras ha
ber supervisado el estado de los 
selección Sub-21. 

En Monforte, presentación del Club Xeno 
MONPORTE D E LEMOS. — 

(De nuestra Corresponsalía, por 
M O U R E L O ) . 

E n el campo "Luis Bodegas", 
en partido amistoso de fútbol, se 
enfrentaron el equipo Valle de 
Lemos y el equipo Xeno. E n este 
partido hacía su presentación el 
Club Xeno, un equipo formado 
en el barrio de L a Florida, por 
Jóvenes jugadores. 

Es deseo de este recién fun
dado Club el participar en el 
Torneo de Promoción Deportiva, 
que según parece va a dar co
mienzo próximamente, en esta su 
segunda edición, dado el éxito 
del pasado año. 

Desde aquí, felicitamos a estos 
Jóvenes aficionados al fútbol del 
Club Xeno y les deseamos mu
chos éxitos en las competiciones 
en leus que intervengan. 

Por nuestra parte, sólo nos 
queda aguantar, si en nuestra 
ciudad, con tantos equipos de 
fútbol, tales como el Indepen
diente, el Arenas, el Valle de 
Lemos, el Chao, el Florida, ei 
Escultor, el Atlético Monfortino, 
el Ousénde, éste recién fundado 
Xeno y algún otro, todos ellos de 
fútbol modesto, no tienen dere
cho a poder disponer de un cam
po de fútbol, en donde poder rea
lizar por lo menos sus partidos. 
Creemos que ha llegado el mo
mento de que por quien cori-es-
ponda se tomen las medidas 
oportunas y que estos equipos 
modestos de nuestra ciudad, pue-:,. 

dan disponer no de ningún es-
tadium, pero sí de un simple 
campo de fútbol. 

Esperemos que esta nueva su
gerencia no caiga en saco roto 
como las anteriores o en sim
ples proyectos que es hasta el 
momento con lo que nos vienen 
endulzando a todos los amantes 
del fútbol modesto local. 

Murió Dave Gosling, 
el "rey" d e > 

velocidad 
LONDRES, 12.— ( A L F I L ) . — U n 

hombre cuya máxima ambición 
durante toda la vida fue superar 
el record mundial de velocidad, 
murió hoy en un accidente de 
carretera en Herts (Inglaterra). 

Dave Gosling de 30 años dise
ñador de ingenios mecánicos re
sultó muerto cuando su coche 
" M G " derrapó en una curva. 

Gosling diseñó un coche deno
minado "Blue star" ( E s t r e l l a 
azul) valorado en más de dos mi
llones de libras (3,4 millones de 
dólares), capaz de correr a una 
velocidad superior a los mil dos
cientos kilómetros por hora. 

E l vehículo debía ser impulsa
do por Un sistema basado en la 
propulsión, de los missiles bélicos. 

Un compañero de Gosling dijo 
hoy que la ambición de éste du-
cante ..toda su vida l ú e romper los 

Sorteo de los octavos de final de la Copa 

El Barcelona se enfrentará al 
vencedor del Celta-Córdoba 
MADRID, 13, (ALFIL). — Bajo la presidencia de Grego

rio Paunero, vicepresidente de la Real Federación Española 
de Fútbol, y con asistencia de los directivos Caravantes, Ba-
rrachero, Pérez Plá, Vara del Rey y el secretario general, 
Andrés Ramírez, se ha efectuado hoy en el domicilio social 
del organismo nacional el sorteo de partidos correspondien
tes a los octavos de final de la Copa de Su Majestad el Rey. 

El resultado ha sido éste: 
Valencia contra Hércules. 
Valladolid-Betis 
Huel va-Sal amanea 
Elche-At. Bilbao 
Real Sociedad-Español 
Barcelona contra vencedor del Celta-Córdoba 
Zaragoza-Las Palmas 
Sévilla-At. Madrid 

Los partidos de ida se disputarán el próximo día 27 en 
los campos de los clubs señalados en primer lugar, mien
tras que los de vuelta se efectuarán el 12 del próximo mes 
de mayo en los campos contrarios. 

E L ESTUDIANTES - COMERCIAL, 

EN LA LIGA NACIONAL JUVENIL 

Muchas fueran las trabas que encontró, muy poco el apoyo que 
le prestaron, pero al final consiguió alcanzar el objetivo: mante
nerse. Sí, porque la meta del Estudiantes-Comercial, no era otra 
que la de tratar de no perder la categoría que ostenta y que tanto 
aprecia, porque la cree importantísima para la promoción de sus 
jugadores. Lo consiguió a base de coraje, de lucha por todos los 
campos donde pasó, y de una absoluta perseverancia en la pre
paración de este joven equipo que tanto a prestigiado a nuestra 
ciudad por los sitios donde ha pasado. 

La Liga Nacional Juvenil, es una competición de suma impor
tancia, tanta, nos atreveríamos a decir, como la Tercera División. 
En esta categoría se forjan los valores de los clubs de Primera, 
Segunda y Tercera División. De algunos, porque no todos disfru
tan de este privilegio. Lugo ha tenido la suerte —y tiene— de 
contar con un equipo en esta competición, pero hasta la fecha nO 
ha sabido apreciar el valor y el mérito que ello tiene, dejando 
huérfano a un club que necesita mucho respaldo y que si —como 
dicen algunos— ha desertado alguna vez, es porque en otra parte 
le ofrecen ese apoyo que aquí no tiene. Y al hablar así, nos esta
mos refiriendo a esos jugadores traspasados al Deportivo de La 
Coruña, porque el Deportivo con el dinero que ha dado, le sub
venciona la competición a los lucenses, los muchos gastos que du
rante todo el año tienen, y porque en La Coruña, fue donde pri
mero se han fijado en los jugadores de la Comercial, haciendo 
bueno el dicho de que "nadie es profeta en su tierra". No se les 
puede culpar. 

Ahora, con todo merecimiento, han conseguido mantenerse, se
guir codeándose corólos grandes equipos del fútbol juvenil espa
ñol, seguir, de alguna forma, proporcionando prestigio a Lugo 
dentro del balompié. Hay que darles la enhorabuena, sin excusa 
de ninguna clase, porque el movimiento se demuestra andando y 
ellos, con sus muchos defectos y con sus innumerables virtudes, 
han conseguido lo que otros con mayores medios no han logrado. 
Y sino que se lo pregunten al Pontevedra, al Burgos, al Miño o al 
San Marcelo de León, equipos que han tenido que abandonar la 
categoría. 

Enhorabuena, pues, al Estudiantes-Comercial, porque ha dado 
una gran lección. 

M. M. 

Cruyff y Michels renovaron por el Barcelona 
BARCELONA, 13.— ( A L F I L ) . — 

Junto al anuncio de la renovación 
de Cruyff y Michels, la asamblea 
extraordinaria del Barcelona cele
brada esta noche sirvió para rea
firmar la posición de la junta di
rectiva en el famoso "affalre" Me
lero y apoyarla en la presentación 
de un recurso al Tribunal Conten
cioso Administrativo dei Supremo. 

límites de la velocidad pero mu
chos de sus. plane>3 debieron sus-
penderáe por falta de n^edios eco-
nónucos,, . 

Presidió don Agustín Montal, 
con toda su jünta directiva y asis
tió el presidente de la Federación 
Catalana de Fútbol, don Antonio 
Guasch, quien tuvo que oír en si
lencio ios ataques que en varias 
ocasiones dirigieron los compro
misarios al de la Nícional, Pablo 
Porta. 

También se aprobó la actitud de 
la junta en ios casos sancionados 
de Marcial y Rexach con respecto 
a lo cual lo que pidió un conjpro-
misarlo es que Rexach, "pár flvor, 
no se le traspase al Atlético de 
Madrid". 
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DEPORTES 
CASOS 

DESCANSO Y MEDITACION.- LAS 
¿SE MUERE EL BREOGAN?.- COACCIONES 

PRIMAZAS, PRIMAS Y PRIM 

TES GÜAS IOS H R EN DE EX 
ANSIOSOS PRESID EN TES. DE 

D E PABELLON ÜE? 
Este domingo no habrá fútbol de 

categoría nacional, y los equipos 
tendrán tiempo para descansar y 
¡meditar sobre los errores cometidos, 
aunque las jornadas que restan no 
sean demasiadas para recuperar el 
camino que se ha dejado de andar. 

Uno de estos equipos es el Ciub 
Deportivo Lugo, que no ha estado 
demasiado afortunado en las últi
mas dos jornadas, y que tiene un 
cometido que cumplir, si es que la 
suerte le acompaña un poco —mu-
cno diríamos nosotros— para mili
tar en nueva categoría. Es una pe
na que se hayan dejado, escapar es
tupendas ocasiones de sumar pun
ios, por errores propios y no por 
virtudes del contrario. Ahora, de 
aquí para adelante, un nuevo fallo 
sería el acabóse. Así que a descan
sar, meditar, pero mucuo ojo. 

— • — 
Una persona cambia de parecer 

sobre otra de la qué hablaba bien, 
en cuanto la Otra le da un punta-
Pié y la manda a paseo. Y esto pre
cisamente es lo que está sucediendo 
con algunos ex-jügadores del Ciub 
Deportivo Lugo, de los luciente
mente despedidos, que con su cam
paña «anti» están haciéndole mu
cho mal al Club, por distintos si
tios de la capital y provincia. Sus 
hirientes palabras hacia los muchos 
defectos que tiene la entidad, y 
que todos conocemos, están acaban
do con un buen puñado de adeptos 
que, por supuesto, no abundan. Y 
antes, cuando pertenecían al Club, 
todo estaba correcto y bien hecho. 
Así es este infectado fútbol. 

— • — 
¿Se muere el Breogán? Hombre, 

las muestras no son demasiado ha
lagüeñas. L a lamentable situación 
en que la postura de algunos aficio
nados ha puesto al Club, desanima 
cada vez más a los actuales directi
vos, no extrañándonos ni un ápice 
que para la temporada venidera la 
mayoría quieran dejar el cargo. Se-

BALONMANOS.0 CATEGORIA 

ría una pena, de acuerdo, pero de 
donde no hay no se puede quitar, 
y si la afición falla, ya se sabe que 
esto no puede seguir adelante. 

A ver- si : ahora, en los partidos 
dé Copa, \pá aficionados se identifi
can con el equipo, sino el desenlace 
final no será el de novela de «ro-
sas». . .' . . . ••• 

Como saben, se vienen celebran
do elecciones para los distintos co
mités de los deportes correspon
dientes en cada capital. Para unas 
actividades hay más y para otras 
menos candidatos, pero la cosa se 
va sacando hacia adelante. Pero 
también reina interés por ocupar 
las poltronas, y las pruebas así lo 
demuestran. Concretamente, nos
otros tenemos un amigo que fue 
coaccionado para votar por un ca
ballero, que tenía mucho interés 
en ocupar; una presidencia, y al fi
nal lo consiguió. Los sillones siguen 
apeteciendo. 

— • — 
Las primas en el fútbol están de 

moda. Las primas del Club Depor
tivo Lugo, por ejemplo, fueron te
ma nuestro recientemente. Estas 
primas al principio se pueden con
siderar primazas, siempre que el ju
gador consiga lo que le piden. Más 
adelante se quedan en simplemente 
primas, porque se van perdiendo las 
oportunidades —la marcha del L u 
go así lo demuestra—. Y luego se 
rebajan a primitas, porque el por-, 
centaje de posibilidadeis de cumplir 
el objetivo es mínimo, y por tal 
circunstancia si no se consigue no 
se percibe nada. Nuestros jugadores 
están en esta encrucijada. Pueden 
convertir en primazas, lo que va 
camino de no pasar de primita si 
es que no se asciende a la Segun
da B . 

— > — 
Decían que lo del Pabellón de De

portes se iba a arreglar, porque al
guien en él Ayuntamiento movería 

E L OLIMPICO MIXTO, A UN PASO 
DEL TITULO DE CAMPEON 

Faltan ya solamente tres jorna
das para que concluya el Campeo
nato Provincial Absoluto de Se
gunda Categorí? Masculina, y 
prácticamente todo está decidido 
ya. - / , 

Tal como pronosticamos ya des
pués de haberse celebrado las dos 
primeras jornadas, el Olímpico 
Mixto seré indudablemente el 
campeón, debiendo de ocupar la 
segunda plaza el equipo de la Ca
ja de Ahorros de La Coruña y 
Lugo. Por otra parte el equipo 
más goleidor es también el líder, 
pues el Olímpico Mixto que será 
sin lugar a dudas el nuevo primer 
categoría de la próxima tempora
da, ya que el ascenso lo tiene en 
el bolsillo, el cual merece, si bien 
la Ca.'.a de Ahorros de La Coruña 
y Lugo le ha dado muchas facili
dades a última hora para conse
guirlo, pues los banqueros poseen 
un bloque que áa poder contar 
con todos sus jugadores en todos 
sus compromisos, hubieran podido 
aspirar con sólida base al triunfo 
final, si bion los Jugadores del 
Mixto son gente muchísimo más 
joven, y más veteranos en estas 
lides. 

Por lo que a la cola se refiere 
tampoco nos equivocamos lo más 
mínimo. E l farolillo rojo parece 

OLIMPICO MIXTO 
CAJA AHORROS C. Y LUGO 7 5 0 2 
C. E. A B E L L A ... 7 4 0 8 
C. A. PROVINCIAL ... ... 7 3 1 8 
R. T. R ... 7 1 1 5 
BEGASA ... ... 7 0 0 7 

que inevitablemente será para el 
BEGASA, aunque confiamos ên 
que .ogren algún punto, ya que 
hasta el momento no han saborea
do las mieles del triunfo, si bien 
lo han rondado en varias ocasio
nes. '"' 

E l equipo de R.XR-> que era el 
otro candidato al farolillo rojo, 
parece que ha escapado de él ya 
definitivamente, tras el empate 
que consiguió, frente a la Caja de 
Ahorros, Provincial de Lugo, mien
tras que ésta, que se mostraba co
mo un bloque con aspiraciones, ha 
ido apagándose poco a poco, hasta 
el extremo de tomarse la competi
ción alguno de sus jugadores, un 
poco en broma. . 

Discreta hasta el momento la 
campaña de Abella, que ha sido y 
es un conjunto entusiasta que va 
a más en cada uno de sus encuen
tros, y que goza de una buena 
clasificación gracias a sus propios 
méritos, la tercera plaza, la cual 
casi con toda seguridad seguirá 
ocupando al final, siendo además 
de destacar, que es este el bloque 
menos goleado, si bien es cierto 
que también es el segundo menos 
realizador. 

Por el momento la clasificación 
general marcha así: 

J G E P F C Pto». 

7 7 0 0 120 68 14 +6 

eí asunto. De momento lo del Pa
bellón sigue igual, y a la pregunta 
de los aficionados al deporte: Del 
Pabellón, ¿qué?; tenemos que con
testar: Del Pabellón, ná. 

- M. M. 

firza, 
nuevo entrenador 

i 

L A OOiBUÑA, 18 .— (ALFIL) .— 
Juanito Arza ha firmado hoy 
contrato por el Club Deportivo 
de L a Coruña por lo que resta 
de 'temporada y siguiente 

E l nuevo entrenador del Co
ruña llegó hoy en avión. L a 
cantidad que percibitá no tras
cendió pero se rumorea que es 
alrededor de ios tres millones, 
de pesetas. 

Mañana, a las 11 de la ma
ñana, será presentado a ios j u 
gadores en el tscadio munici
pal de "Riazor" y.seguidamente 
dirigirá el primer entrenamien
to. , , . , , ,; 

J O S E I T O PRORROGA 
CONTRATO 

V I T O R I A , 13.— ( A L F I L ) . — 
E l Deportivo Alavés ha llega-lo 
a un acuerdo con Jos^íto, en
trenador del equipo, para; que 
prorrogue su compromiso por 
un áño más. Lo mismo ha hecho 
con el entrenador ayudante, 
Agustín Barcina. 

E l conjunto vitoriano de Se
gunda División, se encuentra 
actualmente sin presidente, pur 
haber presentado su dimisión 
recientemente, alegando asun
tos personales. 

Actualmente desempeña el 
cargo accidentalmente Hipólito 
Lalastra, quien ha presentado 
su candidatura para el cargo. 

86 
56 
73 
73 
45 

63 
51 
75 

10+2 
8 
7+1 
3—1 
0—6 

La Mutualidad Nacional de 
Empleadas del Hogar radica en 
las Sedes Provinciales del Ins
tituto Nacional de Previsión 
donde se podrá obtener toda 
clase de informaciones, así co
mo en la Sección Femenina del 
Movimiento. 

Informan las delegaciones > 
Agencias del Instituto Nacional 
de Previsión y la Sección Fe
menina del Movimiento. 

B O X E O 

AHORA RESULTA 01E 
NO TIENE i m i A PARA ROXEAR 

Europea de Boxeo ha caducado". 
Y el secretario de la Federación, Rubén Martínez confirmó la 

carencia de Ucencia actualizada de Evangelista para boxear. 
Esta tarde, el presidente de la Federación Española de Bóxeo, 

Roberto Duque, declaró a Alfi l : 
—Ayer, la Federación convocó a Kid Tunero, preparador de 

Evangelista, para que aportase cuantos documentos poseyera de 
su relación profesional con el bokeador. Tunero exhibió un con
trato de Evangelista; pero, en tanto Evangelista no tenga la na-
ciónalidad española de pleno derecho y la consiguiente licencia 
de la Federación, nosotros no. podemos opinar. 

Según siempre el señor Duque, la licencia de la E.B.U. de 
Evangelista caducó en septiei^bre- último y parece ser que falta 
el acto de juramento dew nacionalidad, para que eLpúgi'1 obtenga 
la naturaleza española. 

—Cuando se presente en la Federación exhibiendo algún do
cumento que acredité su nacionalidad española, como puede ser 
eí documento nacional de identidad o el pasapórtenle daremos la 
licencia federativa para boxear. Entre tanto, no podemos inter
venir. . , . . 

—No Obstante, el señor Martin Berrocal y Alfredo Evangelista 
han firmado un contrato en Nueva York para enfrentarse el día 
16 de mayo próximo que deportivamente no tiene validez, porque 
según el artículo ,33 de los reglamentos de la Federación Española 
el único que puede firmar contratos es el preparador-apoderado 
del boxeador, que en este caso es K i d Tunero," que tiene licencia 
española como 'preparador. 

—¿Como ha podido el Consejó Mundial autorizar esa pelea con 
Clay? 

—Ayer hablé con el presidente del Consejo, el mexicano José 
Sulayman, quien me dijo que, de acuerdo con el británico Clark 
y el italiano Piero Pini, miembros del Consejo, se había decidido 
que, a partir de marzo último. Evangelista figurara en el ranking 
mundial clasificador en décimo lugar, en lugar del decimotercero 
que es el que tenía en el pasado mes de febrero. 

Hay cosas, empero inexplicables, porque ¿cómo puede Piero 
Pini, secretario de la Unión Europeo de Boxeo, clasificar a un bo
xeador cuya licencia de la E B U ha caducado en .septiembre últi
mo? ^ . 

—Señor Duque, ¿se puede conocer su opinión personal sobre 
ese combate entre Evangelista y Clay? 

—Para mí, a sus 22 años y 16 peleas como profesional, es to
davía un inexperto, aunque un buen boxeador. Debemos conside-

OTE . PER 

HACIA UN CONGRESO NACICNAl 

D E C O O P E R A T I V A S 
E l cooperativismo español ha alcanzado un grado de madurez 

que no es preciso destacar, pues a la vista lo tienen: el incremento 
diario del asociacionismo campesino; el "boom" de las viviendas 
cooperativas que han alcanzado la cifra de seiscientas mil, en toda 
la nación; la creación permanente de entidades escolares; la pro
moción de cooperativas de consumo e industriales y. en fin, el 
nacimiento de otras dedicadas a los más diversos sectoreis. 

Es por ello y por la entrada en nuevo período tras un año 
de funcionamiento de la Federación Nacional de Cooperativas que 
hemos interesado la opinión, precisamente de su Vicepresidente, 
don Alfonso Vázquez Fraile para que nos ofrezca una impresión 
respecto al próximo futuro del movimiento cooperativista: 

—La Ley de 1942, fruto de un tiempo político —nos dice-^- ter
minó la marcha del cooperativismo durante más de tres décadas, 
pero fue superada a instancia de la base, por la T ey de 1974, en 
que ya se aventaba una nueva era. E l retraso en la promulgación 
del Reglamento de la nueva Ley. hace que algunas en
tidades cooperativas estén más cerca de la vieja que de la nué^ 
va Ley; Actitudes, comportamieptos y sistemas que fueron efica
ces en un tiempo no lo son ya sino todo lo contrario. 

—Ante esta situación ¿qué propugna? 
— L a celebración de un Congreso Nacional de Cooperativas, pro

puesta que fue recogida en el último Pleno de la Comisión Per
manente de la Federación Nacional, naturalmente, previa consul
ta á la base. 

—¿Cómo ha sido acogida esta celebración? 
— L a idea ha sido generalmente bien acogida entré los distin

tos sectores y niveles de nuestras estructuras cooperativas. En
tiendo, a título personal y como cooperativista de filas, despojado 
de toda representación, que ya es, tiempo de que se inicien las 
tareas del Congreso Cooperativo propuesto. 

—¿Cuál será el punto de partida? 
—Es urgente que, con la seriedad y garantías necesarias, se 

realice una encuesta a nivel de cooperativas, a través de sus res
pectivas uniones y Federaciones Provinciales; encuesta que debe
ría contener cuestiones relacionadas con los aspectos generales 
sectoriales y regionales del cooperativismo y que contemplaran 
la realidad crítica y los objetivos. A la vista del resultado de las 
encuestas se podría celebrar congresos por sectores y provincias, 
susceptibles de regionalización, a petición de las mismas coinci
diendo con un Congreso de cada sector, para culminar en el an
siado Congreso Nacional 

—Es un completo programa democrático. 
—Quienes como cooperativistas le dimos la importancia que 

trasciende a la palabra democracia, y la ejercitamos siempre y 
en momentos no usuales ni oportunos, consideramos que debe 
ser el exponente real para lumbrar las nuevas rutas —difíciles 
pero certeras— del cooperativismo en esta hora y en este país. 

CACHÓ-DALDA 
(Agencia SIS) 
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a n u n c i o s ñ o r o a i a n r a s 
Automóviles 

ACADEMIA A U T O GUIA. Apren
dizaje gazantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 73. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

íiUTOS GENARO compra-venta-
cambio, vehiculos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
ña. 122. Teléfono 21-83-87. 

AUTOS R A L L Y , compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19, Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Mo" forte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na. Vivero, Teléfono 56-06-11. 

AUTOS " M E N O R " Automóvi
les de ocasión con garantía y 
al precio más justo. Avenida 
Madrid, 5. Teléfono 22-39-27. 

i U T O S HERMANOS - VAZQUEZ, 
compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te 
léfono 21-44-26. 

A L V A U T O . Seriedad, garantía 
en compra-venta-cambio, toda 
clase modelos coches usados 
Calle Chantada. 7. Lugo. 218914. 
San Roque, 25. Ribadeo. 

FENDO caja camión, 5 metros, 
magnífica. San Roque, 58-Bajo. 

VENDESE Citroen D-S, 23, impe
cable. Telfs. 21-51-07 y 22-16-75. 

S P O R T - AUTO. Renault S, R-8, 
todos los modelos y últimas ma
trículas. 

SPORT - AUTO, Renault-4L y 
R-10, elegir, Gordini toda prueba. 

S P O R T - AUTO, Seat 1430 Normal, 
potenciados y familiar, 124 todos 
tipos. 

mercado nacional de 

ocas ión 
COCHES DE 

SEGUNDA MANO 
QUE MERECEN 

CONFIANZA 

ABELLEIRA 
Ronda CJWOS, 64 • 10 60 

P A R T I C U L A R vende R-12 S. I n 
formes: Teléfono 21-64-15. (De 
10 a 12). 

SPORT - AUTO, 600 D y E , 850 N 
y E , todas matrículas, elegir 
precio color. 

SPORT - AUTO, Seat 127, 2, 3 y 4 
puertas, normales y L S , como 
nuevos. 

AUTOS B E R N A R D O compif su 
coche usado. Paga más al con
tado. 

A U T O S BERNARDO. Compra
venta-cambio. Vehiculos usados. 
Avda. Coruña 69. Telf. 21-87-61. 

AUTOS BERNARDO automóviles 
revisados^ y garantizados. Muchas 
facilidades. Teléfono 21-87-61. 

CASTAÑAL, Seat, Renault, C i - í 
troen, Opel. Facilidades. Gene- \ 
ral Mola, 38. \ 

SPORT-AUTO, 1500 gas -oil mo
tor Mercedes. Toda prueba. 

P A R T I C U L A R vende 4-L, Super. 
Teléfono, 21-89-34. 

SPORT - AUTO, Citroen 8, Dya-
ne 6, y 2 CV a elegir, gran 
ocasión. 

SPORT - AUTO, furgonetas todos 
tipos. 

SPORT - AUTO, Simca 1200 Nor
mal y Especiales. Un año de uso, 
semiestreno. 

SPORT - AUTO, tenemos todos los 
modelos de coches que desee. 
Visítenos. 

SPORT - AUTO, Lancia Beta 1.800, 
impecable, como nuevo. 

SPORT - AUTO, 1430-1600 familiar, 
10.000 kilómetros, como nuevo. 

SPORT - AUTO, Renault 12 N y 
S, elegir precio color. 

SPORT - AUTO, 131-1430, última 
matrícula, semiestreno, gran oca
sión. 

SPORT - AUTO, Avenida Coru
ña, 83. Telfs. 21-21-90 y 21-64-06. 

P A R T I C U L A R , vende Seat 1500 
bifaro. Verlo: Garaje Díaz Valín. 

Bolsa de la Propiedad 
En esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 
ios agentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

Alquileres I H 

SE A L Q U I L A piso amueblado, cén
trico, a estrenar. Telf. 21-65-92. 
Llamar de 1 a 3. 

A L Q U I L A S E bajo comércial, zona 
San Roque, teléfono 22-17-79. 

N E C E S I T O en alquiler bajo, 
para almacén. Mínimo ¿50 m.2. 
Próximo zona Milagrosa. Telé
fono 21-46-98. 

N E C E S I T O piso alquiler. Llamar 
teléfono 21-59-60. 

ALQUILO piso. López Várela. Buen 
Jesús, 6. 

SE A L Q U I L A piso amueblado. P la 
za del Campo, 10 - 1.°. Informes: 
Domingos, de tres a cinco. 

A L Q U I L A R I A M O S piso, 3 - 4 dor
mitorios, calefacción, con o sin 
garaje, matrimonio de médicos, 
sin hijos, sin consulta. Llamar, 
5-6 tarde, teléfono 21-58-40. Pre
guntando por Dr. Sánchez R a 
mos. 

Fincas y Solares 
5^%%^^ •,,,,„^-. 

J A Y B E , vende pisos Avda. Muñoz 
Grandes: cuatro dormitorios, co
medor, calefacción, garaje y as
censor. Facilidades. 

VENDO pisos calle Montirón. E n 
trega mes mayo. Informes: Te
léfono 22-29-12. (De 11 a 2 tarde;. 

SE A R R I E N D A bajo para indus
tria. Informes: C / . Río Lor, 33-
1.°, o llamar al teléfono 21-15-99. 

L A Y B E , vende piso calle Mondo-
ñedo: acogido, calefacción, agua 
caliente central y garaje. 

VENDESE finca de unos 40.000 
m2. de superficie, muy buena 
situación, más de 300 m. de fren
te a carretera asfaltada, infor
mes: Teléfono 22-21-90. Lugo. 

NUNEZ TOÜÍUON vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo 1-1.°. 

S E VENDE casa, cuatro plantas 
calle Monforte. Informes: Telé
fono 21-46-98. 

YENDO local comercial, céntrico, 
120 metros cuadrados. Propio 
oficina o comercio. Informes; 
Teléfono 21-45-18. (Horas ofi
cina). 

L A R . Administración de fincas y 
cooperativas. Teléfono 21-53-65. 

O R T E I N Agencia Propiedad Inmo
biliaria. San Pedro, 7 - 1.°. Telé
fono 21-31-52, 

O R T E I N vende pisos distintas zo
nas, en construcción y termina
dos. 

O R T E I N vende pisos, amueblados 
en Poz y sada. San Pedro, 7 - 1.°. 

S O Y U V E vende parcelas, próximas 
a Lugo, gran futuro. Facilidades. 
Teléfono 21-13-26. 

S O Y U V E vende interesante nego
cio en funcionamiento. Excelen
te situación. Teléfono 21-13-26. 

S O Y U V E vende pisos, Ortiz Muñoz, 
esquina Río Navia. Telf. 21-13-26. 

S O Y U V E vende piso calle Río Nar-
la, con garaje. Telf. 21-13-26. 

S O Y U V E vende pisos en Sanjillao, 
con garaje. Teléfono 21-13-26. 

S O Y U V E vende apartamento en 
Alicante. Telf 21-13-26. 

S O Y U V E vende bajo en General 
Mola, 250 m2. Telf. 21-13-26. 

S O Y U V E vende locales en Juan 
Montes. Telf 21-13-26. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. 
Calvo Sotélo, 24. 

L A Y B E , vende pisos Avda. Coruña: 
calefacción y ascensor. Infórme
se en Ruanueva, 13. 

L A R . Agencia Oficial de la Propie
dad Inmobiliaria Plaza de An
gel Fernández Gómez, 3 - 1.°. 
Teléfono 21-53-65. (Detrás del 
Ayuntamiento). 

L A Y B E , vende piso calle Río Na
via: 110 m2. habitables, construc
ción primera calidad. Consúlte
nos en Ruanueva, 13. 

VENDO piso frente Pabellón De
portes. Informan sastrería L u a -
ces, Cruz, 22. 

P I S O estrenar, calefacción, ascen
sor, bien situado. Informes: Her
manos Carro, 12-1.°. 

L A R . Vende finca en Hozas. 500.000 
pesetas. 

L A R . Vende finca en Conturiz 
8.000 metros cuadrados. Zona de 
promoción. 

L A Y B E , vende pisos en Ronda Mer
cedes: 111 m2. útiles, calefacción, 
ascensor, trastero y garaje. Aco
gidos. 

E N MONDOÑEDO se vende un 
importante negocio en funcio
namiento y mUcha clientela. 
Ideal para familia que quiera 
independizarse y ganar, mucho 
dinero. Informes en Lugo. Cam
po Castillo, 18 - 1.° - C. Teléfo
no 21-59-98. Horas oficina. 

L A Y B E , vende piso en Catasol. 
cinco dormitorios y salón - co
medor. Infórmese en Ruanueva, 
13. 

L A Y B E , vende extraordinario. Ave
nida Coruña: 157 metros cuadra
dos., útiles, calefacción central 
y ascensor. 

L A Y B E , vende piso totalmente ex
terior, zona Parque: 100 metros 
cuadrados. Informes: Ruanue
va, 13. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

L A R , vende piso en calle Milagro • 
sa, con terraza de 80 metros cua' 
drados. 

L A R , vende fincas en zona Corgo: 
10.000, 20.000 y 32 metros cuadra 
dos. Distintas situaciones. 

L A R , vende pisos en calis Río 
Navia, 5 habitaciones, cocina, 
baño y aseo. Calefacción. 

L A R , vende bajo y entresuelo en 
Avenida de L a Coruña. 

L A R , vende pisos frente a Pabellón 
Deportes. De 91 y 109 metros 
cuadrados. ¡ 

L A Y B E , vende pisos en cons 
trucción calle Dynam: amplios 
calefacción, ascensor y garaje, 

L A Y B E , vende solares céntricos 
edificables: 14 metros fachada. 
Autorizan cuatro alturas. Con 
súltenos en Ruanueva, 13. 

L A Y B E , vende extraordinarios pi
sos en Segunda Ronda en cons 
trucción: plaza garaje, calefac
ción, trastero, ascensor, entrada 
365.000 pesetas. 

L A Y B E , vende pisos en construc
ción. Acogidos, calefacción, ga
raje, ascensor. Situación: Ave
nida Coruña. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades 
Informes: Río Neira, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

P A R T I C U L A R vende piso. Precio 
interesante. Teléfono 22-05-17. 

VENDO casa pequeña. Serrano 
Súñer, 15. Informes: Teléfono 
22-34-81. De 2 a 4. 

L A R vende piso gran lujo, todo 
exterior, con las mejores vistas 
de Lugo. Situación inmejora
ble. 153 metros cuadrados útiles. 
Servicios totales. 

" R I V A S " vende pisos en calle 
Poeta Cabanillas. Todos los ser
vicios. Construcción. 

" R I V A S " . Vende pisos en Mon
tero Ríos. Todos ios servicios. 
Terminados. Acogidos. 

" R I V A S " . Vende pisos en Nico-
medes Pastor Díaz. Todos los 
servicios. Construcción, 

" R I V A S " . Vende piso en calle 
Lavandeira. 1.700.000. Acogido. 

" R I V A S " . Vende piso en calle 
Pilar Primo de Rivera. 1.450.000. 
Acogido. 

" R I V A S " . Vende pisos en Ave
nida de Madrid. Todos los ser
vicios. 140 m.2 útiles. Construc
ción. 

" R I V A S " . Vende piso en calle 
\ Tuy. Todos los servicios. Termi-
^ nado. Acogido. 

" R I V A S " . Vende pisos en Ron
da de los Caídos. 125 m.2. Cons
trucción. 

" R I V A S " . Vende piso en calle 
Unidad. Terminado. 2.500.000. 

" R I V A S " . Vende piso en Sada. > 
2.200.000. > 

" R I V A S " . Vende parcelas para ! 
vivienda unifamiliar. Zona de \ 
gran revaloración. \ 

" R I V A S " . E n L a Coruña puede 
adquirir su piso, finca o nego
cio. Visítenos en San Andrés, 
139 - 9° . (Fuente Santa Catali
na) . Teléfono 22-74-78. 

" R I V A S " . E n Ferrol adquiera 
su piso finca o negocio. Visíte
nos en calle José Antonio, 55. 
Teléfono 35-25-92. 

G R A N OCASION. Se venden dos 
pisos en calle Huertas. Precios 
muy interesantes - Lar 

. Traspasos J É I 

T R A S P A S A S E Café - Bar. Plaza 
del Campo. Teléfono 21-47-65. 

T R A S P A S A S E bar Barreiro, Plaza 
del Campo, 11. 

S E T R A S P A S A bar restaurante, 
muy acreditado. Informes: Telé
fono 21-28-06. 

INVERSIONISTAS 
E n L a Coruña, se traspasa la 
mejor Sala de Fiestas - Espec
táculo - Restaurante. Nueva, 
moderna, en el centro de la 

ciudad 
j Informan: Telf. 22-35-38, de 

L a Coruña 

Colocaciones 

N E C E S I T O peones y vaqueros, 
atender ganado vacuno . leche. 
Finca situada en pueblo 5 kiló
metros Valladolid, Facilito casa, 
luz, etc. Existe escuela. Escribir 
Finca Arroyo. Arroyo de la E n 
comienda. Valladolid. Teléfono 
23-40-02. S E A F - PPO. Oferta 
empleo, Ref. VA-1.802/77. 

C L U B muy serio necesita señori
tas, sueldo elevado. Informes: 
Teléfono 20-47-11 de L a Coruña. 
(De 6,30 a 7,30). 

S E N E C E S I T A aprendiz para pas
telería de 15 a 16 años y confi
tero - repostero con referencias. 
Informes: Oficina Empleo. Calle 
General Mola, 65. Oferta número 
2.940. 

Demandas j Í | i 

T R A B A J O artesano en casa. Gran
des ganancias. Infórmese. Apar
tado 863, Oviedo. 

\ N E C E S I T O sirvienta varías ho-
) ras, casa 2 personas. Razón: 
í Ronda de Castilla, 54-bajo. 

CALZADOS "CAMBA" . . Necesita 
viajante a comisión, para Vi l l a l -
ba. Teléfono 51-03-61. 

S E N E C E S I T A señora de íaena, 
dos d'as semana. Avenida Coru
ña, 206. 
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r a n u n c i o s ñ o r p a l a b r a s ~ l 
j f E C E S I T A o j i asistenta, tarde?. 

Llamar teléfono 21-12-04. (De 
1,30 a 4,30). 

MATRIMONIO solo necesita em
pleada hogar para Madrid, buen 
sueldo, comodidades. Sierra de 
Aneares, 59 - 1.°. Telf. 21-62-03. 

N E C E S I T A S E chica fija, mediana 
edad, casa poca familia. Teléfono 
21-12-45. 

80.000 pesetas mensuales colabo
rando horas libres con Empresas 
Extranjeras. Continuidad, serie
dad. Franquear solicitud con 12 
pesetas Cerco Expansión B P 
409 6600 4 Perpignan (Cedex) 
Francia. 

DIRECCIONES mano o maquina. 
Pagamos hasta 1.000 pesetas dia
rias. Escribir: Cruzada Verde. 
Internacional. Balmes, 246. Bar
celona. 

SE N E C E S I T A chica fija. Infor
mes: Castro G i l , 1 1 - 3.° - Izqda. 
(De 9 a 12). 

SE N E C E S I T A chica fija. Infor
mes: Pastor Díaz, 9 - 3.° - Izqda. 

SE N E C E S I T A chica fija. Infor
mes: General Mola, 30 - 5.° -
Derecha. 

SEÑORITAS: Seimer, S. A., pre
cisa para distribuir sus produc
tos. Ganará 800 a 1.000 pesetas 
día (comisiones). Presentarse: 
Bar Oselle: Galle A 3 de julio, de 
8 a 9 mañana y tarde. 

SE N E C E S I T A N personas capaci
tadas, decididas y con experien
cia en relaciones publicas, para 
promocionar artículo de gran 
aceptación m nuestro mercado. 
Se valorará experiencia en la 
venta domiciliaria y campos 
afines. Interesados: Presentarse 
de 10 a 1 y de 4 a 7, én Ronda 
Caídos^ número 64. Preguntar 
por la señora Teírones. 

S I D E S E A trabajar llame a este 
teléfono de L a Coruña 26-88-22 
para concertar entrevista pre
guntar por señorita Cristina de 
5 a 7 de la "tarde, excepto sába
dos. Las personas que confiaron 
en nosotros han encontrado su 
seguridad ingresando mensuail-
mente más djí 40.000 pesetas. E x i 
gimos mayoría de edad y cultu
ra media. 

N E C E S I T A S E señora por horas o 
todo el día, con referencias. L l a 
mar 5 tarde en adelante. Teléfo
nos 21-68-50 y 21-70-94. 

SE N E C E S I T A chica para labores 
de casa, de 9 a 2. Informes: Te
léfonos 21-32-22 y 21-82-27. 

PRECISAMOS chica fija o manda
dera. Buenos informes. Teléfono 
22-00-08. 

Enseñanza . J | | i 

C. I . L. Inglés, francés, alemán. 
Ruanueva, 25. Teléfono 21-89-31. 

M A T E M A T I C A S , Física - Química, 
Dibujo, Idiomas, E.G.B. , B . U P . 
Academia Santo Tomás. Ramón 
Montenegro, 1. Teléfono 22-03-74. 

Huéspedes 
'•^yyy^, .\\\V?í!§ 

SE ADMITEN empleados, jubi- < 
lados Pensión completa Pre- < 
clos muy económicos. San Ro- í 
quri 46. í 

Pérdidas 

P E R R A marrón, raza sabuesa. Avi
sar Restaurante Ferreirós. Gra-
tificarase. 

Televisión 

R E P A R A C I O N E S T V . Taller calle 
Amor Méilán, 17-bajo. Teléfono 
21-54-56. 

Varios 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasox 
Teléfono 21-40-78. 

A T E N C I O N : Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde, Agui-
rre, 2. Teléfono 21-29-23. 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
• Vázquez Ares. Calle Portugal. 31 

Teléfono 21-55-97. 

V E T E R I N A R I O , partos y cesáreas. 
Teléfono 22-36-53. (Lugo). 

E X C L U S I V A pora Galicia. Nos 
queda por ocupar las plazas de 
Lugo y Pontevedra. Beneficios or
den 2.000.000 pesetas por provin
cia. Interesante para señores de 
amplia visión comercial. Llá
menos al 2156891 de Barcelona. 

Ventas | | i 

P A P E L impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79, 

S E VENDE mobiliario de cateteria. 
Informes: Calle del Prado. 24-2/ 
izquierda. 

V E N D E S E bebedero " B i g - Dow-
man" seminuevo, comederos de 
cadena y cuatro tolbas 'Tecni -
fer", asi como bebederos plástico 
de primera edad. Telf. 21-79-85. 

La Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos v a los beneficiarios de 
éstos una completa proteccióa 
en la Seguridad Social. 

Informan tas delegaciones f 
Agencias del Instituto Nacional 
de Previsión y la Sección Fe
menina del Movimiento. 

EL SEÑOR 

t DON LUIS GARCIA FERNANDEZ 
( F A R M A C E U T I C O ) 

Falleció en su domicilio de la calle Cardenal, número 44-5.°-A, en el día de ayer, después de recibir 
los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
LA JUNTA DIRECTIVA DEL ILUSTRE COLEGIO OFICIAL DE FARMACEUTICOS DE LUGO, 
A L PARTICIPAR a los señores colegiados y demás personas tan sentida pérdida ruegan una 

oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy, jueves, día 14, a 
las CUATRO Y MEDIA de la tarde desde la casa mortuoria a la iglesia de Mellid (La Coruña), donde 
se celebrará e l funeral a las SEIS de la tarde y seguidamente al sepelio en el cementerio de la men
cionada villa, y el próximo sábado, día 16, a las 1SEIS Y MEDIA de la tarde, al funeral en la iglesia de 
Santa María de la Régoa de Monforte, por cuyos favores anticipan las más expresivas gracias. 

Lugo, 14 de abril de 1977 

MISAS GREGORIANAS 

Darán comienzo mañana, día 15̂  
a las OCHO Y MEDIA de la tarde, 
en la iglesia parroquial de San Froi-
lán, por el alma de 

LA SEÑORA 

DOÑA MATILDE DIAZ 
FERNANDEZ 

Que falleció el dia i de marzo de 
1975, después de recibir los Santos 
Sacramentos y la bendición de Su 

Santidad 

D. E. P. 

SU FAMILIA, 

AGRADECE una oración por el 
eterno descanso de su alma y la 
asistencia a alguna de dichas misas. 

Lugo, 14 de abril de 1977 

EL SEÑOR 

t DON LUIS GARCIA FERNANDEZ 
{ F A R M A C E U T I C O ) 

Falleció en su domicilio de la calle Cardenal, número 44-5.°-A, en el día de ayer, después de recibir los Santos Sacramentos y la 
bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Su esposa, doña Josefina Vázquez García; hijas, María de las Nieves, Livia y María Cteofé García Vázquez; hijos políticos, Roberto 

Franjo Guntiñas, Miguel Angel García Barbero y José de Soto A Iva reí; hermanos, Avelino, María del Rosario y Federico; hermanos políti
cos, Mercedes Carbaileda, Gerardo Vázquez, María Teresa Pérez, Ricardo Calvo, José Calvo, Elisa Rodríguez y Dolores Encinar; nietos, so
brinos, primos y demás familia, 

A L PARTICIPAR a sus amistades y personas piadosas tan sensible pérdida, ruéganles le encomienden á Dios en sus oraciones el 
alma del finado y la asistencia a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy, jueves, día 14, a las CUATRO Y MEDIA de la tarde 
desde la casa mortuoria a la iglesia de Mellid (La Coruña), donde se celebrará el funeral a las SEIS de la tardé y seguidamente al sepelio en 
el cementerio de la mencionada villa, y el próximo sábado, día 16, a las SEIS Y MEDIA de la tarde, al funeral en la iglesia de_Santa María 
de la Régoa de Monforte, por cuyos favores anticipan las más expresivas gracias. 

Monforte de Lemos, 14 de abril de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t DOfiA HARIA AURORA GAY SOTO 
(Profesora de E.G.B, del Colegio de Portomarín) 

Que falleció el día 13 de abril de 1976 
P. E. P. 

Su esposo, Francisco Lama González (director del Colegio de Portomarín); hijos, María Teresa (profesora de E.G.B. del Colegio de Paradeia) y 
Francisco; hijo político, Mario Carballo Meiián (funcionario del Banco Hispano Americano en Lugo); nieto, Mario José; madre política, Herminia González 
Suárez (viuda de Lama); hermanos políticos, Remedios y Valerio; sobrinos, primos y demás familia, 

> RUEGAN una oración por el alma de la finadá y la asistencia al funeral de aniversario que se celebrará mañana, viernes, día 15, a las CINCO Y 
MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de Portomarín, favores que agradecerán. 

Portomarín, 14 de abril de 1977 

EL SEÑOR 

DON ANTONIO E X P O S I T O MORAN 
Falleció el día 13 de los corrientes, a la edad de 40 años, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Madre, Elena Expósito Morán; hermanos, Julia y José (empleado de EL PROGRESO); hermanos políticos, Venancio Geada y Dimna Folgueira; so

brinos, José Expósito Folgueira y Venancio Geada Expósito y demás familia, 
RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia al funeral y conducción del cadáver, actos que tendrán lugar el jueves, día 

H a las siete de la tardecen la iglesia parroquial de Santa Marina de AAuimenta (Cospeito), favores por los que anticipan gracias. 
Santa Marina de Muimenta (Cospeito), 14 de abril de 1977 

NOTA.—-A las seis y media de la tarde saldrán coches de Corbite, pasando por Moncelos y Empalme do Arneiro para la asistencia a estos actos 
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DIALOGO 

La historia es poco más o menos como sigue: 
Un buen día un guarda forestal descubre que en ei monte 

Ladairo, de Ferreira, en Guntín, alguien ha pulido siete hectá
reas de pinos de cuatro años. El guarda comunica a la Jefatura 
Provincial dé Lugo lo ocurrido, y el ingeniero Jefe se dirige 
a! alcalde de barrio haciéndole ver la necesidad de que ia 
parroquia sepa que el ¡tirado provincial ha declarado el monte 
como "en mano común", que hay que crear la comunidad, y 
que ésta e ICONA correrán con su administración. De lo que 
se desprende que si son vecinos los que talan, están perjudi
cando a los demás. 

La carta, que me dan a leer, está sin duda repleta de serena 
y excelente intención. 

Los vecinos se dan por enterados y>esponden con otra carta 
al Ingeniero Jefe, que también me muestran. En ella lo Invitan 
a una reunión, en la que podrían tratar el tema de mejor ma
nera que a través de cartas al alcalde de barrio, y añaden que 
no tenían noticia alguna sobre la declaración de "mano común", 
con la que no están de acuerdo. "Consideramos -escriben-, 
que el monte Ladairo es nuestro, y en nuestro poder está la 
documentación que lo acredita". 

Y como creen que el monte será más productivo dedicado 
a pastizal o cereales, para lo cual reúne las condiciones nece
sarias, se reservan el derecho a dar tal utilidad a las 118 hec
táreas de lo que hoy es monte pese a la excelente calidad de 
su tierra. Con más motivo si se tienen en cuenta ios escasos 
recursos de la parroquia. 

Firman la carta treinta y cuatro vecinos. 
No soy técnico para decir i i la raión está o no de parte de 

los vecinos, pero me parece en cualquier caso una oportunidad 
estupenda para dialogar ampliamente entre técnicos responsa
bles y labradores afectados. Tanto la actitud de una parte 
como la de la otra son constructivas. Nadie trata de imponerse 
a nadie, sino de razonar, en un magnífico ejemplo de lo que 
debe ser el talante de pueblo y responsables cara al futuro 
en beneficio de intereses comunes. 

Por eso me parece interesante subrayarlo. Sin desplantes 
ni desafíos, con ánimo cordial y constructivo, será más fácil 
lograr ei entendimiento que beneficie a todos. 

LA CASA DE C O R N E A S 
¿Recuerdan mis lectores la casa que ardió en Córneas hace 

un año, para cuya reconstrucción me permití pedir ayuda 
económica, obtenida pródigamente? Pues ya está a punto, in-
ciuido el mobiliario regalado por el P. P. O. Lo que falta e» 
poco, pero la familia numerosa ya está instalada en su nuevo 
hogar, que mejora sensiblemente al anterior, confirmando 
aquello de que no hay mal que por bien no venga aunque no 
siempre sea así desgraciadamente. 

Me lo decía ayer el cura, que llevó una parte Importante 
en la tarea de recabar ayudas. Quedó en. enviarme algunas 
fotografías de ia obra, que a lo mejor algún día. y en nom
bre de los lectores que a ella contribuyeron, me acerco a co
nocer. 

Para terminar, le advierto que alguien tiene que vénir a 
firmar en el P. P. O. la recepción de los muebles. Sin prisas, 
pero sin olvidos. 

SOCELO 

> * LOS ITALIANO», MAS 
* ALTOS Y P R E C O C E S 
^ . • SEXUALIVIENTE 

^ Los italiaiios de la gene
ración actual son unos 8 ó 10 
centímetros más altos que sus 
abuelos, mientras que las i ta
lianas muestran una acele
ración de la plenitud sexual 

S con respecto a sus abuelas. 
^ Estas son dos de las carac-
^ terísticas del progreso gené-
5i tico obtenido por los italianos 
^ en los últimos años, a causa 
/ de, junto a eventuales modi-
^ ficaciones hereditarias, una 
^ mejor alimentación y una 
5 reducción de las enfermeda-
' des infecciosas. 

nes ha abierto el puñetazo 
que un dirigente comunista 
propinó días atrás, en un 
peqiieño pueblo de la provin
cia de Aquila, a un sacerdote 

que habia lanzado una honia 
contra el secretario del par
tido comunista italiano. E n -
rico Berlinguer. 

(Pasa a la página 19} I 
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• PUÑETAZO A UN SA
C E R D O T E 

Una "minic í i s i s" política 
de imprevisibles complicacio-

Adelantamiento inesperado 

• A OSCURAS COMO 
P R O T E S T A 

Los comerciantes de la is- 5̂  h 
la de Sicilia apagarán todas S p 

> las luces de sus negocios <;o- ^ M 
£ mo protesta contra la crimi- u U 
5 nalidad y la ola de asaltos y £ H 
5 robos que sufren, cada vez 5 p 
S con mayor frecuencia. ^ Q 
^ Mediante un documento S 
^ dado a conocer, los comer- g 
5 ciantes reclaman del gobier- g 
^ no una intervención más f i r - 2 
^ me para terminar con los ac- i£ 
<Á tos de violencia que padece 
i¿ la isla y que golpean con par- 5 
^ ticular agudeza al sector. ^ 
£ Muchos comercias han de- S 
5s bido cerrar definitivamente ^ 
S sus puertas ante las agresio- S 
X nes sufridas por sus propie- £ 
i£ tarios^ en un clima de inse- 2 
^ guridad que caracteriza a la 5í 
^ mayor parte de la.s ciudades 8 
• v pueblos de Sicilia. S 

1 Í / • C A R T A D E MAIÍOMA ñ 
í 5 
> Una carta escrita por el « 
5̂  profeta Mahoma a un em- ^ 
p perador de Bizancio en el s i - s 
2 glo ( V i l ) y llegada al rey 3 
S Hussein de Jordania por su % 
Á abuelo, ha sido declarada au- 5 
] ^ téntica por especialistas en ^ 
•á Londres, ha anunciado el rey 5 
S Hussain. $ 
5̂  La carta, manuscrita por 5 
A Mahoma, pide a l emperador )á 
5 Heraclius que abrace el I s - j[ 
Á lam. ^ 
$ E l monarca declaró en te- 5 
£ levisión que. fue examinada ^ 
S por el departamento de ma- £ 
^ nuscritos orientales en la bi- ^ 
$ blioteca de Londres y ha s i - £ 
5̂  do considerada auténtica. / 
S L a carta será guardada en 
5 el palacio A l Hachemiya, cer-
/ ca ds Ammán, hasta que se 
5 construya una mezquita es-̂  
^ pecial-doaade los -fieles púe-
/ dan verlas. 

L a familia del rejr Hussein 
5 desciende del profeta Maho-
í ma. 

H ¿Qué diría usted si, un buen día, intentase adelantarle una jirafa 
H cuando circula al volante de su automóvil...? Las reacciones pudie-
y ran ser muy diversas, muy variadas y de tono muy diferente. 
H Más de uno se restregaría los ojos para convencerse de que no 
S estaba todavía entre las sábanas. Y algo de esto debió de ocurrir-
f\ les a los conductores que, días pasados, se tropezaron con una 

jirafa que intentaba adelantarles al trotecillo, cuando pasaban 
frente aPzoológico de Serengetl, en ia localidad alemana de Ho-
denhagen, cerca de la populosa Hamburgo. - (Foto Cifra Gráfica-
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S E M I L L A S P A R A P R A D O S 
CERTIFICADAS • CALIDAD • GARANTIA 

Droguería C E N T R A L 
Reina, 8 y 10 

C R O N I C A P O L I T I C A 

Se prevén algunas imisiones más con el ministro de Marina 
Algunos militares llegaron a pedir la dimisión de A. Suárez 

MADRID. -- (De nuestra Redacción). — La peque
ña crisis abierta con la dimisión del ministro dé Ma
rina, almirante Pita da Veiga, se encuentra ya en
cauzada, pese a que aún no se han obviado todas las 
dificultades para el nombramiento de su sustituto y 
se prevén algunas dimisiones más con el ministro 
de Marina, así como otras aisladas del estamento 
militar como es el caso del almirante Amador Fran
co, quien dimite de su cargo de subsecretario de ia 
Marina Mercante, en el que ha permanecido desde 
enero del 74. Por otra parte, el Ejército acepta por 
patriotismo la legalización del P.C.E,, a la vez qué 
muestra "cierta repulsa". 

En la reunión del Consejo Superior del Ejérci
to celebrada hasta entrada la noche del martes se 
hizo constar la repulsa del organismo ante la lega
lización del P.C.E. —"que no ve con buenos ojos"--, 
a la vez qu^, ante el hecho consumado, "lo aceptan 
por patriotismo y como un deber de servicio a ia 
patria". Esta muestra de disciplina militar quedó 
patente al querer señalar al Gobierno los reunidos 
que "el Ejército está indisolublemente unido en la 
defensa de la unidad de la patria, de la bandera 
nacional, de la permanencia de la corona y del buén 

nombre y-disciplina del E jército". La nota que con
tiene estas afirmaciones fue remitida al Rey y al 
presidente del Gobierno y leída a tos altos mandos 
de las capitanías generales, según informaciones de 
fuentes solventes próximas al Ministerio del Ejército. 

En la reunión del Consejo Superior del Ejército 
informaron sobre el tema de ia legalización del 
P.C.E. el teniente general Vega Rodríguez, jefe del 
Estado Mayor del Ejército que presidía la reunión, 
y el director general de la Guardia Civil, general ibá-
ñez Freiré. Según fuentes oficiosas algunos de los 
militares presentes llegaron a pedir la dimisión del 
presidente del Gobierno y de los ministros Gutiérrez 
Mellado, Lavilla y Martín Villa, que fueron quienes 
decidieron la legalización del P.C.E. en una reunión 
celebrada el Martes Santo. Pese a todo, los interlocu
tores de los generales revelaron que el único res
ponsable era el ministro de la Gobernación y que 
los miembros del Gobierno no respondían solidaria* 
mente de una decisión no tomada en Consejo de 
Ministros, por lo que no afectaba personalmente a 
los ministros militares. 

También se pudo saber ayer de fuentes fidedig
nas que el ministro del Aire, teniente general Fran

co Iribarnegaray, presentó la dimisión ayer, pero 
que, tras su entrevista con el Rey, reconsideró su 
situación y decidió seguir en su puesto. Respecto a 
las causas de la dimisión del almirante Pita da Vei
ga, éste indicó, en la carta de dimisión que presentó 
al presidente Suárez su disconformidad no sólo con 
la legalización del P.C.E., sino también con el pro
cedimiento utilizado, ya que el propio señor Pita da 
Veiga se enteró de la noticia por televisión. Entre 
los datos que habían alimentado un cierto malestar 
en algunos sectores del Ejército se contaba con las 
recientes declaraciones de Adolfo Suárez a ia revista 
alemana "Der Spiegel", en las que mostraba cierta 
presunción respecto a las reacciones del Ejército 
frente a la presencia comunista. 

Otra de las argumentaciones esgrimidas en algu
nos círculos políticos y militares era la presunta 
afirmación del presidente Suárez de que no sé le
galizaría al Partido Comunista en la famosa reunión 
del 8 de septiembre del año pasado, en la que el 
presidente del Gobierno expuso a los altos mandos 
militares el plan de la reforma política. Sin embar
go, tanto fuentes militares como de la Presidencia 

(Pasa a la página 19) 


